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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 311 
- без перепечаток 231 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Закрытие сезона ХК "СКА" 

 
Ротенберг назвал встречу с Путиным самым важным событием СКА в 
сезоне (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг рассказал, какое событие сезона-2023/2024 стало для петербургской 
команды самым значимым. 

перейти к статье 

Ротенберг: у СКА сильнейшие показатели в России среди всех команд КХЛ 
(Советский спорт) 
Наставник оценил игру команды в этом сезоне.  

перейти к статье 

Ротенберг: у соперников была задача сломать игроков СКА. Мы будем 
защищать своих до конца (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг заявил о грязной игре соперников в матчах с его командой. 

перейти к статье 

Ротенберг сравнил системы СКА и "Локомотива" с "Манчестер Сити" и 
"Реалом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг рассказал о сходствах систем хоккейных и футбольных клубов. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал, какие позиции в СКА требуют усиления 
(ТАСС) 
Главный тренер СКА отметил, что команда с каждым дне будет делать шаг 
вперед и становиться сильнее 

перейти к статье 

Хоккеисты СКА обратились к болельщикам на закрытии сезона 
(Советский спорт) 
По итогам этого розыгрыша Кубка Гагарина питерский клуб вылетел во втором 
раунде, уступив "Автомобилисту".  

перейти к статье 

Никита Серебряков оценил первый сезон в СКА по пятибалльной шкале 
(Советский спорт) 
В плей-офф команда из Петербурга вылетела во втором раунде от 
"Автомобилиста".  

перейти к статье 



 

 

Алексей Миллер пообещал, что СКА завоюет Кубок Гагарина в следующем 
году (Советский спорт) 
Председатель правления ПАО "Газпром" обратился к болельщикам.  

перейти к статье 

Защитник СКА Фальковский: "Сезон закончился не так, как хотели" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник СКА Степан Фальковский заявил "Матч ТВ", что петербургский клуб не 
хотел так рано заканчивать выступление в Кубке Гагарина. 

перейти к статье 

Хоккеист СКА Дедунов признался, что не может смотреть финал Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист СКА Дедунов признался, что не может смотреть финал Кубка Гагарина  

перейти к статье 

Владимир Алистров: "Хочу восстановиться до конца и отлично 
подготовиться к сезону" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Один из самых эффективных нападающих СКА Владимир Алистров не смог 
доиграть сезон из-за травмы, полученной еще в декабре.  

перейти к статье 

Константин Шафранов: "Плей-офф - это игра обороны и вратаря" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Итоги выступления СКА в сезоне 2023-2024 годов для Охтинского пресс-центра 
комментирует тренер питерских "армейцев" Константин Шафранов.  

перейти к статье 

Сергей Толчинский: СКА до сих пор не остыл от поражения в плей-офф 
(Советский спорт) 
В этом году команда из Петербурга покинула Кубок Гагарина во втором раунде.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент КХЛ Точицкий и губернатор Куйвашев наградили 
"Автомобилист" бронзовыми медалями. Это лучший результат в истории 
клуба (Sports.ru) 
Андрей Точицкий вручил "Автомобилисту" бронзовые медали Фонбет 
чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

"Автомобилист" награжден бронзовыми медалями КХЛ (Чемпионат.com) 
"Автомобилист" был награжден бронзовыми медалями КХЛ 

перейти к статье 

Форвард "Автомобилиста" Стефан Да Коста сыграет за Францию на 
чемпионате мира (Чемпионат.com) 
Нападающий "Автомобилиста" Стефан Да Коста сыграет за Францию на 
чемпионате мира.  

перейти к статье 



 

 

Ковальчук считает, что КХЛ стала зрелищнее благодаря перекрестному 
плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук высказался о системе перекрестного 
плей-офф в КХЛ. 

перейти к статье 

Ковальчук заявил, что не готов ответить на вопрос о завершении карьеры 
(Р-Спорт) 
Ковальчук заявил, что пока не готов ответить на вопрос о завершении карьеры 

перейти к статье 

Ротенберг прокомментировал возвращение лимита в пять легионеров в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг прокомментировал изменение лимита на легионеров в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) с трех до пяти. 

перейти к статье 

Ротенберг - о потолке зарплат: вам говорят - работайте круглосуточно. 
Надо ли повышать? (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг высказал мнение о повышении потолка зарплат в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

Ротенберг: КХЛ не вернула деньги за штраф. У них свои правила 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг рассказал, вернула ли Континентальная хоккейная лига (КХЛ) деньги, 
после того как петербургский клуб успешно оспорил штраф. 

перейти к статье 

Мальцев - о современном хоккее и КХЛ: скучно, скоро на волейбол будет 
похоже (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион легендарный советский хоккеист Александр 
Мальцев рассказал, что ему скучно смотреть современной хоккей. 

перейти к статье 

Форвард "Торпедо" считает, что профессиональный хоккей не нуждается 
в правилах Медиалиги (ТАСС) 
Алексей Кручинин в пятницу принял участие в финале Медиалиги в составе 
команды "Титан" 

перейти к статье 

Международная федерация хоккея не включила россиян в новый пул 
допинг-тестирования (ТАСС) 
В прошлом году в пул организации входил один отечественный спортсмен 

перейти к статье 

"Локомотив" потерпел 11-е поражение подряд в Магнитогорске 
(Чемпионат.com) 



 

 

В Магнитогорске на "Арене-Металлург" завершился второй матч финальной 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между "Металлургом" и 
"Локомотивом".. 

перейти к статье 

Ни одна команда в истории КХЛ не брала Кубок Гагарина после 0-2 в 
финальной серии (Чемпионат.com) 
В Магнитогорске на "Арене-Металлург" завершился второй матч финальной 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между "Металлургом" и 
"Локомотивом". 

перейти к статье 

Кубок Гагарина-2024 обновил рекорд общей посещаемости матчей плей-
офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Кубок Гагарина-2024 обновил рекорд общей посещаемости матчей плей-офф 

КХЛ  
перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Хоккеист Ковальчук не собирается играть так же долго, как Ягр (ТАСС) 
18 апреля 52-летний чешский нападающий отметился первой заброшенной 
шайбой в сезоне 

перейти к статье 

Хоккеист Ковальчук заявил, что ему интересна работа генменеджера 
(ТАСС) 
Ранее Илья Ковальчук был генеральным менеджером сборной России, которая 
завоевала серебряные медали на Олимпиаде 2022 года 

перейти к статье 

Ковальчук рассказал о желании открыть Академию хоккея (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук ответил на вопрос о возможном 
открытии собственной хоккейной академии. 

перейти к статье 

"Металлург" поверил в себя, но дальше будет сложнее (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru делится ожиданиями от второй игры финальной серии Кубка 
Гагарина "Металлург" - "Локомотив". 

перейти к статье 

Вайсфельд: будет небольшое удивление, что "Металлург", собранный за 
год, победит в КГ (Чемпионат.com) 
Известный функционер, эксперт и комментатор Леонид Вайсфельд рассказал, 
что "Локомотив" все еще фаворит в финальной серии Кубка Гагарина - 2024 с 
"Металлургом" (0-1). 

перейти к статье 

Разин творит историю в финале Кубка Гагарина! Молодая "Магнитка" 
почти загнала фаворита в угол (Sport24.ru) 
2-0 в серии это уже серьезно.  



 

 

перейти к статье 

"Металлург" элементарно быстрее. "Локомотив" беззубо отдает финал 
(Советский спорт) 
"Магнитка" повела 2:0 в главной серии российского хоккея.  

перейти к статье 

Что за драма в финале Кубка Гагарина! "Локомотив" лишился редчайшего 
чуда и "горит" 0-2 (Чемпионат.com) 
В двух гостевых матчах "Локомотив" забил лишь один гол и не смог прервать 
ужасную серию поражений в Магнитогорске. 

перейти к статье 

Безумная развязка: "Металлург" второй раз обыграл "Локо" в финале 
Кубка Гагарина благодаря отмененному в концовке голу (RT 
(russian.rt.com)) 
"Металлург" одержал победу над "Локомотивом" во втором матче финальной 
серии плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Неужели "Локомотив" обречен? В финале Кубка Гагарина 0:2 еще никто не 
отыгрывал (Советский спорт) 
Более того, в этом сезоне главная серия года может стать самой 
нерезультативной за всю историю соревнований.  

перейти к статье 

Драма "Локомотива": ярославцы ушли в овертайм за секунду (!) до 
сирены, но гол отменили из-за игры рукой (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Металлург" забрал и второй матч финала Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Невероятная драма в финале КХЛ. "Локомотив" сравнял счет на 
последней секунде, но гол отменили (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Незадолго до взятия ворот был пас рукой.   

перейти к статье 

"Локомотив" проиграл второй финальный матч "Металлургу". 
Ярославский клуб может винить только себя (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Магнитка" переигрывает "Железнодорожников" в финале Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Драма в Магнитогорске: "Металлург" добился минимальной победы над 
"Локомотивом" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 "Металлург" в непростом матче переиграл "Локомотив" - победу со счетом 1:0 
магнитогорцам принесли гол Дениса Зернова и безупречная игра Ильи Набокова 
на последнем рубеже.  

перейти к статье 

Трагедия "Локомотива" в финале КХЛ. Судьи лишили Ярославль гола на 
последней секунде! (News.sportbox.ru) 
Но железнодорожникам некого винить. Нужно было угрожать воротам не только 
в концовке матча. 



 

 

перейти к статье 

"Локомотив" отстал на выезде (Коммерсантъ. Новости Online) 
 "Металлург" одержал вторую победу в финале Кубка Гагарина  

перейти к статье 

15 лет назад "Локомотив" пропустил спорный гол в финале Кубка 
Гагарина - это стоило клубу трофея (Sports.ru/tribuna) 
Тогда его не отменили.  

перейти к статье 

Вратарь "Металлурга" Набоков - открытие сезона КХЛ. В 21 год играет на 
ноль даже в финале (Sports.ru/tribuna) 
Нет, это не сын Евгения.  

перейти к статье 

"Металлург" чуть не потерял лучшего снайпера плей-офф - Зернов опасно 
улетел в борт (Sports.ru/tribuna) 
Кажется, обошлось.  

перейти к статье 

Финал Кубка Гагарина разочаровывает. Все потому, что играют 
оборонительные команды (Советский спорт) 
Решающие матчи плей-офф берут пресс-конференциями, но не хоккеем.  

перейти к статье 

"Мой товарищ входил в бригаду наперсточников..." Яркий Никитин - после 
безумия в финале КХЛ (Чемпионат.com) 
А Разин готов рассказать все, если кто-нибудь разделит с ним штраф в 300 
тысяч. 

перейти к статье 

"Почему мы должны ставить на зеро?" Никитин - об игровом времени 
Лихачева (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после поражения во втором матче 
финальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
"Металлургом" (0:1) высказался о времени на льду нападающего Ярослава 
Лихачева. 

перейти к статье 

Никитин - журналистам о 0-2 в финале: наши парни начитались ваших 
ожиданий и поверили (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после поржения во втором матче 
финальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
"Металлургом" (0:1) высказался о счете серии. 

перейти к статье 

"Мы не бюро гидрометцентра". Никитин - на вопрос о прогнозе по 
состоянию Шалунова (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после поражения во втором матче 
финальной серии Кубка Гагарина с "Металлургом" (0:1) высказался о том, ждать 
ли нападающего Максима Шалунова в ближайших играх. 

перейти к статье 



 

 

"Мне точно 300 прилетит. Может, по 150? Я все скажу". Разин - об отмене 
гола "Магнитки" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина не стал комментировать 
отмену гола своей команды в первом периоде. 

перейти к статье 

Разин прокомментировал победу над "Локомотивом" во втором матче 
финальной серии КГ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался о победе над 
"Локомотивом" (1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Разин - о комментарии Никитина: я в наперстки не играл, не знаю правила 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина прокомментировал слова 
Игоря Никитина об игре в наперстки. 

перейти к статье 

Форвард "Металлурга" - о прогнозах перед финалом: много что пишут, 
надо абстрагироваться (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин после победы над "Локомотивом" 
(1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина высказался о том, как 
относится к прогнозам на решающий раунд плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Петунин: меня считают игроком Разина? Проще, когда каждый год одни и 
те же требования (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин после победы над "Локомотивом" 
(1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина высказался о работе с 
главным тренером Андреем Разиным. 

перейти к статье 

Форвард "Металлурга" Юров: "Капризов мне после побед не пишет, но 
вот "Миннесота" поздравляет" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Данила Юров заявил, что после каждой победы 
получает поздравления от "Миннесоты", которая выбрала его на драфте НХЛ-
2022. 

перейти к статье 

Плющев о второй победе "Металлурга": "Магнитка" взяла свое. Она была 
активнее и интереснее, чем "Локомотив" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" победу "Металлурга" над "Локомотивом" (1:0) во втором матче финальной 
серии Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Величкин: "Металлургу" ничего менять не надо, а "Локомотиву" придется 
поломать голову" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
"СЭ" победу клуба над "Локомотивом" (1:0) во втором матче финальной серии 
Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Щитов: "Локомотиву" нужно забивать, им нет смысла отсиживаться в 
обороне" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший защитник "Сочи" Никита Щитов поделился впечатлениями от второго 
матча финальной серии плей-офф КХЛ между "Металлургом" и "Локомотивом" 
(1:0). 

перейти к статье 

Бывший главный тренер "Ак Барса" поделился мнением о будущем 
Радулова и Шипачева (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и "Ак Барса", а также экс главный 
арбитр КХЛ Владимир Плющев поделился мнением о будущем нападающих 
Александра Радулова и Вадима Шипачева. 

перейти к статье 

Кожевников - о будущем Шипачева: в "Ак Барсе" же вложили деньги - 
надо отбивать (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о будущем 
казанского "Ак Барса" и ряда игроков клуба. 

перейти к статье 

Бабенко станет помощником Воробьева в ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", Юрий Бабенко войдет в тренерский штаб ЦСКА, где 
будет помогать Илье Воробьеву.  

перейти к статье 

Александр Мальцев оценил результаты московского "Динамо" в сезоне 
КХЛ-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Легендарный динамовский форвард, двукратный олимпийский чемпион 
Александр Мальцев в эксклюзивном интервью "СЭ" в честь своего 75-летия 
оценил сезон бело-голубых. 

перейти к статье 

Заварухин продолжит работу с "Трактором" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, Алексей Заварухин с большой долей 
вероятности продолжит работу на посту главного тренера "Трактора".  

перейти к статье 

Агент Бердина - о возможном обмене вратаря в "Авангард": "Не могу ни 
подтвердить, ни опровергнуть. Пока мы этим вопросом не занимались" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы вратаря хоккейного "Сочи" 
Михаила Бердина, заявил "Матч ТВ", что не может подтвердить или 
опровергнуть новость о том, что омский "Авангард" пытается выменять у клуба 
голкипера. 

перейти к статье 



 

 

Судьи отменили гол "Локомотива" на последней секунде. Главные 
события дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Леонид Вайсфельд уже все объяснил. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола "Металлурга" во 
встрече с "Локомотивом" (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Магнитогорске на "Арене-Металлург" проходит второй матч 
финальной серии Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом".  

перейти к статье 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола "Локомотива" на 
последней минуте игры с "Металлургом" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Департамент судейства КХЛ прокомментировал эпизод с незасчитанным голом 
"Локомотива" во втором матче финальной серии против "Металлурга". 

перейти к статье 

Судьи отменили гол "Локомотива" в концовке матча финальной серии 
Кубка Гагарина с "Металлургом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Судьи отменили гол "Локомотива" в концовке третьего периода второго матча 
финальной серии Кубка Гагарина с "Металлургом". 

перейти к статье 

Вайсфельд объяснил отмену гола "Локомотива" на последней секунде 
матча финала плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал отмену гола ярославского "Локомотива" во 
втором матче финальной серии Кубка Гагарина с "Металлургом". 

перейти к статье 

Бывший главный арбитр КХЛ подробно разобрал момент с отмененным 
голом "Локомотива" (Чемпионат.com) 
Бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев прокомментировал решение 
судей отменить гол "Локомотива" за 0,2 секунды до конца третьего периода во 
втором матче финальной серии плей-офф КХЛ с "Металлургом" (0:1). 

перейти к статье 

"Даже нечего обсуждать". Арбитр международной категории объяснил 
отмену гола "Локомотива" (Чемпионат.com) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев прокомментировал 
высказывания о том, что перед отмененным голом "Локомотива" в матче с 
"Металлургом" защитник Мартин Гернат прокидывал шайбу себе, а не делал пас 
рукой на партнера, но после того, как против него был применен силовой прием, 
он уже не успел к шайбе. 

перейти к статье 

Гол "Локо", который отменили за секунду до сирены. Был ли там пас 
рукой? (Sports.ru/tribuna) 
Драма всего сезона.  

перейти к статье 



 

 

Александр Кожевников: "Старт финальной серии испортили четыре сухих 
периода и слабое судейство" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах магнитогорской части финала "Металлург" - "Локомотив" (2-0) - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Лада" подписала новый контракт с Максимом Березиным (Р-Спорт) 
"Лада" продлила контракт с защитником Максимом Березиным до мая 2026 года 

перейти к статье 

ХК ЦСКА продлил контракт с вратарем Скотниковым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
ХК ЦСКА продлил контракт с вратарем Скотниковым  

перейти к статье 

"Ак Барс" претендует на лучшего бомбардира "Амура" Коршкова (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
По информации "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" включился в борьбу за форварда 
"Амура" Егора Коршкова.  

перейти к статье 

Winners: форвард Семен Кошелев продлил контракт с "Ак Барсом" 
(Чемпионат.com) 
Хоккейное агентство Winners заявило, что 28-летний нападающий Семен 
Кошелев продлил контракт с "Ак Барсом".  

перейти к статье 

"Ак Барс" заинтересован в возвращении легионеров, которые ранее уже 
играли в команде (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Стали известны трансферные планы "Ак Барса".  

перейти к статье 

"Авангард" ищет варианты обмена хоккеиста Бердина из "Сочи" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Авангард" ищет варианты обмена хоккеиста Бердина из "Сочи"  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лазутин, Ильенко, Тесанов, Виноградов и другие. Авторы хет-триков в 
финальных сериях МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Кто забивал трижды в одном матче финала?  

перейти к статье 

Лучший защитник сезона 2023/2024: номинанты (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Шорт-лист из претендентов, за которых проголосовали тренеры МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 



 

 

 
"Скромными хоккеистки должны быть на улице с мальчиками, а в хоккее 
они играют в мужскую игру по женским правилам". ЖХК "Торпедо" 
подвела итоги сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
По итогам регулярки "Торпедо" с 97 очками заняло второе место в чемпионате 
ЖХЛ.  

перейти к статье 

Баталова, Пругова и Шохина. Рейтинг самых титулованных хоккеисток 
ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
"Динамо-Нева" из Санкт-Петербурга стало победителем девятого сезона ЖХЛ, 
подарив миру новую трехкратную обладательницу Кубка - Анну Шохину.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: "Благодарю Мальцева за то, что он сделал для советского хоккея 
и сегодня делает для "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в эфире "Матч 
ТВ" поздравил с днем рождения двукратного олимпийского чемпиона и 
девятикратного чемпиона мира Александра Мальцева. 

перейти к статье 

ФХР поздравила Мальцева, Фетисова и Шалимова с днем рождения. Все 
трое - чемпионы мира 1981 года и обладатели Кубка Канады (Sports.ru) 
ФХР поздравила Александра Мальцева, Вячеслава Фетисова и Виктора 
Шалимова.  

перейти к статье 

В ФХР заявили, что российских хоккеистов продолжают тщательно 
проверять на допинг (ТАСС) 
Тестированием игроков занимается в основном Российское антидопинговое 
агентство 

перейти к статье 

Роман Ротенберг получил в подарок собственный портрет, сделанный 
болельщицей из Барселоны (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг получил в подарок собственный портрет, сделанный болельщицей из 
Барселоны.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов назвал Кучерова самым разносторонним и талантливым 
хоккеистом (Р-Спорт) 
Фетисов: Кучеров является самым разносторонним и талантливым хоккеистом в 
мире  

перейти к статье 

"Федоров сделал великое дело, выиграв два Кубка Гагарина, а потом 
оказался крайним" - Вячеслав Фетисов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира по хоккею 
Вячеслав Фетисов сказал "Матч ТВ", что Сергей Федоров сделал великое дело, 
выиграв два Кубка Гагарина с ЦСКА, а потом оказался крайним. 

перейти к статье 

Фетисов: "Принцип равных возможностей - единственная возможность 
прогрессировать. Это большое достижение КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов сказал "Матч 
ТВ", что принцип равных возможностей - большое достижение КХЛ. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский оценил шансы "Вашингтона" в серии с "Рейнджерс" в плей-
офф НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский поделился ожиданиями от 
предстоящей встречи "Рейнджерс" и "Вашингтона" в первом раунде плей-офф 
НХЛ. 

перейти к статье 

Овечкин против Панарина. Кто фаворит плей-офф НХЛ (РБК (rbc.ru)) 
Плей-офф НХЛ начнется матчем "Нью-Йорк Айлендерс" с "Каролиной" 

перейти к статье 

Терещенко рассказал, кого будет больше поддерживать в плей-офф - 
Овечкина или Панарина (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко рассказал, кого будет 
больше поддерживать в плей-офф - "Вашингтон Кэпиталз" с Александром 
Овечкиным или "Нью-Йорк Рейнджерс" с Артемием Панариным. 

перейти к статье 

Трехкратный чемпион мира оценил регулярный чемпионат в исполнении 
Александра Овечкина (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко прокомментировал 
результаты Александра Овечкина в завершившемся регулярном чемпионате 
Национальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Толчинский: уверен, что Овечкин побьет рекорд Гретцки (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский ответил на вопросы Metaratings.ru об игре 
российских игроков в НХЛ.  

перейти к статье 

Русского таланта сравнивали с Макдэвидом, а он получил мизерные 
деньги в Америке. Для Подколзина это хорошая сделка (Sport24.ru) 
22-летний россиянин подписал новый контракт с "Ванкувером".  

перейти к статье 



 

 

Величие Кучерова, прорыв Панарина, чудо Овечкина: российские итоги 
сезона НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Чем в том числе запомнится регулярный чемпионат. 

перейти к статье 

Клуб НХЛ "Сан-Хосе" не станет подписывать новый контракт с чемпионом 
Олимпиады Барабановым (ТАСС) 
В прошедшем регулярном чемпионате нападающий провел 46 матчей, в которых 
набрал 13 очков 

перейти к статье 

Идеальное начало плей-офф НХЛ для России! Списанный со счетов 
форвард разорвал соперника (News.sportbox.ru) 
Евгений Кузнецов неожиданно стал главным оружием "Каролины". 

перейти к статье 

В ВХЛ в новом сезоне добавятся три новых клуба (Sport-42.ru) 
Во Всероссийской хоккейной лиге в сезоне 2024/2025 гг. будут выступать 32 
клуба.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Трактор" собрал 6,6 тонны корма в рамках акции "Удалился - накормил 
собаку". За каждую минуту штрафа клуб закупал 10 кг, Робинсон - лидер с 
960 кг (Sports.ru) 
Челябинский "Трактор" закупил более 6,6 тонны корма для животных в рамках 
акции.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Закрытие сезона ХК "СКА" 
 

Ротенберг назвал встречу с Путиным самым важным событием СКА в 
сезоне (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг рассказал, какое событие сезона-2023/2024 стало для петербургской 
команды самым значимым. 
"Самый важный показатель для нас - улыбки наших болельщиков. Низкий поклон 
им, они в каждой игре поддерживают нашу команду. Мы стараемся играть в 
зрелищный хоккей, забивать много шайб. Это подтверждено статистикой - мы за 
три года забили 604 шайбы. Это абсолютный рекорд нашего клуба, в лиге нет 
равных. У нас дружная семья, столько людей приходят на наши игры. У нас в 
среднем по всем командам сильнейшие показатели в России. 
В КХЛ СКА держит топ-уровень последние годы. Мы до последней игры боролись 
за Кубок Континента, могли выиграть два подряд. Да, был очень тяжелый 
переезд, мы много сил потратили на него. Выполнили директиву, очень рады 
этому. Думаю, самое важное событие в сезоне - встреча с президентом России 
Владимиром Владимировичем Путиным. Мы провели беседу всей командой. Эта 
беседа в преддверии выигранных им выборов, с чем мы его поздравляем, даст 
нам сил на многие годы. Уверен, что наша команда способна привезти не один 
Кубок Континента и Кубок Гагарина в Санкт-Петербург. Обязательно это 
сделаем", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий 
Сторожев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520680-rotenberg-nazval-vstrechu-s-
putinym-samym-vazhnym-sobytiem-ska-v-sezone.html 

Похожие сообщения (12): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 20 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 20 апреля 2024 

• ТАСС, Москва, 20 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: у СКА сильнейшие показатели в России среди всех команд КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
Наставник оценил игру команды в этом сезоне.  
Главный тренер хоккейного клуба СКА Роман Ротенберг подвел итоги сезона 
команды в Континентальной хоккейной лиге.  
Низкий поклон болельщикам, они в каждой игре поддерживают нашу команду. 
Мы стараемся играть с каждым годом все лучше, в зрелищный хоккей, 
забрасывать много шайб. Это подтверждено статистикой - мы за три года забили 
604 гола. Это абсолютный рекорд нашего клуба, в лиге нет равных команд. У нас 
дружная семья, и столько людей приходят на наши игры. Завтра здесь финал 
Кубка Харламова. У нас в среднем по всем командам сильнейшие показатели в 
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России. В КХЛ СКА держит топ-уровень. Мы до последней игры боролись за 
первое место в Кубке Континента, могли выиграть два подряд. Да, был очень 
тяжелый переезд, мы много сил потратили на него. Выполнили директиву и очень 
рады этому, - передает слова Ротенберга корреспондент "Советского спорта" 
Сергей Перемутов.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rotenberg-u-ska-silnejshie-pokazateli-v-rossii-
sredi-vseh-komand-khl 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: у соперников была задача сломать игроков СКА. Мы будем 
защищать своих до конца (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг заявил о грязной игре соперников в матчах с его командой. 
 - Сегодня увидели некоторых травмированных игроков на льду.  
 - Все травмы, которые получили наши игроки, - следствие грязной игры со 
стороны соперников. Это переломы ног, рук, удары клюшкой. Грязный хоккей, это 
ломает наших игроков. Была задача сломать наших игроков - где-то у них это 
получилось. Но мы не дрогнули, будем сильнее. Не должны допускать ситуаций, 
где наших ребят будут ломать. Пять человек в плей-офф сломали! До этого 
сломали в регулярке наших лидеров. 
В этой ситуации все в минусе. Когда играют звезды, есть зрелищный хоккей с 
большим количеством голов - повышается телевизионный рейтинг. Когда 
высокий телевизионный рейтинг - приходят спонсоры, которые готовы 
вкладывать деньги в лигу и в клубы. Нужно задуматься всем вместе, чтобы от 
нас не ушли спонсоры. Нужно где-то подкорректировать моменты, чтобы наших 
ребят не сломали. Видим это даже в финале Кубка Харламова - наших ребят 
умышленно стараются сломать. Но мы их в обиду не дадим, будем защищать до 
конца. Будем стоять горой, чтобы больше ни одного нашего игрока не сломали 
умышленно, - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий 
Сторожев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520712-rotenberg-u-sopernikov-byla-
zadacha-slomat-igrokov-ska-my-budem-zaschischat-svoih-do-konca.html 

Похожие сообщения (7): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• ТАСС, Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг сравнил системы СКА и "Локомотива" с "Манчестер Сити" и 
"Реалом" (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг рассказал о сходствах систем хоккейных и футбольных клубов. 
"Будем точечно усиливать команду. У нас с атакой все в порядке, усилим 
оборону. Усилим тренерский штаб с точки зрения работы с вратарями и 
защитниками. Будем с каждым днем делать шаг вперед. Вы же видели, недавно 
был матч Лиги Чемпионов "Реал" - "Манчестер Сити". У "Реала" был один 
угловой, а у "Манчестера" 20, и с таким преимуществом они играли, в яркий 
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футбол. Но не забили голы. Это не отменяет их отличной игры. Все болельщики 
ходят на их игру. 
СКА старается играть в современный хоккей, создавать больше голевых 
моментов. Нам нужно больше забивать. Если бы у "Манчестера" нашелся герой, 
он спокойно прошел бы дальше. Это нужно и нам, нужны эти герои. Будем 
тренировать ребят, чтобы в играх, где мы играем с явным преимуществом по 
всем показателям, реализовали свой потенциал. 
Как прокомментируете встречу СКА-1946 и "Локо" в финале Кубка Харламова? 
 - Это две равные системы. Как "Реал" и "Манчестер Сити". СКА-1946 как 
"Манчестер" - играет с шайбой, создает много моментов. "Локомотив" как "Реал" 
- играет от обороны на контратаках. Правда будет за тем, кто победит. Так сказал 
Пеп Гвардиола. "Реал" умирал всю игру, но победил. Это спорт", - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520702-rotenberg-sravnil-sistemy-ska-i-
lokomotiva-s-manchester-siti-i-realom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 20 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал, какие позиции в СКА требуют усиления 
(ТАСС, Москва, 20 апреля 2024) 
Петербургский хоккейный клуб СКА будет делать точечные усиления состава. 
Как рассказал журналистам главный тренер команды Роман Ротенберг, также 
будет укрепляться тренерский штаб, чтобы повысить качество игры вратарей и 
защитников.  
СКА нынешний сезон Фонбет - Континентальной хоккейной лиги завершил на 
стадии четвертьфинала Кубка Гагарина.  
"Мы будем усиливать нашу команду, у нас с атакой все в порядке. Усиления 
будут точечными, укрепим оборону, тренерский штаб с точки зрения работы с 
вратарями, работы с защитниками. То есть с каждым годом, с каждым днем 
будем делать шаг вперед, чтобы наша команда становилась сильнее по всем 
деталям", - сказал Ротенберг.  

https://tass.ru/sport/20604937 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты СКА обратились к болельщикам на закрытии сезона 
(Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
По итогам этого розыгрыша Кубка Гагарина питерский клуб вылетел во втором 
раунде, уступив "Автомобилисту".  
Хоккеисты СКА Никита Серебряков и Александр Никишин обратились к 
болельщикам на закрытии сезона КХЛ. По итогам этого розыгрыша Кубка 
Гагарина питерский клуб вылетел во втором раунде, потерпев поражение от 
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"Автомобилиста" со счетом 1-4 в серии. СКА дважды в своей истории становился 
чемпионом КХЛ (2015, 2017).  
Приятно вас видеть! Благодарен вам за каждую игру, на которую вы ходите и 
поддерживаете. Для нас это очень важно! Мы сделаем правильные выводы по 
итогам этого сезона, а дальше больше! Спасибо! - передает слова Никиты 
Серебрякова корреспондент "Советского спорта" Сергей Перемутов.  
Хотим поблагодарить вас за то, что нашли время для того, чтобы побыть сегодня 
с нами и закрыть сегодня. В принципе, мы рады вас видеть. Очень приятно, что 
вы поддерживаете нас и в сезоне, и сейчас. Будем стараться радовать вас в 
следующем сезоне и в дальнейшем, - добавил Александр Никишин.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/hokkeisty-ska-obratilis-k-bolelshhikam-na-
zakrytii-sezona 

К заголовкам сообщений 

Никита Серебряков оценил первый сезон в СКА по пятибалльной шкале 
(Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
В плей-офф команда из Петербурга вылетела во втором раунде от 
"Автомобилиста".  
Вратарь СКА Никита Серебряков поделился на церемонии закрытия сезона 
эмоциями от мероприятия и от всего сезона команды в целом.  
Отличный праздник! Очень много приятных эмоций. Поиграли, повеселились.  
Как оценю свой первый сезон в СКА? Для себя, наверное, где-то на пять с 
минусом либо на четыре с плюсом, не могу пока решить. А для команды - четыре 
с минусом, потому что исправили не совсем успешное начало сезона. Набрали 
отличный ход, почти заняли первое место. Но потом плей-офф смазал все 
эмоции, было намного больше ожиданий, - заявил Серебряков корреспонденту 
"Советского спорта" Сергею Перемутову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/vratar-ska-serebryakov-ot-pervogo-sezona-
bylo-bolshe-ozhidanij 

К заголовкам сообщений 

Алексей Миллер пообещал, что СКА завоюет Кубок Гагарина в следующем 
году (Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
Председатель правления ПАО "Газпром" обратился к болельщикам.  
Председатель правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер обратился к 
болельщикам СКА из Санкт-Петербурга. Функционер пообещал, что в 
следующем сезоне СКА завоюет Кубок Гагарина.  
В следующем году исполнится 20 лет петербуржскому СКА. Поэтому обещаю, 
что мы возьмем с командой Кубок Гагарина. Помимо игроков, тренеров и 
администраторов важно то, сколько вас и как вы болеете. Приходите и гоните 
нашу команду вперед. Поддерживайте ее и в плохую погоду, и в особенности в 
хорошую! - передает слова Миллера корреспондент "Советского спорта" Сергей 
Перемутов.  
СКА дважды в своей истории выигрывал Кубок Гагарина (2015, 2017).  
Напомним, по итогам нынешнего сезона СКА вылетел во втором раунде Кубка 
Гагарина - 2024, потерпев поражение от "Автомобилиста" со счетом 1-4 в серии.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/aleksej-miller-poobeshhal-chto-ska-zavoyuet-
kubok-gagarina-v-sleduyushhem-godu 

К заголовкам сообщений 
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Защитник СКА Фальковский: "Сезон закончился не так, как хотели" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Защитник СКА Степан Фальковский заявил "Матч ТВ", что петербургский клуб не 
хотел так рано заканчивать выступление в Кубке Гагарина. 
СКА завершил выступление в плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ в конце марта, 
когда в четвертьфинале в пяти матчах серии уступил екатеринбургскому 
"Автомобилисту". В субботу в Ледовом дворце Санкт-Петербурга прошла 
встреча хоккеистов СКА с болельщиками. 
 - Сезон закончился на так, как хотели. Но прошло довольно много времени. 
Готовимся к следующему сезону. Сегодняшнее мероприятие здорово 
организовано. Честно говоря, соскучился по ребятам и болельщикам. Классная 
обстановка в Ледовом. Дальше, возможно, поеду в сборную, - сказал 
Фальковский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045736_Zashhitnik_SKA_Falkovskij_Sez
on_zakonchilsa_ne_tak_kak_khoteli 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА Дедунов признался, что не может смотреть финал Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Хоккеист СКА Павел Дедунов заявил "Матч ТВ", что абстрагировался от финала 
Кубка Гагарина, где играют магнитогорский "Металлург" и ярославский 
"Локомотив". 
СКА завершил выступление в плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ в конце марта, 
когда в четвертьфинале в пяти матчах серии уступил екатеринбургскому 
"Автомобилисту". В субботу в Ледовом дворце Санкт-Петербурга прошла 
встреча хоккеистов СКА с болельщиками. Также игроки провели двусторонний 
матч. 
 - Мы успели отдохнуть от окончания сезона. Сегодня вернулись на арену и 
погрузились в эмоции от игры. Увиделись с болельщиками. Осталась 
недосказанность от сезона. Смешанные эмоции. Я финал Кубка не смотрю. Не 
могу смотреть хоккей и читать новости, когда сам не играю. Абстрагировался от 
финала, - сказал Дедунов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045720_Hokkeist_SKA_Dedunov_priznal
sa_chto_ne_mozhet_smotret_final_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Владимир Алистров: "Хочу восстановиться до конца и отлично 
подготовиться к сезону" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-
Петербург, 21 апреля 2024) 
Один из самых эффективных нападающих СКА Владимир Алистров не смог 
доиграть сезон из-за травмы, полученной еще в декабре. Через четыре месяца 
в беседе с корреспондентом Охтинского пресс-центра Владимир вспоминает 
все, что было недосказано тогда.  
 - Прокомментируйте, пожалуйста, итоги сезона. 
 - Мы проиграли во втором раунде плей-офф, хотя боролись до конца. Это часть 
хоккея: в нем бывают и победы, и поражения. Важнее всего теперь двигаться 
вперед. 
 - В декабре, перед той самой травмой, которая не позволила Вам доиграть 
сезон, Вы были лучшим бомбардиром СКА и обладателем лучшего показателя 
полезности в команде. Как Вам это удалось в тот момент? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045736_Zashhitnik_SKA_Falkovskij_Sezon_zakonchilsa_ne_tak_kak_khoteli
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045736_Zashhitnik_SKA_Falkovskij_Sezon_zakonchilsa_ne_tak_kak_khoteli
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045720_Hokkeist_SKA_Dedunov_priznalsa_chto_ne_mozhet_smotret_final_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045720_Hokkeist_SKA_Dedunov_priznalsa_chto_ne_mozhet_smotret_final_Kubka_Gagarina


 

 

 - Я просто играл в хоккей, мне помогали партнеры, а тренеры оказывали 
доверие. Главное, чтобы побеждала команда, а личные показатели нужно 
убирать на второй план. 
 - Вы играете не только в равных составах, но и в обеих спецбригадах. В чем 
принципиальная разница при игре в неравенстве? 
 - В большинстве приходится больше бросать, чтобы воспользоваться 
численным преимуществом и забить. В меньшинстве нужно больше блокировать 
броски соперника. - По сравнению с прошлым сезоном в минском "Динамо", в 
составе СКА у Вас стало вдвое меньше силовых приемов и блокированных 
бросков. В Петербурге от Вас не требуется жертвовать собой с прежней 
интенсивностью? 
 - Блокировать броски и делать силовые приемы требуется от всех. Почему так 
получилось у меня, не думал. 
 - Насколько сложно было выходить на злосчастный матч против "Сочи" без 
серьезного отдыха? Ведь сначала Вы были на Матче звезд, потом - на Кубке 
Первого канала.  
 - На Матче звезд мы просто наслаждались праздником, тренировок там не было. 
Перед матчем с "Сочи" я был, с одной стороны, в тонусе, с другой - вполне 
отдохнувшим. То, что случилось там - всего лишь стечение обстоятельств. - За 
время Матча звезд КХЛ и Кубка Первого канала Вы дали десятки интервью, в том 
числе немало - белорусским журналистам. Вам от этого было приятно или уже 
успели устать? 
 - Я отношусь к этому спокойно. Интервью - это часть профессионального хоккея. 
 - Статус известного, популярного спортсмена - это дополнительный труд? 
 - Нет, не считаю, что это дополнительный труд. Для меня это уже в порядке 
вещей. 
 - Вы стали одним из лучших бомбардиров в составе сборной Белоруссии на КПК, 
у Вас 4 передачи. Чего не хватило для более успешного результата сборной? 
 - Мы хорошо сыграли. Да, проиграли сборной России и сборной "Звезды и ВХЛ", 
но в целом хорошо смотрелись. Все остались довольны этим турниром, даже 
несмотря на проигрыш. 
 - Ваши планы на предсезонку? 
 - До конца восстановиться и отлично подготовиться к сезону. 

https://ohtapress.ru/2024/04/21/vladimir-alistrov/ 

К заголовкам сообщений 

Константин Шафранов: "Плей-офф - это игра обороны и вратаря" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 20 апреля 2024) 
Итоги выступления СКА в сезоне 2023-2024 годов для Охтинского пресс-центра 
комментирует тренер питерских "армейцев" Константин Шафранов.  
- Сезон получился неплохой, но есть некоторая неудовлетворенность от того, что 
сезон не завершен до конца. В команду пришло много новых игроков, многое не 
получалось, в сентябре мы шли на последнем месте. Многие поспешили нас 
списывать. Но работа и желание побеждать привели к тому, что регулярный 
чемпионат мы закончили на втором месте в лиге. Почти стали первыми - немного 
не хватило. 
Плей-офф есть плей-офф: никто не думал, что "Автомобилист" пройдет нас со 
счетом 4:1. Не скажу, что им было легко, - в чем-то повезло. Но обычно в плей-
офф везет сильнейшим. Поэтому в целом за сезон поставлю "три с плюсом". 
(улыбается) 

https://ohtapress.ru/2024/04/21/vladimir-alistrov/


 

 

 - Действительно ли отсутствие конкретных игроков СКА настолько сильно 
повлияло на результат во втором раунде? 
 - Плей-офф - это игра обороны и вратаря. У нас выпали ключевые игроки 
обороны, поэтому мы позволили сопернику забить на одну шайбу больше. - 
Известно, что в тренерском штабе СКА Вы отвечаете в том числе за 
большинство. Насколько серьезно поломались схемы розыгрыша большинства 
с отсутствием этих игроков? 
 - Поломались не схемы. Качественным исполнителям схемы не очень-то и 
нужны. Но если давать любые схемы технически необученным игрокам, у них 
ничего не получится. Все работает в совокупности. 
 - Что на Ваш взгляд важнее всего исправить к следующему сезону? 
 - Нам еще предстоит пересмотреть все игры и проанализировать, чего именно 
в них не хватало. Только потом предстоит сделать выводы и начать исправление 
выявленных ошибок. Никто не скажет сразу после окончания сезона: нужно 
менять абсолютно все или отдельные моменты. 

https://ohtapress.ru/2024/04/20/shafranov/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Толчинский: СКА до сих пор не остыл от поражения в плей-офф 
(Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
В этом году команда из Петербурга покинула Кубок Гагарина во втором раунде.  
Нападающий СКА Сергей Толчинский поделился своими ощущениями от 
церемонии закрытия. Также форвард дал оценку этому сезону и озвучил планы 
на следующий.  
Обидно, что так все закончилось, но ничего страшного. Теперь будем работать 
над ошибками и готовиться к следующему сезону. Пока до сих пор не остыли 
после поражения. Обидно. Будем разбираться в следующем сезоне. Какие 
ожидания от следующего сезона? Самые большие. Ставим самые высокие цели. 
Сейчас надо отдохнуть и уже потом готовиться, - заявил Толчинский 
корреспонденту "Советского спорта" Сергею Перемутову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/sergej-tolchinskij-ska-do-sih-por-ne-ostyl-ot-
porazheniya-v-plej-off 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент КХЛ Точицкий и губернатор Куйвашев наградили 
"Автомобилист" бронзовыми медалями. Это лучший результат в истории 
клуба (Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024) 
Андрей Точицкий вручил "Автомобилисту" бронзовые медали Фонбет 
чемпионата КХЛ.  
Вице-президент КХЛ Андрей Точицкий и губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев наградили "Автомобилист" бронзовыми медалями Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
Ранее команда уступила "Металлургу" (3-4) в полуфинальной серии Кубка 
Гагарина. "Автомобилист" по итогам сезона занял третье место в КХЛ - лучшее 
достижение в истории клуба. 
Главный тренер команды Николай Заварухин был награжден персональной 
наградой - знаком отличия "За заслуги перед Свердловской областью" II степени. 
"Поздравляю "Автомобилист" с историческим сезоном, команда впервые 
завоевала медали чемпионата КХЛ. Каждая из серий команды в этом плей-офф 

https://ohtapress.ru/2024/04/20/shafranov/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sergej-tolchinskij-ska-do-sih-por-ne-ostyl-ot-porazheniya-v-plej-off
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sergej-tolchinskij-ska-do-sih-por-ne-ostyl-ot-porazheniya-v-plej-off


 

 

стала настоящим его украшением, особенно полуфинал с "Металлургом", 
ставший самым результативным для этой стадии в истории. 
Выступления команды вызвали настоящий хоккейный бум в городе, показывая, 
что Екатеринбург - это по-настоящему хоккейный город. Надеюсь, что уже скоро 
клуб переедет на новую арену, которая на каждой игре будет собирать аншлаг", 
- сказал вице-президент КХЛ по хоккейным операциям Андрей Точицкий.  

https://www.sports.ru/hockey/1116009406-vicze-prezident-kxl-nagradil-avtomobilist-
bronzovymi-medalyami-kxl-eto.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" награжден бронзовыми медалями КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 20 апреля 2024) 
"Автомобилист" был награжден бронзовыми медалями КХЛ, сообщает пресс-
служба команды. Хоккеисты, тренерский штаб, персонал и руководство клуба из 
Екатеринбурга получили бронзовые медали Континентальной хоккейной лиги 
сезона-2023/2024. Награждение провел Губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев, а также вице-президент КХЛ Андрей Точицкий. 
"Автомобилист" стал обладателем бронзовых медалей чемпионата России 
впервые в истории лиги. Это стало лучшим результатом команды из 
Екатеринбурга за историю выступления в КХЛ. 
Напомним, в первом раунде "Автомобилист" одолел казанский "Ак Барс" со 
счетом 4-1 в серии. В 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024 подопечные Николая 
Заварухина были сильнее СКА в пяти матчах. В полуфинале плей-офф КХЛ 
команда из Екатеринбурга уступила "Металлургу" в семи матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520372-avtomobilist-nagrazhdyon-
bronzovymi-medalyami-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Автомобилиста" Стефан Да Коста сыграет за Францию на 
чемпионате мира (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Нападающий "Автомобилиста" Стефан Да Коста сыграет за Францию на 
чемпионате мира. Об этом хоккеист заявил на своей странице в социальной сети. 
"Хоккей не закончился! Грядет чемпионат мира со сборной Франции!", - написал 
Да Коста. 
Напомним, в прошедшей регулярке нападающий провел 60 матчей, в которых 
набрал 54 очка - забросил 18 шайб и отдал 36 результативных передач. В 
розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 Да Коста сыграл 12 матчей, в которых забил 
шесть голов и отдал три результативные передачи. 
Чемпионат мира по хоккею - 2024 пройдет в Чехии с 10 по 26 мая в двух городах 
- Праге и Остраве. Сборная России не была допущена ИИХФ к участию в 
мировом первенстве. В прошлом году победителем ЧМ стала сборная Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5519966-forvard-avtomobilista-stefan-da-
kosta-sygraet-za-franciyu-na-chempionate-mira.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 20 апреля 2024 

https://www.sports.ru/hockey/1116009406-vicze-prezident-kxl-nagradil-avtomobilist-bronzovymi-medalyami-kxl-eto.html
https://www.sports.ru/hockey/1116009406-vicze-prezident-kxl-nagradil-avtomobilist-bronzovymi-medalyami-kxl-eto.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520372-avtomobilist-nagrazhdyon-bronzovymi-medalyami-khl.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045454_Hokkeist_Avtomobilista_Da_Kosta_sygrajet_za_sbornuju_Francii_na_chempionate_mira
https://www.vesti.ru/article/3914236


 

 

• Sport24.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук считает, что КХЛ стала зрелищнее благодаря перекрестному 
плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук высказался о системе перекрестного 
плей-офф в КХЛ. 
"Думаю, это отличный эксперимент. Я бы вообще сделал это с первого раунда. 
Могу поздравить КХЛ с таким нововведением. Хоккей стал однозначно 
зрелищнее", - сказал Ковальчук. 
В этом сезоне 41-летний Ковальчук провел в регулярном чемпионате КХЛ за 
красно-белых 20 матчей, в которых забросил четыре шайбы и сделал четыре 
ассиста. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-schitaet-chto-khl-stala-
zrelischnee-blagodarya-perekrestnomu-pley-off-2203024/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук заявил, что не готов ответить на вопрос о завершении карьеры 
(Р-Спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
Хоккеист московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил журналистам, что на 
данный момент не готов ответить на вопрос о завершении карьеры.  
Ковальчук, вернувшийся в "Спартак" по ходу нынешнего сезона, успел провести 
за московскую команду 20 матчей в регулярном чемпионате КХЛ, в которых 
набрал восемь очков (4 шайбы + 4 передачи). В плей-офф 40-летний форвард 
отыграл пять матчей и очков не набрал. После поражения в серии второго раунда 
плей-офф Кубка Гагарина хоккеист заявил, что пока не решил, стал ли шестой 
матч против магнитогорского "Металлурга" последним в его игровой карьере.  
"Я не готов ответить на этот вопрос. В скором времени, думаю, что это 
обязательно все узнают", - сказал Ковальчук.  

https://rsport.ria.ru/20240420/kovalchuk-1941241386.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг прокомментировал возвращение лимита в пять легионеров в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг прокомментировал изменение лимита на легионеров в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) с трех до пяти. 
 - Как относитесь к возможному увеличению лимита легионеров?  
 - Нам без разницы. Мы выполняем директиву. Как лига скажет, так и будем 
работать, - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий 
Сторожев. 
Напомним, 15 апреля руководство Федерации хоккея России утвердило 
возвращение лимита в пять иностранных игроков для российских клубов КХЛ. 
Текущий сезон стал первым, в котором лимит на иностранных хоккеистов был 
установлен в количестве трех человек. Инициативу к сокращению лимита 
проявили Федерация хоккея России и Минспорта РФ. По ходу сезона 
большинство клубов КХЛ проголосовало за возвращение лимита в пять 

https://sport24.ru/hockey/news-640013-forvard-avtomobilista-da-kosta-sygrayet-za-sbornuyu-frantsii-na-chempionate-mira
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легионеров. Руководство клубов лиги считает оптимальным такое количество 
иностранных хоккеистов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520706-rotenberg-prokommentiroval-
vozvraschenie-limita-v-pyat-legionerov-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о потолке зарплат: вам говорят - работайте круглосуточно. 
Надо ли повышать? (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг высказал мнение о повышении потолка зарплат в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ). 
 - Как относитесь предложению Александра Медведева увеличить потолок 
зарплат на 10%?  
 - Должна быть логика. Вот вы журналист. Сколько у вас рабочий день? Шесть-
девять часов, например. Вам работодатель говорит - вам нужно работать 
круглосуточно, всегда быть на связи. При этом у вас вообще нет отпуска. Нужно 
ли повысить вам зарплату? Вот ответ на ваш вопрос. Здесь все просто - если 
продлевается сезон, ребятам нужно больше работать. Значит, нужно повышать 
зарплату. Все логично, - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Дмитрий Сторожев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520724-rotenberg-o-potolke-zarplat-
vam-govoryat-rabotajte-kruglosutochno-nado-li-povyshat.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: КХЛ не вернула деньги за штраф. У них свои правила 
(Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг рассказал, вернула ли Континентальная хоккейная лига (КХЛ) деньги, 
после того как петербургский клуб успешно оспорил штраф. 
 - Вернула ли лига деньги за штраф?  
 - Нет. И не знаю, вернут ли. У них свои правила, - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5520716-rotenberg-khl-ne-vernula-dengi-
za-shtraf-u-nih-svoi-pravila.html 

К заголовкам сообщений 

Мальцев - о современном хоккее и КХЛ: скучно, скоро на волейбол будет 
похоже (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион легендарный советский хоккеист Александр 
Мальцев рассказал, что ему скучно смотреть современной хоккей. 
"Побьет ли Овечкин рекорд Гретцки? Посмотрим, побьет ли он этот рекорд. А 
лично мне тот хоккей не нравится. Так же, как не нравится то, как мы играем 
сейчас. Они вкидывают - мы выкидываем. Вот такая игра сейчас. Скоро на 
волейбол будет похоже. Нет сейчас ярких звезд, которые бы хоть что-то 
показывали интересное. 
Слежу ли за плей-офф КХЛ после вылета "Динамо"? Не особо. Самое главное, 
что хоккей стал совсем другой. Скучно. Вся ставка на физическую готовность. 
Посмотрите даже на тренировочные процессы, которые сейчас ведут. Раньше у 
нашего поколения было очень много игровых видов спорта, в которых надо 
мыслить, думать. А сейчас за тебя все делают. Штаб команды - 25 человек. Уже 
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больше, чем игроков", - сказал Мальцев в эксклюзивном интервью 
обозревателям "Чемпионата" Сергею Емельянову и Павлу Панышеву.  

https://www.championat.com/hockey/news-5519812-malcev-o-sovremennom-
hokkee-i-khl-skuchno-skoro-na-volejbol-budet-pohozhe.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Торпедо" считает, что профессиональный хоккей не нуждается 
в правилах Медиалиги (ТАСС, Москва, 20 апреля 2024) 
Профессиональный хоккей не нуждается во внесении правил, принятых в 
Медиалиге. Такое мнение ТАСС высказал нападающий нижегородского 
"Торпедо" Алексей Кручинин.  
Хоккеист в пятницу принял участие в финале Медиалиги в составе "Титана", 
который в серии буллитов уступил Hockey Brothers. Команды исполняли два вида 
буллитов на выбор. Один вид - классический, при выполнение второго полевой 
игрок за определенное время должен забить в противоборстве с соперником, 
который защищает свои ворота вместе с голкипером. Команда Hockey Brothers 
одержала победу, реализовав классический буллит, остальные попытки успеха 
не принесли.  
"Хорошее время провели, я побегал, поиграл, пришлось привыкать к правилам. 
Наверное, финал не должен решаться такими дуэлями, либо хоккей должен 
продолжаться в дополнительное время, - сказал Кручинин. - Они на таком 
буллите повели и потом два раза на этих дуэлях с шайбой убегали от соперника. 
Либо тогда надо вводить правило, что с шайбой нельзя убегать. Как в 
Абсолютном бойцовском чемпионате: когда бегаешь от боя, за это балл 
снимают".  
"Наверняка будут делать корректировки. Что касается того, нужно ли подобные 
правила вводить в обычный хоккей, я думаю, не надо велосипед придумывать. В 
профессиональном хоккее все уже придумано", - добавил он.  
Кручинин рассказал об атмосфере соревнований. "Когда я шел, понимал, что тут 
не уровень Континентальной хоккейной лиги. Здесь не профессионалы, ничего 
такого сверхъестественного не ожидал, предложили провести время. Тут больше 
шоу", - отметил собеседник агентства.  

https://tass.ru/sport/20603013 

К заголовкам сообщений 

Международная федерация хоккея не включила россиян в новый пул 
допинг-тестирования (ТАСС, Москва, 20 апреля 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) не включила ни одного российского 
спортсмена в новый пул допинг-тестирования. Об этом ТАСС сообщила 
руководитель медицинского департамента Федерации хоккея России Екатерина 
Варфоломеева.  
"В настоящее время в международном пуле допинг-тестирования нет ни одного 
российского хоккеиста, - сказала Варфоломеева. - В прошлом году туда входил 
один игрок, фамилию которого я не считаю нужным разглашать. Этому хоккеисту 
по техническим причинам никак не удавалось войти в систему контроля ADAMS, 
поэтому ему приходилось в текстовом формате регулярно отправлять 
информацию о своем местонахождении".  
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Международные и национальные пулы допинг-тестирования обновляются 
каждый квартал.  
Как сообщал ранее ТАСС, Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) 
также приняло решение не включать хоккеистов в свои новые пулы 
тестирования. Перед началом сезона-2023/24 в пулы РУСАДА входило 13 
представителей хоккея с шайбой.  
Включение в пул тестирования обязывает спортсмена своевременно 
предоставлять информацию о своем местонахождении. Непредоставление 
такой информации может повлечь за собой дисквалификацию на срок до 
четырех лет.  

https://tass.ru/sport/20602275 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" потерпел 11-е поражение подряд в Магнитогорске 
(Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
В Магнитогорске на "Арене-Металлург" завершился второй матч финальной 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между "Металлургом" и 
"Локомотивом". Со счетом 1:0 победу одержала команда хозяев. 
Таким образом подопечные Игоря Никитина потерпели 11-е поражение подряд в 
Магнитогорске. Ярославский клуб не выигрывал там с 2013 года. 
Железнодорожники играют в финале во второй раз в истории лиги. 
Благодаря сегодняшней победе "Металлург" укрепил преимущество в счете 
серии - 2-0. Команда из Магнитогорска вышла в заключительный этап Кубка 
Гагарина в пятый раз в своей истории. 
Напомним, третий и четвертый матчи финальной серии плей-офф КХЛ - 2024 
состоятся в Ярославле 22 и 24 апреля. При необходимости, остальные матчи 
состоятся 26, 28 и 30 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520534-lokomotiv-poterpel-11-e-
porazhenie-podryad-v-magnitogorske.html 

К заголовкам сообщений 

Ни одна команда в истории КХЛ не брала Кубок Гагарина после 0-2 в 
финальной серии (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
В Магнитогорске на "Арене-Металлург" завершился второй матч финальной 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между "Металлургом" и 
"Локомотивом". Со счетом 1:0 победу одержала команда хозяев. 
Таким образом, подопечные Игоря Никитина уступают в серии - 0-2. Ни одной 
команде в истории лиги еще не удавалось выиграть Кубок Гагарина после такого 
счета. 
Также отметим, что ярославцы потерпели 11-е поражение подряд в 
Магнитогорске. "Локомотив" не выигрывал там с 2013 года. Железнодорожники 
играют в финале во второй раз в истории лиги. 
Напомним, третий и четвертый матчи финальной серии плей-офф КХЛ - 2024 
состоятся в Ярославле 22 и 24 апреля. При необходимости остальные матчи 
состоятся 26, 28 и 30 апреля.  

https://tass.ru/sport/20602275
https://www.sports.ru/hockey/1116008509-iixf-ne-vklyuchila-rossiyan-v-pul-doping-testirovaniya-v-proshlom-godu.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5520690-ni-odna-komanda-v-istorii-khl-
ne-brala-kubok-gagarina-posle-0-2-v-finalnoj-serii.html 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина-2024 обновил рекорд общей посещаемости матчей плей-
офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Кубок Гагарина-2024 обновил рекорд общей посещаемости матчей плей-офф 
КХЛ  
Обновлен рекорд общей посещаемости матчей плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги, сообщает пресс-служба лиги. 
Матчи плей-офф в этом розыгрыше посетили 736 179 зрителей. 
Предыдущее лучшее достижение (729 876 зрителей) было установлено в 
прошлом сезоне. 
В финальной серии до четырех побед "Металлург" ведет у "Локомотива" со 
счетом 2-0. Третий и четвертый матчи серии пройдут в Ярославле 22 и 24 апреля 
соответственно. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045643_Kubok_Gagarina2024_obnovil_r
ekord_obshhej_poseshhajemosti_matchej_plejoff_KKhL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Хоккеист Ковальчук не собирается играть так же долго, как Ягр (ТАСС, 
Москва, 20 апреля 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук не намерен продолжать играть 
в возрасте 52 лет, как это делает чех Яромир Ягр. Об этом Ковальчук сообщил 
на открытой встрече.  
"Играть до таких лет, как Ягр, - нет. У него, насколько я знаю, нет детей, семьи. 
Он такой волк-одиночка, который любит хоккей", - сказал Ковальчук.  
Ягр выступает за чешский Кладно. 18 апреля 52-летний чешский нападающий 
забросил первую шайбу в текущем сезоне. Ягр является двукратным 
обладателем Кубка Стэнли (1991, 1992). Вместе с национальной командой 
нападающий завоевал золото (1998) и бронзу (2006) Олимпийских игр, дважды 
побеждал на чемпионатах мира (2005, 2010). В локаутном сезоне-2004/05 и с 
2008 по 2011 год Ягр выступал за омский "Авангард". В составе команды он 
становился обладателем Кубка европейских чемпионов (2005).  
Ковальчуку 41 год, в декабре 2023 года он подписал контракт с московским 
"Спартаком". В составе сборной России он стал победителем Олимпиады (2018) 
и бронзовым призером Игр (2002), двукратным чемпионом мира (2008, 2009), 
двукратным серебряным (2010, 2015) и трехкратным бронзовым призером 
турнира (2005, 2007, 2019).  

https://tass.ru/sport/20604253 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Ковальчук заявил, что ему интересна работа генменеджера 
(ТАСС, Москва, 20 апреля 2024) 
Олимпийскому чемпиону по хоккею Илье Ковальчуку интересно поработать 
генеральным менеджером. Об этом Ковальчук рассказал на открытой встрече.  
Ковальчук был генеральным менеджером сборной России, которая завоевала 
серебряные медали на Олимпиаде 2022 года в Пекине. По информации " Спорт-
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Экспресс ", Ковальчук может завершить карьеру и стать генменеджером 
"Спартака".  
"Что касается "Спартака", то те люди, которые на нынешних местах, проделали 
хорошую работу. Поэтому будет совсем не правильно что-то менять. В будущем 
посмотрим, конечно, работа генменеджера мне интересна с учетом работы в 
сборной России", - сказал Ковальчук.  
В декабре 2023 года Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" до конца 
сезона. В четвертьфинале плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) красно-белые в серии до четырех побед со счетом 2-4 уступили 
магнитогорскому "Металлургу". В текущем сезоне Ковальчук в 20 матчах 
регулярного чемпионата набрал 8 очков, забросив 4 шайбы и отдав 4 голевые 
передачи, в плей-офф нападающий провел пять матчей и не отметился 
результативными действиями.  
Ковальчуку 41 год, он является воспитанником "Спартака" и выступал за клуб, 
помимо текущего сезона, с 1999 по 2001 год. В 2001 году он был выбран в первом 
раунде под общим первым номером клубом Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Атланта", за которую выступал с 2001 по 2004 год и с 2005 по 2010 год. Также в 
НХЛ он играл за "Нью-Джерси", "Лос-Анджелес", "Монреаль" и "Вашингтон". 
Ковальчук трижды выигрывал Кубок Гагарина - с петербургским СКА (2015, 2017) 
и омским "Авангардом" (2021).  
В составе сборной России он стал победителем Олимпиады (2018) и бронзовым 
призером Игр (2002), двукратным чемпионом мира (2008, 2009), двукратным 
серебряным (2010, 2015) и трехкратным бронзовым призером турнира (2005, 
2007, 2019). В 2021-2022 годах Ковальчук был генменеджером сборной России, 
в том числе на Олимпийских играх.  

https://tass.ru/sport/20604239 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук рассказал о желании открыть Академию хоккея (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук ответил на вопрос о возможном 
открытии собственной хоккейной академии. 
 - Каких игроков подметил в "Спартаке"?  
 - Молодежь хорошая. Иванов, Орлов, Сусуев, защита хорошая. Классно, что 
ребята развиваются, академия хорошо работает. 
 - Думал ли насчет академии Ковальчука?  
 - Да, есть мысль. Возможно, сделаю, - сказал Ковальчук на встрече с 
болельщиками. 
Ранее "СЭ" сообщал, что Ковальчук может стать генменеджером "Спартака". 
Александр Абустин  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-rasskazal-o-zhelanii-otkryt-
akademiyu-hokkeya-2203017/ 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" поверил в себя, но дальше будет сложнее (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Автор AllHockey.Ru делится ожиданиями от второй игры финальной серии Кубка 
Гагарина "Металлург" - "Локомотив". 
С кем бы мне ни довелось пообщаться после первого матча "Магнитки" и 
"Локомотива", все болельщики и коллеги, в том числе и магнитогорские, сходятся 

https://tass.ru/sport/20604239
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-rasskazal-o-zhelanii-otkryt-akademiyu-hokkeya-2203017/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-rasskazal-o-zhelanii-otkryt-akademiyu-hokkeya-2203017/


 

 

в одной мысли: "Локомотив" должен добавлять во второй встрече серии. Причин 
тому несколько. 
В первую очередь, лично я не ожидал настолько медленной игры от ярославцев 
в первой встрече. Понятно, что у них была достаточно длинная пауза в полторы 
недели. Знающие люди говорят, что в такой ситуации команда теряет игровой 
тонус на пятый день. То, что "Локомотив" будет приобретать его по ходу первой 
встречи, было ясно задолго до ее начала. Но для меня стало неожиданностью 
то, что "железнодорожники" будут настолько откровенно играть вторым номером. 
Судите сами: в первых двух периодах они нанесли лишь девять бросков в створ 
ворот соперника. Да и в своих излюбленных компонентах, таких как борьба у 
борта, давление, борьба за нейтральную шайбу, ярославцы проигрывали. "Мы 
должны добавить в цепкости, борьбе за нейтральные шайбы и нацеленности на 
ворота - в тех компонентах, в которых максимально сильно выглядели на 
протяжении всего плей-офф", - с этим согласен форвард команды Максим 
Березкин. 
Кроме того, ярославцам чисто с турнирной точки зрения ни в коем случае нельзя 
проигрывать во втором матче. Коллеги посчитали, что в финалах Кубка Гагарина 
шесть раз был зафиксирован счет 2-0. И ни разу команда, которая выиграла в 
первых двух матчах, не уступила в борьбе за трофей. Так что, как мы видим, 
статистика против "Локомотива". Конечно, тут можно сказать, что все это уже 
дела давно минувших дней и преданья старины глубокой, но есть определенные 
законы, нарушить которые достаточно сложно.  
Очень сильно Ярославлю может помешать травма Максима Шалунова. 
"Локомотив" закрыт на все застежки, поэтому никакой информации о состоянии 
форварда нет. Сыграет Шалунов или нет, мы узнаем лишь примерно в 13:00 по 
московскому времени, когда команды объявят стартовые составы. В любом 
случае, равноценной замены центральному нападающему первого звена в 
"Локомотиве" просто нет. Как Никитин будет менять Максима - загадка, ответа на 
которую у меня нет.  
"Потеря Шалунова достаточно большая, но у "Металлурга" есть Егор Яковлев, 
который тоже не играет. Поэтому здесь все уравнено", - заявил вчера известный 
в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. Вместо капитана в первом 
матче сыграл Данила Паливко, который не выходил на лед аж с первого раунда 
плей-офф. Понятно, что Разин не рискнул задействовать белоруса на полную - 
он провел немногим больше десяти минут. Но картины парень не испортил. Да и 
в целом, защита "Металлурга" сыграла достаточно цепко, пусть и не без ошибок, 
одна из которых была использована "Локомотивом" в начале третьего периода.  
Я бы не ждал каких-либо серьезных изменений от "Металлурга". В них просто 
нет нужды. Абсолютно не исключаю того, что команда сегодня выйдет на лед 
родной арены в том же составе. И это будет абсолютно логично, ведь победный 
состав не меняют. Но то, что "Локомотив" заметно активизируется, 
магнитогорцам обязательно надо учитывать. Нужно быть готовыми к тому, что 
количество борьбы на площадке и скорости возрастут. Победа в первом матче 
важна, прежде всего, с точки зрения психологии. Магнитогорцы поняли, что этот 
"Локомотив" можно обыгрывать. Но дальше будет только сложнее. 

https://allhockey.ru/article/show/515236-
Metallurg_poveril_v_sebya_no_dal_she_budet_slozhnee 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: будет небольшое удивление, что "Металлург", собранный за 
год, победит в КГ (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 

https://allhockey.ru/article/show/515236-Metallurg_poveril_v_sebya_no_dal_she_budet_slozhnee
https://allhockey.ru/article/show/515236-Metallurg_poveril_v_sebya_no_dal_she_budet_slozhnee


 

 

Известный функционер, эксперт и комментатор Леонид Вайсфельд рассказал, 
что "Локомотив" все еще фаворит в финальной серии Кубка Гагарина - 2024 с 
"Металлургом" (0-1). 
 - После поражения в первом матче вы все так же видите "Локомотив" фаворитом 
в серии?  
 - Да. Другой вопрос, что в этой паре все максимально близко и ровно. Я ведь 
никогда не говорил, что "Локомотив" обязательно выиграет. Я перед началом 
плей-офф сказал, что фавориты на победу в Кубке Гагарина - "Локомотив" и СКА. 
Петербург достаточно быстро отвалился, а Ярославль вот играет в финале. Но 
победа "Металлурга" не станет сенсацией. Будет небольшое удивление от того, 
что команда, которую собрали за один год, все-таки победила. Но только от 
этого.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520252-vajsfeld-budet-nebolshoe-
udivlenie-chto-metallurg-sobrannyj-za-god-pobedit-v-kg.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин творит историю в финале Кубка Гагарина! Молодая "Магнитка" 
почти загнала фаворита в угол (Sport24.ru, Москва, 20 апреля 2024) 
2-0 в серии это уже серьезно.  
После первого матча финальной серии Кубка Гагарина только и разговоров 
было, что "Локомотив" - не тот. При всех заслугах хозяев было очевидно, что на 
льду "Арены Металлург" вышла явно не та команда, что укатывала чемпионов из 
ЦСКА, с невозмутимым спокойствием брала седьмой матч в Омске и выносила 
"Трактор" с сухим счетом. Говорил об этом и Игорь Никитин, указывая на то, что 
его подопечные не выдерживали скоростей, которые задал "Металлург".  
У Андрея Разина не было ни единого повода менять победный состав. Тем 
более, что Егор Яковлев продолжает одновременно присутствовать как в списке 
травмированных, так и на лавке в роли ассистента главного тренера. 
"Локомотиву" же необходимо было набрать тонус - это главная задача гостей. В 
идеале для этого не нужно убирать игроков, тяжело втягивавшихся в матч. 
Однако Максим Шалунов получил травму, а Даниил Тесанов от повреждения, 
напротив, оправился. Тогда как размен Чехович - Лихачев по этому плей-офф 
выглядит уже привычным и стандартным.  
Вопреки ожиданиям, что "железнодорожники" с первых минут выбегут 
"гориллами из клетки" и начнут давить магнитогорскую молодежь, гостям на 
старте встречи пришлось обороняться. И виноваты в этом были только они сами. 
Сначала Мартин Гернат схватил две минуты за подножку, а после ярославцы 
получили малый штраф за нарушение численного состава. Поймать тот самый 
пресловутый тонус какое-то время не получалось.  
В целом стартовый период второго матча смотрелся бодрее, чем в первом. 
Поболее эмоций, стыков, получше дела со скоростями. Уже похоже на финал. 
Но "Локомотив" все еще не впечатлял. Возможно, что-то изменила бы 
пропущенная шайба, но судьи на пару с ярославцами видеоумельцами этот 
эксперимент отложила на потом. Шайбу Алексея Маклюкова отменили из-за 
офсайда, найденного у Никиты Михайлиса.  
И тут стоит отметить "Магнитку". В полуфинале мы порой видели слишком 
нестабильную команду Разина, которая чередовала классные матчи с крайне 
неубедительными. Однако на старте второй финальной игры магнитогорцы 
четко гнули свою линию, методично, но не прямолинейно атакуя ворота Исаева. 

https://www.championat.com/hockey/news-5520252-vajsfeld-budet-nebolshoe-udivlenie-chto-metallurg-sobrannyj-za-god-pobedit-v-kg.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520252-vajsfeld-budet-nebolshoe-udivlenie-chto-metallurg-sobrannyj-za-god-pobedit-v-kg.html
https://allhockey.ru/news/show/515248-Vajsfel_d_budet_udivlenie_chto_Metallurg_sobrannyj_za_god_pobedit_v_plej_of


 

 

Формула "бросок Маклюкова + скрин/подставление Петунина" пару-тройку раз 
была близка к реализации.  
Начав второй период в большинстве, его "Магнитка" не реализовала. А вскоре 
пропустила нетипичный для себя провал в обороне. За него, правда, стоит 
сказать спасибо Рушана Рафикова, который выписал "фетисовский" пас на 
Максима Березкина. Вот только один из самых результативных форвардов этого 
плей-офф выход на рандеву с Набоковым не использовал. В дальнейшем такие 
разрывы команды друг другу не позволяли, больше увлекаясь борьбой, которая 
порой перерастала в ожесточенную бойню и удаления.  
Быстрая шайба "Локомотива" в начале третьего периода первого матча 
раскочегарила матч и привела к победе "Магнитки". Вот и на этот раз в начале 
третьей двадцатиминутки нули сдвинулось с мертвой точки. Только на этот раз 
своего добились хозяева. Во втором периоде показалось, что "Локомотив" 
всерьез и надолго увел "Магнитку" в вязкую борьбу, где вместо моментов - возня 
у бортов, жизнь в средней зоне и столкновения. Но нет, Зернов и Ко нашли 
чистый лед. Редкий пример идеальной контратаки в этой серии.  
Вот только такого же мощного эффекта, как позавчера, эта шайба на команды не 
произвела. По крайней мере, на "Локомотив". Тогда как юркий Зернов вполне мог 
оформить и дубль. Ярославцы ровным счетом никак не отреагировали на мини-
катастрофу. Хозяева продолжили владеть инициативой и создавать моменты. А 
чуть ли не лучшим игроком у гостей был вратарь Исаев.  
Последний шанс "Локомотив" мог получить благодаря нарушению на Александре 
Полунине. Два дня назад этот же нападающий своим глупым удалением в 
концовке похоронил шансы ярославцев. Однако вендетту сорвали судьи, 
отменившие после просмотра этот фол. Гостям пришлось спасаться 
самостоятельно со снятым вратарем. Иванов забил за несколько секунд до 
сирены, но его отменили за пас рукой. "Локомотив" сенсационно едет домой, 
проигрывая 0-2 в серии.  

https://sport24.ru/hockey/article-640077-razin-tvorit-istoriyu-v-finale-kubka-gagarina-
molodaya-magnitka-pochti-zagnala-favorita-v-ugol 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" элементарно быстрее. "Локомотив" беззубо отдает финал 
(Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
"Магнитка" повела 2:0 в главной серии российского хоккея.  
"Локомотиву" не удалось начать серию с победы в Магнитогорске - первая за 15 
лет игра в финале Кубка Гагарина обернулась для "железнодорожников" 
поражением. Рулевой ярославцев Игорь Никитин отметил, что на протяжении 
двух периодов его команда втягивалась в игровой ритм - и это совершенно 
неудивительно, учитывая, что "Локомотив" завершил полуфинальную серию на 
неделю раньше, чем "сталевары".  
 Застряли на запасном пути. "Магнитка" в тонусе, у "Локомотива" не было шансов  
Не смог принять участия в игре в Магнитогорске нападающий "Локомотива" 
Максим Шалунов - он перестал выходить на лед по ходу третьего периода из-за 
повреждения. У "Металлурга" наиболее существенной потерей оставался 
защитник Егор Яковлев - в предыдущем матче капитан магнитогорцев появился 
на тренерском мостике команды в качестве ассистента Разина.  
Вопрос о том, смогут ли "железнодорожники" под руководством опытнейшего 
кубкового бойца Игоря Никитина, который после предстоящей встречи выйдет на 
четвертое место среди тренеров КХЛ по числу игр в плей-офф, сравнять счет в 

https://sport24.ru/hockey/article-640077-razin-tvorit-istoriyu-v-finale-kubka-gagarina-molodaya-magnitka-pochti-zagnala-favorita-v-ugol
https://sport24.ru/hockey/article-640077-razin-tvorit-istoriyu-v-finale-kubka-gagarina-molodaya-magnitka-pochti-zagnala-favorita-v-ugol


 

 

серии накануне переезда в Ярославль, был самым главным, потому что утонуть 
во втором финальном матче подряд было крайне нежелательно.  
Но течение игры в первом периоде показало, что команды вроде как попривыкли 
друг другу, однако действуют все также осторожно. Форварды "Магнитки" с 
помощью скоростных наскоков пытались решить вопрос с тем, кто получил 
моральное преимущество, а ярославцы были как обычно крайне осторожны и 
лишний раз не выбрасывались в сторону ворот Ильи Набокова.  
В итоге, активность привела к шайбе хозяев, правда в этом случае прекрасно 
сработала видеобригада гостей. Судьи отменили гол, а заодно отменили лишние 
нервы для Игоря Никитина. Первый отрезок, как и в первой игре, закончился 
скучными нулями на табло магнитогорской арены.  
Первая пятиминутка второго периода прошла вообще без пауз и включила в себя 
несколько обоюдоострых атак. Правда, опасность таили, по привычке, именно 
атаки "Металлурга", в то время как у "Локо" вновь прослеживалось желание 
сыграть надежно по принципу "лишь бы что не случилось".  
Удивительно, но и концовка второй двадцатиминутки также прошла с 
пятиминутным отрезком без пауз. Игра без пауз на этом отрезке является чуть 
ли не рекордной за всю историю плей-офф Кубка Гагарина. И на момент 
окончания периода - это было главное достижение второго финального матча. 
После сорока минут игры на табло вновь горели красноречивые нули.  
 Магнитогорский Пресс смял ярославскую стену. "Локомотив" сгубило глупое 
удаление  
А начало третьего периода, как и в первом матче, обернулось заброшенной 
шайбой. На этот раз счет открыли хозяева уже через тридцать секунд, 
воспользовавшись вновь преимуществом в скорости и в давлении. Реактивный 
Зернов влетел в зону, качнул Сергеева, сместился в сторону и отправил шайбу 
в верхний угол ворот - 1:0. Это была 11-я шайба форварда "Магнитки"в 
нынешнем плей-офф.  
"Локомотиву" объективно нужно было раскрываться. Но как это сделаешь, когда 
всякий раз подопечные Разина стремились улететь в молниеносные контратаки. 
А ближе к концу периода "Металлург" и вовсе перехватил преимущество, что 
было логично исходя из того, что лучшая оборона - это атака. Однако за 0,1 до 
сирены жесточайший навал Ярославля привел к заброшенной шайбе. Но судьи 
были не согласны, установив, что перед голом был пас рукой со стороны игрока 
"Локомотива"... Скандальный эпизод, который будут серьезно обсуждать в 
ближайшее время.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/metallurg-elementarno-bystree-lokomotiv-
bezzubo-otdayot-final 

К заголовкам сообщений 

Что за драма в финале Кубка Гагарина! "Локомотив" лишился редчайшего 
чуда и "горит" 0-2 (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
В двух гостевых матчах "Локомотив" забил лишь один гол и не смог прервать 
ужасную серию поражений в Магнитогорске. 
Довольно предсказуемым стало то, что Андрей Разин не стал менять победный 
состав - он и после поражений в поздних стадиях плей-офф редко прибегал к 
ротации. Егор Яковлев, который дебютировал в роли тренера, остался на 
скамейке. А вот у Игоря Никитина головной боли было больше: в прошлой игре 
повреждение получил Максим Шалунов, который не вышел на третий период. 
Пусть первое звено с Георгием Ивановым успело ярко проявить себя, однако 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/metallurg-elementarno-bystree-lokomotiv-bezzubo-otdayot-final
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скамейка у ярославцев довольно короткая - и вернувшийся в состав Ярослав 
Лихачев не выходил на лед c 28 марта. Кроме того, в запас сел Иван Чехович. 
Второй матч уже в дебюте удивил линией судейства. В прошлой игре команды 
на двоих заработали три штрафа, что для финала не было удивительным - 
сегодня такое же количество удалений было выписано за три минуты. "Локо" эти 
удаления не сломали: уже в первой смене игры гости смотрелись куда бодрее, 
чем в атрофичном дебюте прошлой игры, а в отрезке "4 на 4" даже поджали 
"Металлург". Это, пожалуй, еще нельзя было назвать "настоящим "Локомотивом" 
образца этого плей-офф, но команда Никитина в первые минуты лучше 
генерировала моменты и пробивалась на пятак. 
В этой игре тоже не было явных моментов, но благодаря оживившемуся 
"Локомотиву" она смотрелась куда бодрее, чем позавчера. "Металлург" не 
проигрывал по скоростям, не уступал в борьбе, не проигрывал явно пятак и сам 
создавал полумоменты с контратак. "Металлург" даже забил первым после того, 
как Александр Петунин идеально закрыл вратаря после мощного броска Алексея 
Маклюкова. Однако сам же Петунин за секунды перед голом залез в крохотный 
офсайд, когда входил в зону, и после запроса "Локомотива" гол был отменен. 
Период команды закончили без новых обострений, хотя хозяева попытались еще 
раз повторить двухходовку Маклюков-Петунин. 
В дебюте второго периода был создан самый опасный момент - Максим Березкин 
выходил на одинокого Набокова, но не смог переиграть вратаря. Вскоре Петунин 
перехватил шайбу во время позиционной атаки гостей и сам организовал 
контрвыпад. Игра раскрылась, и горячо было в обеих зонах. Примерно с 
середины периода территориальное преимущество явно перехватили хозяева, 
которые стали лучше атаковать позиционно и в барахлившем большинстве. В 
одном из эпизодов уже не в первый раз в плей-офф в атаку здорово подключился 
Макар Хабаров, но Исаев был надежен. 
"Локомотив" спустя пару минут ответил опаснейшей контратакой, где Иванов 
умудрился даже не попасть в створ. Благодаря большинству в концовке периода 
гости смогли накрутить счетчик бросков и выйти вперед по этому показателю. 
Однако голов зрители, как и позавчера, в первые 40 минут не увидели: снова 
ключевым становился третий период. 
И снова третий период начался с быстрого гола: хозяева организовали атаку "2 
в 1" с догоняющим, но Денис Зернов решил не заигрывать партнера, а сделал 
все сам, прекрасно обыграв и Андрея Сергеева, и Исаева: 
Игорь Никитин ожидаемо стал тасовать состав: Лихачев получил первые смены 
в матче, звенья были перетряхнутьы. Однако больше опасности создавала 
"Магнитка" за счет любимых быстрых атак: Зернов мог оформлять дубль, но 
Исаев выручил свою команду, а вскоре очередная контратака "2 в 1" была 
сорвана Береглазовым. Здесь параллели с прошлым матчем провести было 
сложно: "Магнитку" пропущенный гол взбодрил, а ярославцы совсем поникли. 
В последние минуты "Металлург", конечно, стал играть чуть осторожнее, но не 
откатывался, действовал в своей зоне вполне цепко. Иногда гостям удавалось 
создать трафик на пятаке, но шайбы до створа не доходили, а Набоков 
продолжил играть надежно. Карта бросков гостей была малоутешительна: 
попаданий в створ с близкого расстояния просто не было, а дальние броски 
читал голкипер. 
Впрочем, в самой концовке вновь возникли параллели с первым матчем, когда 
Хабаров заработал удаление за игру высоко поднятой клюшкой - но на этот раз 
судьи отменили штраф после просмотра. Финальный штурм "Локомотива" 
получился яростным, массированным и все-таки привел к голу за 0,2 секунды до 
сирены, когда хозяева уже вроде бы выбросили шайбу. Однако и этот гол 



 

 

подвергся видеопросмотру - и шайба была отменена из-за паса рукой. 
"Локомотив" лишился редчайшего чуда. 2-0 в пользу "Металлурга" после двух 
домашних матчей могли представить себе только магнитогорские оптимисты. 
Любопытно, что "Локомотив" в Магнитогорске не выигрывал в основное время с 
января 2011-го. Последняя победа ярославцев (хоть какая-то) на этом выезде 
датирована октябрëм 2013-го, серия поражений с учетом этого финала достигла 
10 матчей. Правда, и "Металлург" на Верхней Волге играет немногим лучше, не 
побеждая в основное время с 2017-го. Такая статистика дает ярославским 
болельщикам надежду - только вот преимущество льда в этой серии не у них.  

https://www.championat.com/hockey/article-5520508-metallurg-lokomotiv-1-0-obzor-
matcha-video-goly-vtoroj-match-finala-khl-kubok-gagarina-20-aprelya-2024-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

Безумная развязка: "Металлург" второй раз обыграл "Локо" в финале 
Кубка Гагарина благодаря отмененному в концовке голу (RT 
(russian.rt.com), Москва, 20 апреля 2024) 
"Металлург" одержал победу над "Локомотивом" во втором матче финальной 
серии плей-офф КХЛ. Встреча в Магнитогорске завершилась со счетом 1:0, а 
автором единственного гола стал Денис Зернов, отличившийся на 21-й секунде 
третьего периода. При этом еще в первом игровом отрезке арбитры не засчитали 
шайбу защитника "Магнитки" Алексея Маклюкова, а в самой концовке отменили 
взятие ворот в исполнении форварда железнодорожников Георгия Иванова из-
за паса рукой. 
 Перед стартом финальной серии Кубка Гагарина "Локомотив" многие считали 
фаворитом. Однако поражение от "Металлурга" в первом матче заставило 
несколько иначе взглянуть на расстановку сил в этом противостоянии. Так, в 
преддверии второго букмекеры по-прежнему отдавали предпочтение 
ярославцам, но разница в коэффициентах была уже не такая большая. Причиной 
тому был не только успех магнитогорцев двухдневной давности, но и отсутствие 
в заявке железнодорожников получившего повреждение Максима Шалунова. 
Помимо него, в составе не оказалось и Ивана Чеховича, а заменить их 
предстояло Ярославу Лихачеву и Даниилу Тесанову, на двоих набравшим два 
очка в нынешнем розыгрыше плей-офф. 
И с ходу стало заметно, что "Локомотив" занервничал - то ли из-за недавнего 
поражения, то ли из-за отсутствия на льду одного из лидеров. Но уже за первые 
четыре минуты гости заработали два малых штрафа - столько же, сколько за всю 
предыдущую встречу. На 48-й секунде за подножку был удален Мартин Гернат, 
а чуть позднее последовало наказание за нарушение численного состава. 
Однако "Магнитка" напомнила, почему входит в пятерку худших команд Кубка 
Гагарина по реализации лишнего и не воспользовалась предоставленными 
возможностями. Правда, во второй раз хозяева провели в большинстве лишь 34 
секунды - за задержку "отдыхать" отправился Робин Пресс. 
Но на этом все не закончилось. Вплоть до конца отрезка между соперниками 
периодически возникали стычки, чуть было не приводившие к массовым 
потасовкам. При этом самый резонансный эпизод произошел у ворот Даниила 
Исаева. На 14-й минуте Алексей Маклюков дальним броском застал врасплох 
вратаря "Локомотива" и открыл счет, но Игорь Никитин запросил видеопросмотр 
и был прав. Как постановили арбитры, при входе в зону Никита Михайлис угодил 
в офсайд, дав арбитрам основания для отмены гола. 
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Тем не менее положение дел на льду оставалось прежним как в концовке 
первого, так и начале второго периода. "Локомотив" продолжал дарить 
"Металлургу" один шанс отличиться за другим, но тот упрямо упускал их. 
Несдержанность Александра Елесина и того же Герната осталась 
безнаказанной, более того - по-настоящему опасных моментов у ворот Исаева 
создано не было. Да, хозяева легко заходили в зону при игре 5 × 4, но растянуть 
оборону и вывести партнера на убойную позицию не удавалось. 
Железнодорожники же использовали любую возможность рвануть в контратаку 
и дважды чуть не преуспели. Но сначала Максим Березкин, а потом и Георгий 
Иванов не забили импровизированные буллиты. 
Казалось, "Локомотив" вот-вот накажет "Металлург" за его слабую реализацию 
лишнего. И за пять минут до сирены на перерыв такой шанс представился. 
Максим Карпов неосторожно махнул клюшкой и попал по лицу стремившемуся 
реабилитироваться за удаления Гернату. И Набокову пришлось серьезно 
потрудиться, чтобы не позволить противнику открыть счет. Иванов "копал" на 
пятаке, Александр Полунин дважды бросал с ближней дистанции, но голкипер 
стоял стеной. И ушел на перерыв, имея в активе 20 сейвов - на пять больше, чем 
у визави. 
Как часто бывает в спорте, все сложилось вопреки логике. Несмотря на 
проблемы с дисциплиной, "Локомотив" больше заслуживал гола, но уже на 21-й 
секунде третьего периода откровенно "уснул" в чужой зоне и пропустил 
молниеносный контрвыпад. Денис Зернов на скорости прорвался к воротам, 
эффектным финтом увел за собой защитников и отправил шайбу аккурат в 
дальний угол. Исаев потерял створ и оказался бессилен. А форвард 
"Металлурга" с 11 голами укрепился на первом месте в гонке снайперов плей-
офф. 
По логике вещей после этого давление на ворота Набокова должно было 
достигнуть максимума, а работы у вратаря - прибавиться. Но на деле все вышло 
иначе. "Металлург" здорово защищался и сумел минимизировать число опасных 
эпизодов в своей зоне, а сам неоднократно умудрялся ловить соперника на 
встречных курсах. Удвоить преимущество могли и Зернов, и выходившие два в 
одного Михайлис с Валерием Ореховым, и проводивший свой 750-й матч в КХЛ 
Максим Карпов. Но либо Исаев выручал, либо последний пас выходил неточным. 
"Локомотив" сумел организовать подобие навала лишь на последних минутах. И 
даже мог сыграть в большинстве, но судьи отменили удаление Макара Хабарова. 
По их мнению, попадание сопернику по лицу не заслуживало штрафа, ведь 
произошло в результате попытки хоккеиста отдать передачу, а не защитного 
действия. Тем обиднее, что за несколько секунд до этого Никитин специально 
взял тайм-аут, в ходе которого объяснял подопечным, как действовать в 
формате 6 × 4. Тренер ироничной улыбкой отреагировал на вердикт арбитров. 
Но настоящее потрясение ждало его впереди. В самой концовке "Локомотив" все 
же выпустил на лед шестого полевого и устроил штурм ворот Набокова. На 
пятаке разгорелась настоящая бойня, а за считаные доли секунды до сирены 
голкипера все же застали врасплох. Иванов оказался самым расторопным на 
пятаке и не дал Илье оформить четвертый сухарь в нынешнем плей-офф. 
Однако в дело вновь вмешались судьи. 
Изначально они собирались удостовериться, что шайба пересекла линию до 
окончания основного времени встречи, но потом заметили любопытный нюанс. 
Примерно за десять секунд до этого многострадальный Гернат крагой обработал 
шайбу на синей линии и прокинул себе на ход, но тут же оказался под давлением 
оппонента. В результате ее принял его партнер по "Локомотиву", а это уже можно 
было трактовать как пас рукой. 



 

 

Обсуждение длилось долго, но судейская бригада все же определила нарушение 
правил и отменила гол. А на еще одно чудо у ярославцев не хватило ни времени, 
ни эмоций. "Металлург" взял верх и одержал вторую победу в финальной серии 
Кубка Гагарина. 

https://russian.rt.com/sport/article/1302777-kubok-gagarina-metallurg-lokomotiv 

К заголовкам сообщений 

Неужели "Локомотив" обречен? В финале Кубка Гагарина 0:2 еще никто не 
отыгрывал (Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
Более того, в этом сезоне главная серия года может стать самой 
нерезультативной за всю историю соревнований.  
Такой результативности финальная серия Кубка Гагарина еще не помнит. За 
шесть периодов двум командам удалось забросить всего 4 шайбы. 2 не 
засчитанные в статистику не идут.  
Прежний рекорд - 6 шайб удерживали сразу две серии. В 2012-м году "Авангард" 
и ОХК "Динамо" на старте обменялись победами со счетом 2:1. Шесть лет спустя 
с таким счетом "Ак Барс" дважды обыграл московских армейцев. "Магнитка" и 
"Локомотив" могли пойти по этому графику, но гол Георгия Иванова за считанные 
мгновения до сирены в итоге был отменен. В ином случае, команды ждал бы 
овертайм, по итогу которого в матч завершился бы со счетом 2:1.  
 "Металлург" элементарно быстрее. "Локомотив" беззубо отдает финал  
Пока же самой нерезультативной серией можно назвать упомянутое выше 
противостояние "Авангарда" и "Динамо". Тогда после четырех матчей у команд 
на двоих было всего 10 заброшенных шайб. Под конец они "разошлись" и 
завершили 7-матчевую рубку в 23 гола. То есть в среднем 3,3 шайбы за игру.  
1:0 для финальной серии - это совсем не редкость. В предыдущих финалах такой 
результат фиксировался 9 раз. Прошедший матч стал десятым. В шести случаях 
победитель затем выигрывал трофей. Лидером по числу таких побед является 
"Металлург". Теперь этот показатель у сталеваров равен трем. Интересное, что 
первые две победы удачи "магнитке" на принесли. В 2022-м и 2016-м годах 
финальные серии в итоге забирал ЦСКА.  
Но расстраиваться болельщикам "Металлурга", конечно, не стоит. За всю 
историю Кубка Гагарина финальная серия шесть раз начиналась со счета 2:0. И 
все шесть раз трофей доставался лидирующей команде. Последний раз такое 
случалось довольно давно. 5 лет назад ЦСКА вихрем пронесся по "Авангарду", 
разгромив того со счетом 4:0. Кстати, руководил армейцами тогда нынешний 
тренер "Локомотива" Игорь Никитин. Так что в обратной ситуации ему бывать 
уже проходилось.  
И еще немного статистики, на этот раз личной. В 2019-м году 23-летний Илья 
Сорокин установил рекорд Кубка Гагарина, сыграв 5 матчей без пропущенных 
шайб. Это в итоге принесло ЦСКА победу. В нынешнем сезоне по этому графику 
идет еще один молодой вратарь - Илья Набоков. На данный момент у него уже 4 
шатаута. И пока его "Металлург" уверенно ведет в серии. Нехитрые подсчеты 
говорят, что если Набокову удастся побить рекорд Сорокина, то Кубок Гагарина 
точно завоюет "магнитка".  
Впрочем, выводы статистики существуют только лишь для того, чтобы их 
опровергать. "Локомотив" может стать первой командой, которая выиграла 
главный трофей российского хоккея, по ходу финальной серии уступая в счете 
0:2. И об этом тоже нельзя забывать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/neuzheli-lokomotiv-obrechyon-v-finale-kubka-
gagarina-0-2-eshhyo-nikto-ne-otygryval 

https://russian.rt.com/sport/article/1302777-kubok-gagarina-metallurg-lokomotiv
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/neuzheli-lokomotiv-obrechyon-v-finale-kubka-gagarina-0-2-eshhyo-nikto-ne-otygryval
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/neuzheli-lokomotiv-obrechyon-v-finale-kubka-gagarina-0-2-eshhyo-nikto-ne-otygryval


 

 

К заголовкам сообщений 

Драма "Локомотива": ярославцы ушли в овертайм за секунду (!) до 
сирены, но гол отменили из-за игры рукой (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 апреля 2024) 
"Металлург" забрал и второй матч финала Кубка Гагарина.  
Хоккеисты "Металлурга" на домашнем льду обыграли "Локомотив" (1:0) и повели 
в финальной серии Кубка Гагарина со счетом 2-0. "Магнитка" чуть изменила игру, 
сократила количество бросков, но все равно была успешнее в нападении. 
Ключевым моментом стал незасчитанный гол ярославцев в концовке, который 
мог бы обеспечить им овертайм. Впрочем, у "Магнитки" тоже не засчитали одну 
шайбу при более спорных обстоятельствах.  
"Локомотив" принял решение судей  
Характер второй игры отличался от первой. "Локомотив", учтя прошлые ошибки, 
заметно прибавил в темпе. Более того, ярославцы перебросали соперника (32 
на 25) и чаще играли в атаке (16:05 на 12:00), хотя нахватали вдвое больше 
штрафов (8 на 4). И эта разница нарабатывалась на протяжении всех периодов, 
а не только третьего, когда нужно было отыгрываться. Казалось, что "Магнитка" 
будет продолжать играть первым номером, но она, наоборот, частично отдала 
шайбу сопернику и двигалась на контратаках. Показательны и 18 блокированных 
бросков уральцев (против 15) и 13 перехватов (против 6).  
Счет был открыт в начале третьего периода. Сработало первое звено. Дмитрий 
Силантьев удачно выбросил шайбу в свободную зону. Ее подхватил Денис 
Зернов, разогнался, убрал защитника на замахе, затем сменил направление и 
забил выкатившемуся вратарю Даниилу Исаеву в освободившийся угол. Для 
Зернова эта шайба весной стала уже 11-й - он лучший снайпер Кубка Гагарина. 
Недавно центрфорвард подписал с "Магниткой" новый трехлетний контракт на 
75 млн в год, и в плей-офф эти цифры видятся заслуженными. 
В финале не самый стабильный до этого молодой "Металлург" предстает куда 
более зрелой командой, способной играть правильно и ответственно в ключевые 
моменты. В концовке "Локомотиву" пришлось отбросить все схемы нападения и 
устроить навал, хаос у ворот. Порой битвы за шайбу походили на те, что 
происходят в американском футболе. На последних секундах из кучи малы 
шайба прилетела к открывшемуся форварду Георгию Иванову, и тот успел 
попасть по воротам.  
Но радость "Локомотива" была недолгой. Судьи сначала гол засчитали, но тут 
же неладное почуяли в комнате видеопросмотров. Момент разбирали несколько 
минут. В это время Иванов оперся на клюшку лицом в пол и словно молился. Гол 
отменили. Оказалось, что за несколько секунд до него словак Мартин Гернат 
сделал пас рукой в чужой зоне, чтобы сохранить шайбу. А это запрещено - рукой 
можно играть только в своей. "Магнитка" продолжает творить сенсацию. А 
"Локомотив" не может выиграть в Магнитогорске уже на протяжении 11-ти матчей 
"Выбросили шайбу на пятак, я просто бросил и все, ничего особенного. 
Наваливали всю минуту, была до этого возможность забить, появился момент на 
последних секундах. Пас рукой? Сложно этот момент описывать - игра идет, ты 
не можешь все контролировать, не знаю, что сказать", - сказал Иванов.  
Эпизод прокомментировал и бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев. 
По его мнению, судьи ошиблись, но только в том, что сразу не зафиксировали 
игру рукой и дали доиграть. "На повторе было видно, когда игрок ярославцев 
схватил шайбу, выбросил ее, а потом эту шайбу подобрал его партнер. Почему 
судьи не зафиксировали это сразу же в игре - сложно сказать. Значит, "проспали" 
этот момент. Но то, что это нарушение правил, - тут никуда не денешься", - 
сказал Плющев "Чемпионату".  



 

 

А вот Игорь Никитин о моменте не высказался, вероятно, будучи согласным с 
отменой гола. Департамент судейства КХЛ сразу заявил, что решение было 
правильным. Зато главный тренер "Локомотива", отвечая на вопрос о большом 
количестве удалений, рассказал необычную историю, интерпретировать которую 
непросто. "Это для тех, кто постарше в зале есть. У меня товарищ раньше ходил 
в бригаде наперсточников. В этой бригаде минимум четыре человека. Один 
заманивает, другой в игре, еще один якобы играет и есть тот, кто обеспечивает 
отход группы. Мы сегодня этот момент не учли, опытнее будем", - сказал 
Никитин.  
"Может, по 150? Я все скажу"  
Но и у "Магнитки" был отмененный гол еще в первом периоде. Хозяева возили 
шайбу по периметру чужой зоны и нашли свободного защитника Алексея 
Маклюкова, пробившего Исаева щелчком от синей линии. Судьи сперва 
засчитали и эту шайбу, но вопросы возникли у "Локомотива". После взятия 
видеопросмотра оказалось, что до этого при входе в зону Никита Михайлис был 
в офсайде, и гол отменили. 
Департмент судейства также постановил, что отмена была правильной. Однако 
этот момент уже можно назвать как минимум спорным. При детальном 
покадровом пересмотре заметно, что все решают миллиметры. 
Андрей Разин особо не стал комментировать момент, опасаясь штрафа в 300 
тыс. рублей. Однако главный тренер намекнул, что сказать ему есть что. "Я 
просто посмотрел объяснение на сайте... Там фотография, черта идет по пятке, 
хотя есть же еще лезвие конька. Давайте оставим этот вопрос. Если я дальше 
начну втягиваться, мне точно 300 тысяч прилетит! Я в этом сезоне хочу впервые 
в карьере обойтись без штрафов. Финал этого стоит? Может, по 150? Я согласен, 
я сейчас все скажу!", - сказал Разин.  
У "Локомотива" в сезоне уже отменяли гол на последних секундах  
Для "Локомотива" такой исход обиден вдвойне, ведь в этом сезоне команда уже 
сталкивалась со схожим исходом. В ноябре ярославцы в регулярке проиграли 
СКА (1:2), перебросав соперника 51:12. В концовке защитник Рушан Рафиков 
забил с сиреной после выигранного вбрасывания. Главный арбитр шайбу 
засчитал, но не лайнсмен, находившийся в круге и усмотревший нарушение при 
вбрасывании.  
Судьи подъезжали к Никитину, чтобы объяснить решение. После матча он 
рассказал, будучи вне себя и не удержавшись от нецензурной брани: "Пушкин 
отдыхает. Я так скажу. Есть, конечно, ошибки. Все их допускаем. Мы люди. Но 
есть моменты, которые ошибкой назвать нельзя. Две команды сражались. Мне 
кажется, это должно быть [отдано] на откуп хоккею, а не порнобизнесу, #####, 
такому".  
А вот главный тренер СКА Роман Ротенберг, постоянно критикующий судей и 
теперь намеревающийся создать новый судейский орган, тогда ошибку в работе 
лайнсмена не нашел. "Судья сразу поднял руку - соперник этого не заметил. 
Здесь нет никакого спорного момента. Если бы судья не поднял руку, тогда да, 
был бы спорный момент".  
Инцидент вызвал бурное обсуждение в медиа. Примечательно, что вскоре КХЛ 
признала действия арбитра ошибочными. Но на результат это уже никак 
повлиять не могло.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293760 
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Невероятная драма в финале КХЛ. "Локомотив" сравнял счет на 
последней секунде, но гол отменили (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 20 апреля 2024) 
Незадолго до взятия ворот был пас рукой. "Магнитка" ведет в серии 2-0.  
Перед вторым матчем финала у главного тренера ярославцев Игоря Никитина 
стояло две задачи - попытаться безболезненно заменить в первой тройке 
получившего повреждение Максима Шалунова и вернуть "Локомотиву" 
привычное движение, за счет которого он последовательно проехал ЦСКА, 
"Авангард" и "Трактор".  
Первая смена ярославцев наталкивала на то, что гости услышали своего 
тренера, отметившего проблему низких скоростей в стартовой встрече. Однако 
не успели они толком продышаться, как сбили свой темп двумя быстрыми 
удалениями. К счастью для Никитина, большинство "Магнитки" не заставило его 
команду принципиально снизить обороты.  
Каким получился первый период? Как минимум куда более бодрым и 
интересным, чем в предыдущей игре. На этот раз, несмотря на итоговые 0:0, 
назвать пресным его было нельзя. Если позавчера команды действовали в 
режиме наблюдения, то сегодня увеличили уровень агрессии и чаще шли в 
стыки, выплескивая эмоции в регулярных стычках на пятаке.  
Впрочем, одна шайба в воротах гостей в стартовой двадцатиминутке все же 
побывала. На 14-й минуте железнодорожники не смогли выйти из собственной 
зоны и словили позиционную атаку хозяев, которая закончилась точным 
щелчком от синей линии Алексея Маклюкова - защитник "Металлурга" классно 
воспользовался заслоном на пятачке от Александра Петунина и зарядил без 
шансов для перекрытого Даниила Исаева. К счастью для Ярославля, героем 
этого эпизода в итоге стал не 85-й номер магнитогорцев, а видеотренеры 
"Локомотива", увидевшие положение " вне игры " у Петунина и отменившие гол 
"сталеваров".  
Как бы ярославцы ни старались включать ноги, неразрешимых задач перед 
обороной "Магнитки" команда Никитина не ставила. Гости не могли пробиться на 
пятак хозяев и вынуждены были сбиваться на прямолинейные броски с не самых 
опасных позиций. Хозяева же при таком раскладе чувствовали себя достаточно 
комфортно и почти не допускали серьезных провалов. А когда оборона 
"Магнитки" единственный раз по-настоящему дала сбой на старте второго 
периода и допустила выход "1 в 0", на высоте оказался Илья Набоков, 
остановивший Максима Березкина. И этот момент стал, пожалуй, самым 
опасным у "Локомотива" за 40 минут игрового времени.  
Как и два дня назад, первая легальная шайба пришла лишь в начале третьего 
периода. Уже на его 22-й секунде лучший снайпер уральцев Денис Зернов 
напомнил, насколько он опасен в этом плей-офф, получив чистый лед и раскачав 
Исаева с защитниками ярославцев в атаке с ходу.  
Реакция "Локомотива" на пропущенную шайбу получилась абсолютно ужасной. 
Вместо штурма ярославцы чуть было не получили еще две. Однако гости 
приучили нас, что в этом сезоне они цепляются за спасение до последней 
секунды.  
Так случилось и сегодня. В концовке встречи парни Никитина все-таки сумели 
навалиться на ворота Набокова и усилиями Георгия Иванова закопать шайбу за 
линию почти с сиреной. Только искреннее счастье железнодорожников и 
маленькое чудо вскоре разбились о видеопросмотр и более чем обоснованное 
решение судей отменить спасительный гол из-за паса рукой Мартина Герната. 
Поспорить с бригадой Евгения Ромасько и Сергея Беляева в этом эпизоде 
сложно.  



 

 

И теперь главный вопрос - увидим ли мы после такого старта серии и 
сегодняшней драмы привычный "Локомотив" с его горящими глазами, 
постоянным давлением и бешеным темпом в двух домашних матчах?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-lokomotiv-video-golov-i-
obzor-vtorogo-matcha-finala-kubka-gagarina-20-aprelya-2024-goda-2203047/ 
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"Локомотив" проиграл второй финальный матч "Металлургу". 
Ярославский клуб может винить только себя (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 20 апреля 2024) 
"Магнитка" переигрывает "Железнодорожников" в финале Кубка Гагарина. 
Наверное, ожидания от финала были намного выше, чем четыре шайбы за два 
матча. Однако победителей не судят. И если "Металлургу" хватает одного-двух 
голов для победы, то это проблемы соперников, что они не могут забить больше. 
"Металлург" Разина в двух играх переиграл "Локомотив". Если в первой игре 
была полная доминация, в том числе существенно виднелась разница 
скоростей, то во второй "Железнодорожники" смотрелись не хуже, но для того, 
чтобы выиграть Кубок Гагарина понятие "не хуже" - не работает. 
"Металлург" поймал "Локомотив" на разнице игровых ритмов. Это решило исход 
первого матча 
В двух играх финала мы не видим тот "Локомотив", который идеально прошел 
три раунда. Добавились нелепые удаления, которые сбивали темп Ярославля. 
Хладнокровие куда-то ушло, а появилась суета в реализации. Никак "Локомотив" 
не может реализовать хороший голевой момент. 
Пропали фирменные наложения от "Железнодорожников" во вторых периодах. 
Команда дает сопернику начинать атаки, хотя раньше "Локомотив" давил так, что 
противники не могли поднять голову. "Металлург" спокойно проводит 
позиционные атаки, хотя в трех раундах пройти оборону команды Никитина было 
не то что сложно, а страданием. "Магнитка" Разина переигрывает "Локомотив", 
здорово действует на скоростях. И это главные причины поражений Ярославля, 
в том числе и во второй игре. 
Важно еще отметить вот такую разницу. В первой игре в третьем периоде 
"Металлург" пропустил быстрый гол, но дальше забросил две, переведя игру в 
чужую зону. В третьем периоде второго матча "Магнитка" забросила быстрый 
гол, но "Железнодорожники" после этого не добавили. 
Да, Ярославль забил за считанные секунды до конца матча, но судьи увидели 
пас рукой в моменте до взятия. И шайбу не засчитали. Отменили и фол Хабарова 
с высоко поднятой клюшкой, так как она шла по инерции после броскового 
движения (передача). Но если фокусироваться на судействе, то ничего хорошего 
не произойдет. Ключевые проблемы у "Локомотива" состоят в игре, а не в каких-
то околохоккейных факторах. 
0-2 в серии - не проблема. Ничего не потеряно, если "Локомотив" соберется и 
начнет напоминать самих же себя версии до финала Кубка Гагарина. 
"Железнодорожникам" необходимо преодолеть барьеры, в том числе и 
психологические, чтобы переломить решающую стадию. А "Металлург", в свою 
очередь, очень хорош. Они сейчас намного гибче своих противников. 

https://allhockey.ru/article/show/515276-
Lokomotiv_proigral_vtoroj_final_nyj_match_Metallurgu_Yaroslavskij_klub_mozhet_vi
nit_tol_ko_sebya 
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Драма в Магнитогорске: "Металлург" добился минимальной победы над 
"Локомотивом" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 
апреля 2024) 
"Металлург" в непростом матче переиграл "Локомотив" - победу со счетом 1:0 
магнитогорцам принесли гол Дениса Зернова и безупречная игра Ильи Набокова 
на последнем рубеже.  
"Металлург" выиграл второй матч финала 
 Протокол матча Текстовый онлайн Статистический отчет  
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин сохранил победный состав на 
второй матч финала. Остался на лавке и защитник Егор Яковлев, который пока 
не готов играть из-за травмы, но получил временную роль ассистента Разина. 
Два изменения произошли у "Локомотива". Получивший травму в первой игре 
Максим Шалунов пропустил матч. Зато восстановился Даниил Тесанов, а Ивана 
Чеховича заменил Ярослав Лихачев .  
Начало второго матча кардинально отличалось от первой игры. Позавчера 
команды выбрали выжидательный темп, сегодня понеслись вперед со 
стартового вбрасывания. Шайбой чаще владел "Локомотив" - опасных моментов 
у ворот Ильи Набокова возникло больше. Команды быстро обменялись 
удалениями, но не использовали большинство. В равных составах в атаке 
больше получалось у "Металлурга". Хозяева даже открыли счет, но гол Алексея 
Маклюкова отменили из-за положения "вне игры". Никитин угадал с тренерским 
запросом и отменил первую шайбу защитника в плей-офф КХЛ.  
Второй период "Магнитка" начала в большинстве, но не создала больших 
проблем для Даниила Исаева . Розыгрыш откровенно не задался ни у первой 
спецбригады, ни у второй. "Локомотив" ответил уже в равных составах, когда 
"один на один" с Набоковым выскочил Максим Бере зкин, но не переиграл 
вратаря. Ярославское большинство прошло намного опаснее. Хитро прорывался 
на пятак привычно активный Березкин. В похожем стиле пытался переиграть 
Набокова Александр Полунин . Два периода второго матча также завершились 
со счетом 0:0, но моментов команды создали гораздо больше, чем позавчера. 
Сама игра смотрелась динамичнее - не хватало только реализации моментов.  
Первый гол пришел на 41-й минуте. Хозяева, выиграв вбрасывание в центре, 
организовали лихую контратаку. После входа в зону Денис Зернов все сделал 
сам: вышел на выгодную позицию и бросил мимо Исаева. Форвард "Магнитки" 
мог через несколько смен оформить дубль, когда первое звено уральцев 
подловило "Локомотив" на смене. Гостей спас Исаев - голкипер прочитал финт 
Зернова, который выскочил "один на один". Время ярославцев на спасение 
матча безжалостно таяло. "Локомотив" старался доводить шайбу до створа 
почти из любых позиций. Набоков идеально справлялся с первым броском, почти 
не допуская отскоков.  
Интрига накалилась в концовке матча. Никитин за 1,5 минуты до сирены заменил 
Исаева на шестого полевого игрока. "Локомотив" устроил настоящий финальный 
штурм. Ярославцы успели забить, но гол не засчитали. Перед тем, как Григорий 
Иванов занес шайбу в ворота, его партнер сыграл рукой. Арбитры после долгого 
просмотра отменили шайбу. "Металлург" сохранил минимальный перевес в 
счете и повел в финальной серии 2-0.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/20/531264.html 

К заголовкам сообщений 

Трагедия "Локомотива" в финале КХЛ. Судьи лишили Ярославль гола на 
последней секунде! (News.sportbox.ru, Москва, 20 апреля 2024) 

https://www.khl.ru/news/2024/04/20/531264.html


 

 

Но железнодорожникам некого винить. Нужно было угрожать воротам не только 
в концовке матча. 
Перед вторым матчем финальной серии Кубка Гагарина "Локомотив" потерял 
ключевого форварда: Максим Шалунов получил повреждение в первой игре 
против "Металлурга". Для железнодорожников это серьезная потеря. Шалунов - 
лучший бомбардир ярославцев в "регулярке", который в плей-офф не так часто 
попадал в протокол - 5+1 в 17 матчах. Однако Максим - это лидер команды, 
который забрасывал ключевые шайбы и помог "Локомотиву" дойти до главной 
стадии плей-офф. Шалунова также помнят болельщики "Трактора": в первом 
матче полуфинала форвард нанес травму Захари Фукале. 
Кроме того, в заявку не попал и нападающий Иван Чехович. Вместо них главный 
тренер "Локомотива" Игорь Никитин включил в состав Ярослава Лихачева и 
Даниила Тесанова. А вот Андрей Разин не стал менять победный состав. 
В итоге замены Никитина не сработали. "Локомотив" выглядел хуже 
"Металлурга" и заслуженно проиграл. При этом железнодорожники могли выдать 
фантастический камбэк в концовке матча. Но судьбу встречи решил всего один 
эпизод. 
Драма "Локомотива" 
После первого матча финала Никитин признал, что "Локомотив" провалил 
первые 40 минут основного времени. 
 - Это факт, что мы играли плохо два периода. Можно сказать, что пауза, что 
"Металлург" в игровом ритме, но что тут уже говорить. Допустили ошибки, но в 
хоккее без ошибок не бывает. Готовимся к следующему, - приводит слова 
Никитина "Матч ТВ".  
Казалось, что во второй встрече на "Арене Металлург" железнодорожники с 
первых смен начнут играть активно. Но и на этот раз "Магнитка" выглядела 
намного свежее соперника. Более того, натиск хозяев на старте периода привел 
к двум удалениям ярославцев подряд. Реализовать большинство у команды 
Разина не получилось: Даниил Исаев справился со всеми бросками и не 
позволил сопернику открыть счет.  
Уже в равных составах "Металлург" все-таки дожал "Локомотив": во время 
позиционной атаки Никита Михайлис поднял шайбу на синюю линию, а защитник 
Даниил Маклюков забросил первую шайбу в плей-офф. Однако Никитин сразу 
взял запрос на положение "вне игры" перед взятием ворот. Арбитры после 
непродолжительного изучения эпизода приняли решение в пользу гостей. 
В начале второго периода у "Металлурга" появилась еще одна возможность 
забросить: "Локомотив" получил очередное удаление. Однако на этот раз 
спецбригада "Магнитки" впустую прожгла две минуты. Игроки гостей ловили все 
броски на себя, лишив Исаева работы. 
В середине игрового отрезка произошел спорный эпизод, который явно не 
понравился Разину. Нападающий железнодорожников Степан Никулин за 
воротами "Магнитки" бежал бить Валерия Орехова. В какой-то момент Орехов 
потерял равновесие и стал заваливаться на лед, но Никулин не стал 
отказываться от силового приема. 
Форвард влетел в падающего соперника, ударив защитника в голову. Хоккеист 
"Магнитки" долгое время не мог подняться, но затем врач команды помог ему 
встать и добраться до скамейки запасных. Арбитры не стали выписывать 
Никулину две минуты, что вызвало у Разина недоумение. 
"Локомотив" же постепенно выровнял игру и создал несколько опасных 
моментов. Сначала Максим Березкин выбежал один на один с вратарем, а затем 
Даниил Бут красиво убрал Игоря Гераськина и вылез на ближнюю штангу. Но 



 

 

каждый раз вратарь хозяев Илья Набоков радовал "Арену Металлург" 
спасениями. 
В заключительной 20-минутке зрители наконец-то увидели заброшенную шайбу. 
Через 21 секунду после начала периода Денис Зернов убежал в контратаку в 
формате "2 в 1", сместился в центр и переиграл Исаева на противоходе - 1:0!  
У "Локомотива" был впереди целый период, чтобы отыграться, но гости 
продолжили показывать прямолинейный хоккей и почти не угрожали воротам. А 
вот "Металлург" был близок к еще одной заброшенной шайбе. Зернов выбежал 
один на один с Исаевым, но у него не получилось оформить дубль. Ключевым 
моментом встречи мог стать эпизод за полторы минуты до сирены. Защитник 
"Магнитки" Макар Хабаров выполнял передачу и случайно ударил клюшкой 
соперника по лицу. Судьи сначала отправили Хабарова на скамейку 
штрафников, а затем изучили повтор эпизода и отменили удаление. 
После этого "Локомотив" поменял Исаева на шестого полевого игрока и 
отправился штурмовать ворота. Этот отрезок стал самым опасным в исполнении 
железнодорожников. За секунду до сирены Георгий Иванов удачно сыграл на 
добивании и сравнял счет! Железнодорожники стали бурно праздновать и уже 
мыслями были в овертайме. 
Однако судьи отправились пересматривать эпизод со взятием ворот. Казалось, 
что арбитры хотят проверить, успел ли забить Иванов до сирены. Однако рефери 
изучали совсем другой эпизод. До заброшенной шайбы Мартин Гернат выполнил 
пас рукой, нарушив правила - значит, гол нужно отменять. 
Настоящая драма и эмоциональные качели для "Локомотива". Только что 
железнодорожники фантастическим образом спасли игру, но через несколько 
минут вновь проигрывали в одну шайбу. Судьи добавили к основному времени 
еще семь секунд, которые "Металлург" удачно засушил. 
В итоге "Магнитка" добыла минимальную победу и повела в серии со счетом 2-
0. Третий матч противостояния состоится в Ярославле. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2045653_Tragedija_L
okomotiva_v_finale_KKhL_Sudi_lishili_Jaroslavl_gola_na_poslednej_sekunde 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" отстал на выезде (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 20 
апреля 2024) 
"Металлург" одержал вторую победу в финале Кубка Гагарина  
 Во втором матче финала play-off "Фонбет" Континентальной хоккейной лиги 
"Металлург" на своей площадке обыграл "Локомотив" - 1:0. Таким образом, 
магнитогорцы начали серию с двух домашних побед и обеспечили себе 
комфортное преимущество перед выездом в Ярославль. 
 Поражение в первом матче главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин 
объяснил тем, что его команда слишком долго втягивалась в игру после 
продолжительного перерыва между полуфинальной и финальной сериями. 
Действительно, железнодорожники несколько застоялись в депо, ожидая 
окончания противостояния "Металлурга" и "Автомобилиста", которое 
завершилось через неделю после того, как они уже освободились, быстро 
разобравшись с "Трактором". Правда, несмотря на то что "Локомотив" только 
запрягал, у него были шансы начать финал с победы. 
  Если бы Александр Полунин в конце третьего периода не заработал глупое 
удаление, которое использовали магнитогорцы, еще неизвестно, чем бы тогда 
все закончилось. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2045653_Tragedija_Lokomotiva_v_finale_KKhL_Sudi_lishili_Jaroslavl_gola_na_poslednej_sekunde
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2045653_Tragedija_Lokomotiva_v_finale_KKhL_Sudi_lishili_Jaroslavl_gola_na_poslednej_sekunde


 

 

 Согласно известной поговорке, предполагалось, что во втором матче 
"Локомотив" уже поедет. Хотя на старте серии он понес серьезную потерю в лице 
центрального нападающего ведущего звена Максима Шалунова, который 
получил повреждение и выбыл из строя. Ярославцы и впрямь с первых смен 
попробовали смять "Металлург", но их гиперактивность едва не произвела 
обратный эффект. Почти сразу у них отправился на скамейку штрафников 
Мартин Гернат, и хозяева вполне могли открыть счет. А вскоре гости на ровном 
льду придумали себе еще одно удаление - теперь за нарушение численного 
состава. Впрочем, "сталевары" снова их простили, делегировав в штрафной бокс 
Робина Пресса. 
 Потом железнодорожники опять переключились на атаку и разыграли 
комбинацию, которая привела к тому, что защитник Андрей Сергеев выкатился 
на убойную позицию, но голкипер Илья Набоков выручил "Магнитку". А вот 
подопечные Андрея Разина, которые тоже не отсиживались в обороне, забили. 
Защитник Алексей Маклюков мощно щелкнул издали и попал благодаря тому, 
что Александр Петунин перекрыл обзор вратарю Даниилу Исаеву. Однако 
тренерский штаб "Локомотива" оспорил взятие ворот. Непосредственно к голу 
претензий не было, но ему, как выяснилось, предшествовал неправильный вход 
в зону. Судьи подтвердили положение "вне игры", и матч возобновился с нулями 
на табло. Интересно, что Маклюков и Петунин практически повторили 
предыдущую попытку пробить Исаева, но со второго дубля у них уже получилось 
не так хорошо. 
 На исходе первого периода гости удалились еще раз, а когда отбились в 
меньшинстве уже после перерыва, вывели "один в ноль" своего лучшего 
бомбардира Максима Березкина.  
 Набоков вновь спас хозяев, после чего и Петунин сбегал на встречу с Исаевым. 
Остроты хватало у тех и у других ворот, но вратари действовали очень надежно. 
Отличный момент упустил защитник "Магнитки" Макар Хабаров, а у "Локомотива" 
с пятака промахнулся Георгий Иванов. Кроме того, магнитогорцы не реализовали 
очередное большинство, а затем и ярославцы не смогли отличиться в формате 
"пять на четыре". В итоге, как и в первом матче, два периода завершились 
вничью - 0:0. 
 Тогда счет размочил Березкин, а сейчас это сделал нападающий "Металлурга" 
Денис Зернов, причем на первой же минуте третьего отрезка встречи. Лучший 
снайпер нынешнего Кубка Гагарина в контратаке очень легко объехал Сергеева 
и забросил 11-ю шайбу. Зернов мог закинуть и 12-ю, когда ему удалось превзойти 
в скорости и Герната, но Исаев остановил магнитогорскую "электричку". А вот у 
гостей таких ситуаций не было. Хозяева настолько грамотно сушили игру, что 
Набокову даже не приходилось особенно помогать своим одноклубникам.  
 Только в концовке, когда железнодорожники уже пошли ва-банк и сняли 
голкипера, они устроили настоящий пожар перед воротами Набокова.  
 Более того, Иванов на последних секундах основного времени все-таки 
запихнул шайбу в сетку, но арбитры отменили и этот гол, зафиксировав 
нарушение у Герната, который в чужой зоне отдал пас рукой. 
 "Металлург" одержал минимальную победу 1:0 и повел в финальной серии 2:0. 
Теперь команды встретятся в Ярославле, где в понедельник и среду состоятся 
третий и четвертый матчи. 

https://www.kommersant.ru/doc/6662674 

К заголовкам сообщений 
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15 лет назад "Локомотив" пропустил спорный гол в финале Кубка 
Гагарина - это стоило клубу трофея (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 апреля 
2024) 
Тогда его не отменили.  
"Металлург" обыграл "Локомотив" во втором матче финальной серии плей-офф-
2023/24 (1:0, 2-0).  
Драма финальных секунд новой игры в Магнитогорске - отмененный 
спасительный гол "Локомотива" из-за паса рукой в зоне атаки. В клубной истории 
"Локомотива" это всего второй финал Кубка Гагарина (первый был аж в сезоне-
2008/09). Удивительно, но 15 лет назад результат всей серии определил спорный 
эпизод. Алексей Морозов забросил единственную шайбу в седьмой игре серии 
"Ак Барса" и "Локомотива" (1:0).  
В истории КХЛ она осталась вот такой эмоциональной:  
В истории "Локомотива" - эпизодом, который явно требовал пересмотра.  
"Локомотив" постоянно вел в серии с "Ак Барсом" - команда почти победила еще 
в шестом матче, но соперник сравнял 
В первый сезон существования КХЛ "Локомотив" сразу оказался в финале Кубка 
Гагарина. По итогам регулярки команда под руководством Кари Хейккиля с 
большим отрывом по очкам (111) заняла первое место в Дивизионе Харламова. 
"Ак Барс", который стал соперником "Локомотива" по финалу, также был лучшим 
в Дивизионе Чернышева (122).  
В плей-офф "Локомотив" без труда прошел "Нефтехимик", "Спартак" и 
магнитогорский "Металлург". "Ак Барс" перед финалом задержался только в 
серии с "Авангардом" (3-2), которым тогда руководил Игорь Никитин. В 
остальном казанский клуб также довольно уверенно обошел "Барыс" и 
московское "Динамо", добравшись до финала за 14 матчей.  
Игорь Никитин - легенда "Авангарда": отыграл 9 сезонов, его тоже убирали и 
назначали тренером во время плей-офф  
Команда Зинэтулы Билялетдинова начинала финал дома за счет более высокого 
места в таблице по итогам регулярки. Хотя в итоге преимущество домашней 
площадки не помогло - в первом матче финала "Локомотив" уверенно выиграл 
(3:0). Во второй игре к середине первого периода команда Хейккиля вела с таким 
же счетом, но тогда "Ак Барс" отыгрался за 14 секунд до конца и забрал победу 
в овертайме (4:3, ОТ).  
Серия перешла в Ярославль, где "Локомотив" вновь победил с тем же сухим 
счетом (3:0). А дальше сюжет игр повторялся - "Ак Барс" сравнивал, "Локомотив" 
вновь выходил вперед. Хотя ярославская команда готовилась забрать Кубок 
Гагарина уже в шестой игре.  
Там за 14 минут до конца Алексей Михнов вывел "Локомотив" вперед. Казалось, 
что он уже поставил точку во всем финале. Пока организаторы и болельщики 
готовились к вручению трофея, Данис Зарипов через пару минут после шайбы 
Михнова сравнял счет и вывел игру в овертайм. В итоге Юкка Хентунен принес 
еще одну победу "Ак Барсу" и продлил серию до седьмого матча.  
Гол Морозова до сих пор считают спорным. Есть вопросы по офсайду и 
столкновению Вашичека 
Первую и единственную шайбу в седьмом матче финала зрители ждали 50 
минут. Золотой гол "Ак Барса" забил капитан команды Алексей Морозов. Он 
получил шайбу на пятаке, обыграл вратаря и в итоге так принес "Ак Барсу" 
победу в Кубке Гагарина.  
Гол Морозова оказался спорным сразу из-за двух деталей. Первый момент 
заключался в том, что во время атаки игрок "Ак Барса" полностью покинул зону, 



 

 

удерживая шайбу за синей линией. Хотя именно после его наброса Морозов 
забил тот самый решающий гол.  
Позже лидер "Локомотива" Алексей Яшин вспоминал момент так: " В седьмом 
[матче] проиграли 0:1, хотя ранее там было вне игры полметра, но этого я уже не 
буду говорить ".  
Спор возникал и по другой ситуации. До гола Данис Зарипов толкнул игрока 
"Локомотива" Йозефа Вашичека, но арбитры и здесь не увидели нарушения 
правил. Этот момент отдельно разъяснял начальник департамента судейства 
КХЛ Александр Поляков. В интервью "Чемпионату" он рассказал, что судьи 
посчитали это обыкновенным столкновением.  
Сам Морозов в воспоминаниях о том финале рассказывал, какое значение он 
для него и для всей команды. Тогда даже фанаты "Ак Барса" не верили в победу 
любимого клуба. Но в итоге все сложилось совсем по-другому.  
Про спорный гол нынешний президент КХЛ говорил так: "А вот супруга, которая 
в тот момент была беременна, верила всегда и, провожая меня на игру, сказала: 
"Я хочу, чтобы ты в овертайме забил победный гол". В итоге я забил победный, 
правда, в основное время. Мне не надо его пересматривать, решающие моменты 
представляю сразу, стоит о них заговорить".  
До этого плей-офф это был единственный финальный матч "Локомотива", в 
котором команда проиграла, пропустив всего одну, но важную шайбу. Сейчас 
ситуация для ярославской команды складывается не лучше. После двух встреч 
в Магнитогорске "Локомотив" проигрывает "Металлургу" в серии, а сам 
практически не забивает. За два матча - лишь одна шайба (в первом проиграли 
1:2).  
Финал переезжает в Ярославль после новой игры с результатом 1:0. Опять не в 
пользу "Локомотива" и со спорными деталями вокруг гола (теперь уже 
собственного).  
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К заголовкам сообщений 

Вратарь "Металлурга" Набоков - открытие сезона КХЛ. В 21 год играет на 
ноль даже в финале (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 апреля 2024) 
Нет, это не сын Евгения.  
Финал Кубка Гагарина сезона-2023/2024 интересен ролью молодых российских 
игроков в клубах-финалистах. Мы уже писали о важности молодежи для обеих 
команд. Данила Юров, Никита Гребенкин, Роман Канцеров и Дмитрий Силантьев 
стали лидерами "Магнитки", а Максим Березкин и Степан Никулин - в 
"Локомотиве".  
Особое внимание - на вратарское противостояние. Здесь тоже соперничают 
представители нового поколения: 21-летний Илья Набоков ("Металлург") против 
24-летнего Даниила Исаева ("Локомотив").  
Пока эту дуэль выигрывает Набоков. За два матча в финале он пропустил всего 
одну шайбу и сыграл на ноль уже в четвертый раз по ходу плей-офф. Если Исаев 
развивается постепенно и проводит шестой год на таком уровне, то Набоков 
дебютировал в КХЛ только в сезоне-2022/23. Там у него была лишь одна игра.  
Набоков особенно хорош именно против "Локомотива" - сделал 52 сэйва за два 
матча 
Первый встречу против "Локомотива" (2:1) Набоков провел на высоком уровне: 
отразил 20 бросков (95,2% ОБ). Тогда команда Никитина устроила финальный 
навал, но Набоков показательно легко его остановил.  
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В следующей игре Илья выступил еще сильнее. В ключевые моменты он не раз 
выручал команду. Ниже - лишь несколько самых эффектных и важных сэйвов.  
На 6-й минуте "Локомотив" на исходе большинства организовал быструю атаку с 
подключением защитника Андрея Сергеева. Он бросал с кистей в противоход 
Набокову, но Илья среагировал и блином отразил шайбу в сторону.  
Главный сэйв Набокова случился в начале второго периода. Рушан Рафиков 
длинным пасом создал Березкину выход 1-в-0, но вратарь "Металлурга" сыграл 
максимально хладнокровно.  
Это произошло еще при счете 0:0. В случае пропущенного гола игра явно 
сложилась бы иначе для "Металлурга".  
А вот не менее важная ситуация перед финальной сиреной, когда Сергеев 
простреливал на пятак. После рикошета шайба направилась в створ, но Набоков 
спас и тут.  
Всего за матч у молодого вратаря "Металлурга" 32 сэйва и новый сухарь. По 
количеству игр на ноль (4) Набоков лидирует в плей-офф-2023/24 - и это в 21 год! 
У всех остальных вратарей суммарно набралось 9 сухих матчей.  
По другим показателям Илья тоже в топе: второе место по проценту отраженных 
бросков (93,9%) и третье - по коэффициенту надежности (1,91). Мощнейший 
плей-офф для дебютанта: в случае победы "Металлурга" в Кубке Гагарина он 
наверняка будет одним из кандидатов на звание самого ценного игрока.  
За сезон Набоков стал звездой лиги - теперь его узнают и болельщики в 
Магнитогорске, и скауты НХЛ 
О пути Набокова и его прогрессе мы подробно писали перед полуфинальной 
серией с "Автомобилистом". В первый полноценный сезон в лиге он вытеснил 
более опытного Артема Загидулина и стал безальтернативно основным 
вратарем команды.  
В плей-офф этот расклад не изменился: Набоков сыграл во всех матчах (21) 
"Металлурга" в Кубке Гагарина-2024 и лишь один раз был заменен на 
Александра Смолина по ходу шестого матча с "Автомобилистом" (3:5).  
Например, Евгения Аликина из того же "Автомобилиста" только в серии со СКА 
меняли дважды. Поэтому степень доверия Набокову со стороны тренеров 
"Металлурга" можно оценить как очень высокую.  
И Набоков это доверие оправдывает. Его часто сравнивают с известным 
однофамильцем - Евгением Набоковым. Карьеры этих вратарей пересекаются : 
Евгений, будущая легенда "Сан-Хосе", в сезоне-1994/95 стал чемпионом 
Межнациональной хоккейной лиги в составе московского "Динамо". Тогда ему 
было 19 лет - Илье в марте исполнился 21 год.  
Удивительно, но Евгений Набоков тоже играл в Магнитогорске. Он приезжал туда 
во время локаута в НХЛ в 2005 году. Одно время Илью называли сыном Евгения 
Набокова. В ответ тот шутил: "Так-то я сын Набокова, но не Евгения, а Дмитрия. 
Забавная ситуация".  
Впрочем, Илью уже трудно назвать лишь однофамильцем знаменитого вратаря. 
Молодого Набокова уже узнают в Магнитогорске - необычный случай для 21-
летнего голкипера.  
Сам Набоков признавался : "Это очень приятно, когда подходят сфоткаться или 
просят автограф. Люди болеют за нас, поддерживают команду. Мне не сложно 
остаться, подойти на фото или расписаться. Это только дает мотивацию играть 
еще лучше".  
А ведь это было еще до плей-офф! Вот так Илью встречают болельщики сейчас. 
Сам вратарь охотно фотографируется и раздает автографы.  
Впрочем, а как не узнать такого стилягу? Кубковая версия Набокова с бородой 
выглядит просто потрясно:  



 

 

Илью замечают не только болельщики. Такой уровень игры привлек внимание 
скаутов НХЛ. Предстоящий драфт - последний шанс выбрать Набокова. По 
рейтингам на драфт-2024 вратарь "Металлурга" котируется вторым среди 
европейских вратарей. Будет символично, если Набокова выберет "Сан-Хосе".  
Пока Илья ориентируется на звездных российских вратарей: "В НХЛ примером 
для меня являются российские ребята, такие как Илья Сорокин, Игорь 
Шестеркин". Достойные примеры для подражания, которые тоже громко заявили 
о себе на старте карьеры в КХЛ.  
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К заголовкам сообщений 

"Металлург" чуть не потерял лучшего снайпера плей-офф - Зернов опасно 
улетел в борт (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 апреля 2024) 
Кажется, обошлось.  
"Металлург" обыграл "Локомотив" (1:0, 2-0). Решающую роль в этом матче 
сыграл лучший снайпер плей-офф Денис Зернов. "Металлург" имел возможность 
открыть счет еще в первом периоде, но там шайбу Алексея Маклюкова не 
засчитали.  
После двух затяжных безголовых периодов Зернов уже на 21-й секунде третьей 
двадцатиминутки забил шайбу. На этот раз у судей вопросов не возникло. Зернов 
отлично сыграл на контратаке: на скорости прорвался к воротам, сделал 
интригующую паузу и забил.  
Эта шайба стала для Зернова 11-й в плей-офф. На данный момент он идет 
лучшим снайпером КХЛ в играх на вылет со значительным отрывом. Его 
ближайшие преследователи Голышев ("Автомобилист", 9) и Буше ("Авангард", 9) 
личные результаты уже не улучшат, а у других набралось максимум 6 шайб.  
Зернов не впечатлил в регулярке, но раскрылся в плей-офф. Особенно 
запомнился хет-триком с "Автомобилистом" 
За 65 игр в регулярке Денис Зернов набрал 34 (17+17) очков - это седьмой 
результат среди бомбардиров "Металлурга". 17 заброшенных шайб сделали его 
лишь шестым снайпером команды. Для сравнения - лучшим по всем показателям 
стал Данила Юров, у которого 49 (21+28) очков в 62 играх.  
В плей-офф ситуация кардинально поменялась. За 21 игру Зернов набрал 12 
(11+1) очков и идет лучшим снайпером лиги. Из еще играющих хоккеистов в топ-
5 снайперского рейтинга попал Юров, забив шесть голов за такое же количество 
матчей.  
Чаще всего Зернов забивал в серии с "Автомобилистом". Там на счету 
нападающего шесть голов. В пятой игре (5:2) Зернов вовсе оформил хет-трик - 
второй в карьере. В прошлый раз три шайбы за матч игрок также забивал в плей-
офф. Случилось это в сезоне-2021/22 в четвертой игре серии (5:2) против 
"Барыса".  
Во многом на результативность Зернова с "Автомобилистом" повлиял итог по 
экспериментам Разина с первой тройкой. По ходу плей-офф главный тренер 
"Металлурга" не раз менял первое звено. Зато на первый матч серии против 
"Автомобилиста" Разин окончательно сформировал тройку из Канцерова, 
Зернова и Силантьева. Это сочетание оказалось играющим.  
Зернов заходил на дубль, но в итоге влетел в борт. Травмы все-таки избежал 
С "Локомотивом" Зернов забил пока только один гол, но зато какой. Его шайба 
во втором матче стала единственной заброшенной по правилам, что и принесло 
"Металлургу" уже значительное преимущество в серии.  
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Через пять минут после первой шайбы Зернов чуть не забил еще раз. На входе 
в зону "Локомотива" он виртуозно ушел от защитника Мартина Герната и вновь 
на скорости подобрался к воротам Исаева. На пятаке Зернов попытался обвести 
вратаря, но здесь Исаев оказался надежен.  
Дальше ситуация сложилась против Зернова. В попытке продолжить атаку он 
задержался на пятаке, где Дениса жестко встретил игрок "Локомотива" Никита 
Черепанов. Защитник толкнул Зернова, а тот от неожиданности потерял 
равновесие и на скорости влетел в борт.  
После этого Зернову пришлось временно покинуть лед. Момент выглядел по-
настоящему ужасным, и казалось, что Зернов даже травмировался. Но все 
обошлось - хоккеист пропустил одну смену и вернулся на лед. Хотя общее 
игровое время за третий период все равно оказалось значительно ниже 
привычного (2:12). В первом и втором периоде он в среднем проводил 5:08 на 
льду.  
После матча главный тренер Андрей Разин подтвердил, что Зернов в том 
моменте не пострадал и чувствует себя хорошо. Теперь лучший снайпер плей-
офф вместе с "Металлургом" отправляется в Ярославль. "Локомотив" одного из 
лидеров уже потерял. Максим Шалунов травмировался в первой игре серии, а на 
следующую в заявку не попал.  
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К заголовкам сообщений 

Финал Кубка Гагарина разочаровывает. Все потому, что играют 
оборонительные команды (Советский спорт, Москва, 21 апреля 2024) 
Решающие матчи плей-офф берут пресс-конференциями, но не хоккеем.  
Финал Кубка Гагарина - то событие, которое ждет каждый болельщик и неважно, 
играет его любимая команда или нет. Мы привыкли к тому, что решающая серия 
в борьбе за кубок всегда зрелищная, и от матчей "Металлурга" с "Локомотивом" 
ожидали то же самое. "Локо" уверенно прошел предыдущие стадии, влюбив в 
себя нейтральных болельщиков и экспертов, а "Магнитка" подарила яркую 
семиматчевую серию с "Авто". Но, как говорится, наши ожидания - это наши 
проблемы.  
Первые два матча получились скучными настолько, что ситуацию принялись 
спасать тренеры на пресс-конференциях: Игорь Никитин сравнил судей с 
наперсточниками, которые обманывают, а Андрей Разин сообщил о секретном 
ингредиенте и предложил журналисту выдать все мнения по судейству, если тот 
разделит с ним штраф.  
Этот финал - худший в истории Кубка Гагарина по результативности после двух 
матчей. Команды забросили на двоих четыре шайбы, что, конечно, говорит о 
"зрелищности" серии. Но таких цифр стоило ожидать изначально, нужно было 
просто спуститься в реальность и вспомнить, что команды Игоря Никитина 
всегда играют в откат и делают акцент на оборонительный хоккей, нежели на 
зрелищный и атакующий. Статистика регулярки это подтверждает: из всех 
команд Запада, которые вышли в плей-офф, "Локо" - худшая по количеству 
заброшенных шайб.  
Хотя у "Магнитки" тоже в плей-офф не все гладко с результативностью. 
Последний матч с "Локомотивом" стал для магнитогорцев третьим в плей-офф, 
где была заброшена только одна шайба. Еще несколько игр завершились со 
счетом 2:1 - тоже так себе показатель для зрелищного хоккея в финале. В общем, 
в финале вся статистика и отразилась наяву.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3236384.html


 

 

 Неужели "Локомотив" обречен? В финале Кубка Гагарина 0:2 еще никто не 
отыгрывал  
Первые 40 минут стартового матча серии можно смело забыть и больше не 
вспоминать - там не было ничего интересного: команды по разу удалились, а 
количество бросков каждого из периодов не переваливало отметки в 20 на двоих. 
Зато потом игра все же раскрылась. Железнодорожники забросили быструю 
шайбу, а "Металлург" тут же ответил. В итоге получился яркий хоккей, 
победителем которого стали подопечные Разина, вырвав в концовке победу в 
основное время. Очевидно, добавили обе команды: "Локомотив" за третий 
период бросил больше, чем в сумме за первые два, да и "Магнитка" не сильно 
отстала по этому показателю.  
Вторая финальная встреча сильно напоминала первую, по счету уж точно. После 
двух периодов он был не открыт, правда, шайба за это время в воротах 
побывала, но ее отменили из-за офсайда. Снова команды на двоих не бросили 
и 20 раз в каждом из периодов, и снова спасти игру мог быстрый гол в начале 
третьей 20-минутки. Но в этот раз он сделал только хуже. "Магнитка" закрылась 
окончательно и до конца периода нанесла всего восемь бросков в сторону ворот 
из зоны соперника, два из которых - от синей линии. А оборонительный 
Ярославль так и не открылся. В итоге "Локомотив" совсем раскис, а команды 
просто доигрывали матч.  
Импульс и воспоминания игре придали последние минуты и финальный... нет, 
первый в матче штурм "Локомотива" на ворота "Металлурга", когда 
железнодорожники за последние 90 секунд нанесли пять бросков в створ. За 
остальные 18 минут периода их было семь. Такой навал все же помог. За 0,2 
секунды до конца третьего периода железнодорожники все же забросили шайбу, 
но судьи спасли зрителей от продолжения просмотра скучного (за исключением 
последних двух минут) хоккея. После видеопросмотра взятие ворот отменили из-
за паса рукой. 1:0 в матче и 2-0 в серии, "Металлург" празднует победу.  
Теперь, если верить истории, в этой серии все на стороне "Магнитки". Во-первых, 
в финале еще никто не отыгрывался с 0-2, во-вторых, "Локомотив" в 
Магнитогорске не выигрывает с 2013 года. Единственный шанс "Локо" - играть в 
тот атакующий хоккей, который они показывали весь плей-офф. Правда, вряд ли 
Игорь Никитин теперь отойдет от привычной ему обороны, когда команда "горит" 
в финале с разницей в два матча и находится на грани провала.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/final-kubka-gagarina-razocharovyvaet-vse-
potomu-chto-igrayut-oboronitelnye-komandy 

К заголовкам сообщений 

"Мой товарищ входил в бригаду наперсточников..." Яркий Никитин - после 
безумия в финале КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
А Разин готов рассказать все, если кто-нибудь разделит с ним штраф в 300 
тысяч. 
Во втором матче финала Кубка Гагарина - 2024 "Металлург" одержал победу над 
"Локомотивом" со счетом 1:0 и повел 2-0 в серии. После встречи на вопросы 
журналистов ответили главные тренеры обеих команд - Игорь Никитин и Андрей 
Разин. 
"Мой товарищ входил в бригаду наперсточников..." 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин, как всегда, жег глаголом после 
всего безумия второго матча. 
 - Серия продолжается, сильнее будем. 
 - Что стало камнем преткновения сегодня?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/final-kubka-gagarina-razocharovyvaet-vse-potomu-chto-igrayut-oboronitelnye-komandy
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/final-kubka-gagarina-razocharovyvaet-vse-potomu-chto-igrayut-oboronitelnye-komandy


 

 

 - Все в комплексе. Не смогли попасть, вратарь сыграл, оборона подчистила. 
 - Прогноз по Шалунову?  
 - Мы уверены в парнях, которые сегодня играли. Для всех шанс выйти в финал 
на лидерские позиции. Прогнозы? Мы не бюро гидрометцентра. От игры к игре. 
 - Как оцените реакцию команды на гол "Металлурга"?  
 - Забили, но не засчитали, как оценивать эту реакцию? Мы играем против 
классной команды, которая играет в атаку хорошо. Те дырки, которые 
образовывались, они использовали. 
 - Ожидалось, что вы задавите молодую "Магнитку", но мы этого не наблюдаем.  
 - Наши парни начитались ваших ожиданий и, не обладая опытом, поверили в 
это. Это опыт, на своей шкуре парни проходят через это. Есть еще нюансы 
нехоккейные, которые нужно иметь в виду, через это нужно уметь проходить. 
 - Может, стоит сыграть с "Металлургом" в хоккей и почаще использовать, 
например, Лихачева?  
 - Вы серьезно верите, что Лихачев решит исход серии? Это из общества 
прогнозистов Шалунова. Мы верим в ребят, которые решали серии с ЦСКА, 
Омском, Челябинском. Почему мы должны от них отвернуться и поставить на 
зеро? Ярослав попробовал, вошел в серию, но он не тот человек, на которого мы 
делаем акцент. Мы делаем акцент на командную игру. 
 - Почему у "Локомотива" много удалений?  
 - Это для тех, кто постарше в зале есть. У меня товарищ раньше ходил в бригаде 
наперсточников. В этой бригаде минимум четыре человека. Один заманивает, 
другой в игре, еще один якобы играет, и есть тот, кто обеспечивает отход группы. 
Мы сегодня этот момент не учли, опытнее будем. 
 - Скорости с первого периода сегодня, по сравнению с первым матчем, были 
другие?  
 - Если вы смотрели игру, то так и было. Можно много историй рассказывать, 
забивать нужно, реализовывать моменты и не ошибаться в простых ситуациях. 
Против классной команды на всех позициях нужно играть квалифицированно. Мы 
в атаке сегодня не забили и в обороне глупую ошибку допустили. Это опыт. 
Разберемся, двигаемся дальше. 
 - Есть вопросы к судьям?  
 - Есть руководство лиги, в моей компетенции только вопросы к ребятам. 
- Тяжелая игра, как говорится, финал есть финал. Обе команды играли на 
результат, очень строго в обороне. Можно сказать, оборона начиналась в зоне 
атаки, когда обе команды боялись пропустить контратаки. Мы сегодня с этим 
справились, несмотря на то что проиграли по броскам. По игре мы выглядели 
достойно. Нас с победой. 
 - Говорили, во втором матче "Локомотив" будет другим. Примерно такого вы 
ожидали сегодня?  
 - У "Локомотива" ребята крупные, сегодня важно было не проиграть свой пятак. 
Видно было, что они были заряжены закопать гол. Были моменты, когда шайба 
где-то рядышком ходила. Но ребята молодцы, когда надо, выстояли и выиграли 
этот пятак. 
 - Зернов вернулся после столкновения с бортом. Есть уже понимание, что там?  
 - Не-не-не. Все нормально, у него все в порядке. Он сыграл смену потом... 
 - Но на вбрасывание вышел Люк.  
 - Люк выходил, потому что у него большой процент. А у Зернова все нормально. 
 - Если говорить не о грязных хитах, а о чистых, "Металлург" второй матч подряд 
не уступает "Локомотиву". За счет чего, это дух?  
 - Конечно, ребята все понимают и не хотят проигрывать в этом компоненте. Не 
проиграли, это так, но не думаю, что мы "Спартаку" или "Автомобилисту" 



 

 

проигрывали в силовой борьбе. "Амуру", может быть, проиграли, не ожидали, что 
они будут в такой манере играть. 
 - Были сомнения, засчитают шайбу "Локомотива" или нет?  
 - С моей точки я вообще не видел этот момент. Наш видеотренер сразу сказал, 
что был пас рукой, и наши ребята, кто был на льду, тоже это сказали. 
 - Успели донести игрокам, что надо продолжать владеть шайбой после гола, 
чтобы не наступить на грабли "Локомотива"?  
 - Старались это делать. Когда забили в третьем периоде, у нас была пара 
хороших контратак, Михайлис с Ореховым два в одного вывалились, еще кто-то 
убегал. "Локомотив" раскрылся, моментики были. Мне казалось, до середины 
третьего периода они все равно в откат играли. Концовка была напряженная, а 
так мы старались не терять шайбу в средней зоне, не пропускать контратаки. 
 - Гол Маклюкова не засчитали, но там Петунин классно сыграл на пятаке.  
 - Я не хочу отвечать... По Маклюкову, это его сильная сторона, эти моментики 
он ловит, способен закрыть, перекрыть, подставить. Он же пришел из хоккея с 
мячом, у него дедушка был хоккеистом с мячом. У него даже техника такая, 
клюшка стоит на пятке, напоминает технику из хоккея с мячом. Они мячики в 
детстве ловили, на тренировках он способен подставить под летящую шайбу в 
50% случаев. 
 - А на какой вопрос не хотели отвечать?  
 - Я просто посмотрел объяснение на сайте... Там фотография, черта идет по 
пятке, хотя есть же еще лезвие конька. Давайте оставим этот вопрос. Если я 
дальше начну втягиваться, мне точно 300 тысяч прилетит! Я в этом сезоне хочу 
впервые в карьере обойтись без штрафов. 
 - Но финал этого стоит!  
 - Может, по 150? Я согласен, я сейчас все скажу! 
- Вовченко сказал, что "Металлург" едет в Ярославль забирать Кубок.  
 - Чем раньше, тем лучше. 
 - Это не шапкозакидательство?  
 - Вовченко же не сказал, что мы уже все выиграли. Он сказал, что мы поедем и 
будем биться. Там будут тяжелые игры, будет очень тяжело. 
 - Никитин сказал, что "Металлург" играет с ним в наперстки. В какую игру 
"Локомотив" играет с вами?  
 - Я в наперстки не играл, не знаю правила. Видел в фильмах, но не участвовал 
и психологии наперсточников не знаю. "Локомотив" играет в ту же игру, что и до 
этого в плей-офф. Очень строгий откат в обороне, в средней зоне очень плотно. 
В прошлой игре у нас видеотренер ставит метки - позиционная атака, 
позиционная оборона, прохождение средней зоны. Именно когда соперник 
выстроился в средней и мы начинаем эту зону преодолевать. Сколько, вы 
думаете, мы преодолевали эту эшелонированную оборону? 48 за 60 минут. 
Представляете, сколько это раскатов! А сейчас хотят отменить правило, что 
нельзя контролировать шайбу до красной линии, надо идти вперед. Это очень 
странное правило, которое, не дай бог, внесут. Почему, если мы выигрываем, 
соперник строит оборону в средней зоне, мы не могли бы его вытянуть на себя, 
заставить идти в давление? 
 - Что значит нельзя?  
 - Не знаю. Играли с "Амуром", пятая игра. Мы выигрывали 3:0, "Амур" играл в 
откат. Я говорил ребятам контролировать шайбу, не рисковать. Не знал, что 
такое правило. Потом Анисимов объяснял, что такое правило приняли. До меня 
не дошло. Никого не обвиняю. Но это очень странное правило. Почему не 
заставить, чтобы все пятеро не были за красной линией, трое бы обязательно 
встречали в чужой зоне? Можно много импровизировать. 



 

 

 - Было много бросков издалека. Это часть тактики?  
 - Мы смотрим, как играет "Локомотив". У нас есть определенные действия в 
зависимости от того, как играет соперник. Шайба доходила до защитников, и они 
бросали. Вы сами видели, сколько в прошлой игре "Локомотив" заблокировал. 
Защитники в такой ситуации часто остаются свободными. 
 - Голу Маклюкова скамейка радовалась, как будто это его первая шайба в 
карьере. Как вам такая реакция?  
 - Он же еще в этом сезоне никак не может забить. Ребята радуются его голу на 
каждой тренировке! Думаю, он забьет в решающей игре в овертайме. 
 - Опишите последние секунды?  
 - Я спрашивал, сколько секунд осталось. В запарке говорил Люку выигрывать 
вперед, а он праворукий, наоборот, надо назад было выигрывать. А я думал, 
вбрасывание будет на другой точке. Запарка была. 
 - У нас есть такое, что тренеры высказывают мнение по правилам?  
 - У нас был опрос после сезона, Гомоляко приходил, и был вопрос, надо ли 
вводить это правило на следующий сезон. Мы проголосовали против. Там было 
вопросов 10.  

https://www.championat.com/hockey/article-5520590-press-konferenciya-trenerov-
vtoroj-match-finala-plej-off-khl-metallurg-lokomotiv-20-aprelya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Почему мы должны ставить на зеро?" Никитин - об игровом времени 
Лихачева (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после поражения во втором матче 
финальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
"Металлургом" (0:1) высказался о времени на льду нападающего Ярослава 
Лихачева. 
 - Может стоит сыграть с "Металлургом" в хоккей и почаще использовать, 
например, Лихачева?  
 - Вы серьезно верите, что Лихачев решит исход серии? Это из общества 
прогнозистов Шалунова. Мы верим в ребят, которые решали серии с ЦСКА, 
Омском, Челябинском. Почему мы должны от них отвернуться и поставить на 
зеро? Ярослав попробовал, вошел в серию, но он не тот человек, на которого мы 
делаем акцент. Мы делаем акцент на командную игру, - передает слова 
Никитина корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5520574-pochemu-my-dolzhny-stavit-na-
zero-nikitin-ob-igrovom-vremeni-lihachyova.html 

К заголовкам сообщений 

Никитин - журналистам о 0-2 в финале: наши парни начитались ваших 
ожиданий и поверили (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после поржения во втором матче 
финальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
"Металлургом" (0:1) высказался о счете серии. 
 - Ожидалось, что вы задавите молодую "Магнитку", но мы этого не наблюдаем.  
 - Наши парни начитались ваших ожиданий и, не обладая опытом, поверили в 
это. Это опыт, на своей шкуре парни проходят через это. Есть еще нюансы не 
хоккейные, которые нужно иметь ввиду, через это нужно уметь проходить, - 
передает слова Никитина корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 
Сейчас ярославская команда уступает в серии со счетом 0-2. 

https://www.championat.com/hockey/article-5520590-press-konferenciya-trenerov-vtoroj-match-finala-plej-off-khl-metallurg-lokomotiv-20-aprelya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5520590-press-konferenciya-trenerov-vtoroj-match-finala-plej-off-khl-metallurg-lokomotiv-20-aprelya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520574-pochemu-my-dolzhny-stavit-na-zero-nikitin-ob-igrovom-vremeni-lihachyova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520574-pochemu-my-dolzhny-stavit-na-zero-nikitin-ob-igrovom-vremeni-lihachyova.html


 

 

Напомним, третий и четвертый матчи финальной серии плей-офф КХЛ - 2024 
состоятся в Ярославле 22 и 24 апреля. При необходимости, остальные матчи 
состоятся 26, 28 и 30 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520564-nikitin-zhurnalistam-o-0-2-v-
finale-nashi-parni-nachitalis-vashih-ozhidanij-i-poverili.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы не бюро гидрометцентра". Никитин - на вопрос о прогнозе по 
состоянию Шалунова (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после поражения во втором матче 
финальной серии Кубка Гагарина с "Металлургом" (0:1) высказался о том, ждать 
ли нападающего Максима Шалунова в ближайших играх. 
 - Прогноз по Шалунову?  
 - Мы уверены в парнях, которые сегодня играли. Для всех шанс выйти в финал 
на лидерские позиции. Прогнозы? Мы не бюро гидрометцентра. От игры к игре" - 
передает слова Никитина корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 
Сегодня Шалунов отсутствовал в заявке ярославской команды на игру. 
Сейчас "Локомотив" уступает в счете серии - 0-2. 
Напомним, третий и четвертый матчи финальной серии плей-офф КХЛ - 2024 
состоятся в Ярославле 22 и 24 апреля. При необходимости, остальные матчи 
состоятся 26, 28 и 30 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520546-my-ne-byuro-gidrometcentra-
nikitin-na-vopros-o-prognoze-po-sostoyaniyu-shalunova.html 

К заголовкам сообщений 

"Мне точно 300 прилетит. Может, по 150? Я все скажу". Разин - об отмене 
гола "Магнитки" (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина не стал комментировать 
отмену гола своей команды в первом периоде. 
 - Гол Маклюкова не засчитали, но там Петунин классно сыграл на пятаке.  
 - Я не хочу отвечать... По Маклюкову - это его сильная сторона, эти моментики 
он ловит, способен закрыть, перекрыть, подставить. Он же пришел из хоккея с 
мячом, у него дедушка был хоккеистом с мячом. У него даже техника такая, 
клюшка стоит на пятке, напоминает технику из хоккея с мячом. Они мячики в 
детстве ловили, на тренировках он способен подставить под летящую шайбу в 
50% случаев. 
 - А на какой вопрос не хотели отвечать?  
 - Я просто посмотрел объяснение на сайте... Там фотография, черта идет по 
пятке, хотя есть же еще лезвие конька. Давайте оставим этот вопрос. Если я 
дальше начну втягиваться, мне точно 300 тысяч прилетит! Я в этом сезоне хочу 
впервые в карьере обойтись без штрафов. 
 - Но финал этого стоит!  
 - Может, по 150? Я согласен, я сейчас все скажу! - передает слова Разина 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520570-mne-tochno-300-priletit-mozhet-
po-150-ya-vsyo-skazhu-razin-ob-otmene-gola-magnitki.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5520564-nikitin-zhurnalistam-o-0-2-v-finale-nashi-parni-nachitalis-vashih-ozhidanij-i-poverili.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520564-nikitin-zhurnalistam-o-0-2-v-finale-nashi-parni-nachitalis-vashih-ozhidanij-i-poverili.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520546-my-ne-byuro-gidrometcentra-nikitin-na-vopros-o-prognoze-po-sostoyaniyu-shalunova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520546-my-ne-byuro-gidrometcentra-nikitin-na-vopros-o-prognoze-po-sostoyaniyu-shalunova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520570-mne-tochno-300-priletit-mozhet-po-150-ya-vsyo-skazhu-razin-ob-otmene-gola-magnitki.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520570-mne-tochno-300-priletit-mozhet-po-150-ya-vsyo-skazhu-razin-ob-otmene-gola-magnitki.html


 

 

Разин прокомментировал победу над "Локомотивом" во втором матче 
финальной серии КГ (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин высказался о победе над 
"Локомотивом" (1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина. 
 - Тяжелая игра, как говорится, финал есть финал. Обе команды играли на 
результат, очень строго в обороне. Можно сказать, оборона начиналась в зоне 
атаки, когда обе команды боялись пропустить контратаки. Мы сегодня с этим 
справились, несмотря на то что проиграли по броскам. По игре мы выглядели 
достойно. Нас с победой. 
 - Говорили, во втором матче "Локомотив" будет другим. Примерно такого вы 
ожидали сегодня?  
 - У "Локомотива" ребята крупные, сегодня важно было не проиграть свой пятак. 
Видно было, что они были заряжены закопать гол. Были моменты, когда шайба 
где-то рядышком ходила. Но ребята молодцы, когда надо, выстояли и выиграли 
этот пятак, - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Родион 
Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5520558-razin-prokommentiroval-
pobedu-nad-lokomotivom-vo-vtorom-matche-finalnoj-serii-kubka-gaga.html 

К заголовкам сообщений 

Разин - о комментарии Никитина: я в наперстки не играл, не знаю правила 
(Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина прокомментировал слова 
Игоря Никитина об игре в наперстки. 
 - Никитин сказал, что "Металлург" играет с ним в наперстки. В какую игру 
"Локомотив" играет с вами?  
 - Я в наперстки не играл, не знаю правила. Видел в фильмах, но не участвовал 
и психологии наперсточников не знаю. "Локомотив" играет в ту же игру, что и до 
этого в плей-офф. Очень строгий откат в обороне, в средней зоне очень плотно. 
В прошлой игре у нас видеотренер ставит метки - позиционная атака, 
позиционная оборона, прохождение средней зоны. Именно когда соперник 
выстроился в средней и мы начинаем эту зону преодолевать. Сколько, вы 
думаете, мы преодолевали эту эшелонированную оборону? 48 за 60 минут. 
Представляете, сколько это раскатов! А сейчас хотят отменить правило, что 
нельзя контролировать шайбу до красной линии, надо идти вперед. Это очень 
странное правило, которое, не дай бог, внесут. Почему, если мы выигрываем, 
соперник строит оборону в средней зоне, мы не могли бы его вытянуть на себя, 
заставить идти в давление? 
 - Что значит нельзя?  
Не знаю. Играли с "Амуром", пятая игра. Мы выигрывали 3:0, "Амур" играл в 
откат. Я говорил ребятам контролировать шайбу, не рисковать. Не знал, что 
такое правило. Потом Анисимов объяснял, что такое правило приняли. До меня 
не дошло. Никого не обвиняю. Но это очень странное правило. Почему не 
заставить, чтобы все пятеро не были за красной линией, трое бы обязательно 
встречали в чужой зоне? Можно много импровизировать. 
 - У нас есть такое, что тренеры высказывают мнение по правилам?  
 - У нас был опрос после сезона, Гомоляко приходил, и был вопрос, надо ли 
вводить это правило на следующий сезон. Мы проголосовали против. Там было 
вопросов 10, - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Родион 
Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520558-razin-prokommentiroval-pobedu-nad-lokomotivom-vo-vtorom-matche-finalnoj-serii-kubka-gaga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520558-razin-prokommentiroval-pobedu-nad-lokomotivom-vo-vtorom-matche-finalnoj-serii-kubka-gaga.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5520606-razin-o-kommentarii-nikitina-ya-
v-napyorstki-ne-igral-ne-znayu-pravila.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Металлурга" - о прогнозах перед финалом: много что пишут, 
надо абстрагироваться (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин после победы над "Локомотивом" 
(1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина высказался о том, как 
относится к прогнозам на решающий раунд плей-офф КХЛ. 
 - Можно сказать, что это самая драматичная игра в вашей карьере?  
 - Сложно сказать, были разные матчи, в этом году сравнивали с "Авангардом" 
за 0,1 секунды до сирены. В финале редко такое бывает. Сегодня была вязкая 
игра, кто меньше ошибется, тот и выигрывает. Хорошо, что забили гол, молодцы 
ребята. 
 - Почти все прогнозисты ставили на "Локомотив", но вы ведете 2-0. Читали 
прессу перед серией?  
 - Скорее, нет, у нас было семь матчей, был лишь один день выходной - хотелось 
пообщаться, от хоккея отдохнуть, потом покататься и сразу же в бой. Много 
пишут, но надо абстрагироваться от этого немножко. 
 - Какая "химия" в вашем звене с Михайлисом и Юровым?  
 - Мы весь сезон играем, уже есть наработки, чувствуем друг друга, - сказал 
Петунин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Родионом Власовым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520758-forvard-metallurga-o-
prognozah-pered-finalom-mnogo-chto-pishut-nado-abstragirovatsya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Петунин: меня считают игроком Разина? Проще, когда каждый год одни и 
те же требования (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин после победы над "Локомотивом" 
(1:0) во втором матче финальной серии Кубка Гагарина высказался о работе с 
главным тренером Андреем Разиным. 
 - У вас получилось раскрыться при Андрее Разине. Что думаете о том, что вас 
называют "его" игроком?  
 - Сложно сказать - когда ты из года в год выполняешь одни и те же требования, 
привыкаешь к этому, тренер знает, как ты можешь играть, чувствует игроков. Так 
проще, что знаешь требования. 
 - Сам Разин изменился после череповецкого периода?  
 - Думаю, изменился. У него тут обязанностей поменьше, он тут не генеральный 
менеджер, в тренерском процессе все таким же осталось, - сказал Петунин в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Родионом Власовым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520964-petunin-menya-schitayut-
igrokom-razina-prosche-kogda-kazhdyj-god-odni-i-te-zhe-trebovaniya.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Металлурга" Юров: "Капризов мне после побед не пишет, но 
вот "Миннесота" поздравляет" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 апреля 
2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5520606-razin-o-kommentarii-nikitina-ya-v-napyorstki-ne-igral-ne-znayu-pravila.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520606-razin-o-kommentarii-nikitina-ya-v-napyorstki-ne-igral-ne-znayu-pravila.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5520964-petunin-menya-schitayut-igrokom-razina-prosche-kogda-kazhdyj-god-odni-i-te-zhe-trebovaniya.html


 

 

Нападающий "Металлурга" Данила Юров заявил, что после каждой победы 
получает поздравления от "Миннесоты", которая выбрала его на драфте НХЛ-
2022. 
В субботу "Металлург" обыграл ярославский "Локомотив" (1:0) во втором матче 
финальной серии плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. "Магнитка" ведет в серии 
- 2-0. 
 - Вы так и думали, что серия будет состоять из таких матчей?  
 - Конечно, тут счет 5:3 ждать не стоит. Все знают, в какой хоккей играет 
"Локомотив", и две игры это доказали. 
 - Два раза в первых двух периодах никто ничего не забил. Тенденция?  
 - Тут и цена ошибки играет большую роль. Это чем-то похоже на бокс, когда 
соперники не спешат раскрываться. Хорошо, что удача на нашей стороне. 
 - Вы не сильно расстроились, когда у "Магнитки" отменили гол? Бросок у 
Маклюкова получился классным.  
 - Если шайба один раз зашла в их ворота, то зайдет и в другой. Мы сразу забыли 
этот момент, продолжив работать на такой же новый. Чтобы шайба зашла в сетку 
и ее засчитали. 
 - Не расстраивает, что вас не ставят теперь в большинство? Как смотрите на это 
со стороны?  
 - Переживаю за ребят. Хочется, чтобы в каждом матче реализовывали бы 
большинство. Но соперники тоже разбирают нашу игру. Вот сегодня мы не 
забили. Надеюсь, к следующему матчу мы подготовимся еще лучше, чем они. И 
большинство снова нам поможет. 
 - Приятно, что выбравшая вас на драфте "Миннесота" желает вам удачи в плей-
офф, и чтобы вы взяли Кубок Гагарина?  
 - Ну да, это здорово, что им не все равно. Когда увидел их пост в соцсети, то 
приятно удивился. Написал им: "Спасибо большое!" Мне после каждого матча 
пишут, поздравляют с победами. 
 - Ну, а Кирилл Капризов не пишет?  
 - Нет, да и у них только сезон закончился. Думаю, что Кирилл в этом чемпионате 
столько эмоций потратил, не попав в плей-офф, что был сконцентрирован только 
на НХЛ. 
 - Вы уже сейчас измотаны, а если сделают сезон до 31 мая? Тяжелее ведь 
будет.  
 - Не знаю, посмотрим, как это будет. На самом деле, это хорошо, что мы будем 
выступать до конца мая. Еще месяц не балду гонять, а играть в хоккей. Да, 
тяжело, но есть цель, которой не каждому хоккеисту удается достичь. Мы этими 
эмоциями в плей-офф питаемся. 
 - Я никогда не видел, чтобы команда в плей-офф открывала раздевалку для 
журналистов. Это у вас такая колоссальная уверенность в себе?  
 - Так ведь хоккей - это игра для болельщиков. Им же интересно, как у нас тут 
обстоят дела после матчей. А если тренерский штаб и пресс-атташе не против, 
то почему бы и не открыть двери в раздевалку? Повторю, что все для 
болельщиков, - сказал Юров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045776_Forvard_Metallurga_Jurov_Kapr
izov_mne_posle_pobed_ne_pishet_no_vot_Minnesota_pozdravlajet 

К заголовкам сообщений 

Плющев о второй победе "Металлурга": "Магнитка" взяла свое. Она была 
активнее и интереснее, чем "Локомотив" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 апреля 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045776_Forvard_Metallurga_Jurov_Kaprizov_mne_posle_pobed_ne_pishet_no_vot_Minnesota_pozdravlajet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045776_Forvard_Metallurga_Jurov_Kaprizov_mne_posle_pobed_ne_pishet_no_vot_Minnesota_pozdravlajet


 

 

Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" победу "Металлурга" над "Локомотивом" (1:0) во втором матче финальной 
серии Кубка Гагарина. 
Магнитогорцы ведут в серии со счетом 2-0. 
"Если ребята за 60 минут забивают 1 гол, то сказать о том, что игра была 
феерической, нельзя. 1:0 в хоккее - это несерьезно. Тем не менее, результат есть 
результат. "Магнитка" взяла свое. Она была активнее и интереснее, чем 
"Локомотив". "Локомотив" играет в свой вялотекущий и вязкий хоккей. Игра в 
большинстве у обеих команд не ладится. В таких матчах игра в большинстве 
решает многое. Однозначно, у "Магнитки" есть преимущество. Но счет говорит о 
том, что они играют ноздря в ноздрю. Сложно сказать, как пройдут матчи в 
Ярославле. Наверное, такие же матчи будут и там. Все будут думать о том, как 
бы не пропустить", - сказал Плющев "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-prokommentiroval-vtoruyu-
pobedu-metallurga-v-finalnoy-serii-s-lokomotivom-2203052/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Величкин: "Металлургу" ничего менять не надо, а "Локомотиву" придется 
поломать голову" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 апреля 
2024) 
Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
"СЭ" победу клуба над "Локомотивом" (1:0) во втором матче финальной серии 
Кубка Гагарина. 
Магнитогорцы ведут в серии со счетом 2-0. На последней минуте третьего 
периода "Локомотив" сравнял счет, но судьи отменили гол ярославцев из-за 
нарушения правил. 
 "Смотрел на нервах! Доволен, что все обошлось. Игра была такая же 
напряженная. Моментами поджимал "Локомотив", моментами наши. Легкие, 
быстрые и скоростные мальчишки! Выдержали давление и вскрыли оборону. Все 
прошло по тому же сценарию, что и в прошлом матче. Если "Локомотив" не 
поменяет тактику, то и остальные матчи пойдут по такому сценарию. 
"Металлургу" ничего менять не надо, а "Локомотиву" придется голову поломать", 
- сказал Величкин "СЭ". 
Третья игра финальной серии Кубка Гагарина между "Металлургом" и 
"Локомотивом" пройдет 22 апреля в Ярославле. Начало - в 19.00 по московскому 
времени.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/velichkin-vyskazalsya-o-vtorom-
matche-finalnoy-serii-kubka-gagarina-mezhdu-metallurgom-i-lokomotivom-2203057/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов: "Локомотиву" нужно забивать, им нет смысла отсиживаться в 
обороне" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 апреля 2024) 
Бывший защитник "Сочи" Никита Щитов поделился впечатлениями от второго 
матча финальной серии плей-офф КХЛ между "Металлургом" и "Локомотивом" 
(1:0). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-prokommentiroval-vtoruyu-pobedu-metallurga-v-finalnoy-serii-s-lokomotivom-2203052/
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https://allhockey.ru/news/show/515277-Velichkin_Metallurgu_nichego_menyat_ne_nado


 

 

"Сложно сказать, будет ли в финальной серии много голов. Возможно, шайбы 
будут, если команды откроются и начнут играть в атакующий хоккей. 
"Локомотиву" нужно забивать, думаю, им нет смысла отсиживаться в обороне и 
ловить соперников на контратаках. В этом больше смысла для "Металлурга". 
Если ярославцы пойдут атаковать, то Магнитогорск будет их ловить на 
контратаках. Из-за этого может пойти обоюдоострый хоккей". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-otreagiroval-na-pobedu-
metallurga-nad-lokomotivom-2203202/ 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный тренер "Ак Барса" поделился мнением о будущем 
Радулова и Шипачева (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и "Ак Барса", а также экс главный 
арбитр КХЛ Владимир Плющев поделился мнением о будущем нападающих 
Александра Радулова и Вадима Шипачева. 
 - Стоит ли "Ак Барсу" расставаться с Радуловым и Шипачевым?  
 - Вы правильно сказали, сейчас ходит много слухов, а слухи - это не 
подтвержденная информация, их комментировать незачем совершенно. 
А селекционная работа, которая проходит в "Ак Барсе", как и в любом другом 
клубе, - это прерогатива генерального менеджера и главного тренера. Насколько 
я знаю, главным тренером там уже назначен человек. Поэтому обсуждать что-
либо и как-либо, давать какие-либо советы совершенно некорректно. Человек 
знает, что его ждет на следующий сезон. У него не будет прохлаждения. Задачи 
будут стоять самые высокие. Поэтому то, как он будет формировать команду, - 
это его личное дело, его вкус. То, что он хочет видеть в конечном результате. 
Сумеет - не знаю. А давать какие-то советы, обсуждать слухи, кто куда уходит, 
кто остается я не собираюсь, - сказал Плющев корреспонденту "Чемпионата" 
Владимиру Лаевскому.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520134-byvshij-glavnyj-trener-ak-barsa-
podelilsya-mneniem-o-buduschem-radulova-i-shipachyova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о будущем Шипачева: в "Ак Барсе" же вложили деньги - 
надо отбивать (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о будущем 
казанского "Ак Барса" и ряда игроков клуба. 
 - Как оцените вероятное назначение Анвара Гатиятулина на пост главного 
тренера "Ак Барса"?  
 - Посмотрим, что будет. Решили - значит, решили. Надо посмотреть, кто там 
останется. Зачем мне влезать в командные дела и говорить, что правильно, что 
неправильно, что-то рекомендовать? Посмотрим, что будет дальше. 
 - Что думаете о будущем Радулова и Шипачева?  
 - Они взрослые ребята, это их дело. У Шипачева еще год, я знаю. У Радулова 
все закончилось. Это будет решение Саши. Кто его возьмет, тот и возьмет. У 
Сашки ж характер есть, надо с ним сработаться. А Шипачев как будет уходить, я 
не знаю. У него еще год контракта. Там же деньги вложили - надо отбивать. 
 - Может быть, как московское "Динамо", отдадут его за 1000 рублей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-otreagiroval-na-pobedu-metallurga-nad-lokomotivom-2203202/
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https://allhockey.ru/news/show/515238-Pljuschev_podelilsya_mneniem_o_buduschem_Radulova_i_Shipacheva


 

 

 - Ну не знаю. Там богатая команда. Они сами разберутся. Команда будет новая. 
Кто останется, кто уйдет - мы пока не знаем, - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520732-kozhevnikov-o-buduschem-
shipachyova-v-ak-barse-zhe-vlozhili-dengi-nado-otbivat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Бабенко станет помощником Воробьева в ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", Юрий Бабенко войдет в тренерский штаб ЦСКА, где 
будет помогать Илье Воробьеву.  
Последние два года 46-летний специалист отработал в должности ассистента в 
"Ак Барсе".  
В марте 2024 года ЦСКА объявил о назначении Ильи Воробьева на пост главного 
тренера команды. В сезоне-2023/24 московский клуб уступил в первом раунде 
плей-офф КХЛ "Локомотиву" (1-4).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/babenko-stanet-pomoschnikom-
vorobeva-v-cska-2202934/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Мальцев оценил результаты московского "Динамо" в сезоне 
КХЛ-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Легендарный динамовский форвард, двукратный олимпийский чемпион 
Александр Мальцев в эксклюзивном интервью "СЭ" в честь своего 75-летия 
оценил сезон бело-голубых. 
 - Давайте о хоккее. Какую оценку поставите "Динамо" за этот сезон?  
 - Четверку. Было много ярких матчей, выиграли регулярный чемпионат. Жаль, 
из плей-офф быстро выскочили. Возможно, победа в Кубке континента чуть-чуть 
расслабила ребят. Спижонили, подумали, что пройдут Челябинск без особых 
проблем. Соперник за такое отношение наказал. 
Я, кстати, не сомневался, что выйдем в следующий раунд. Немножко недооценил 
"Трактор". А команда крепкая, боевая. "Динамо" же разочаровало. Особенно 
игрой в обороне. Плюс вратари не выручили. 
 - В Алексея Кудашова еще верите?  
 - Да. Для меня он уже наш, динамовец. Рад, что с ним продлили контракт. Тренер 
своей работой этот шанс заслужил. Главное - не повторять ошибки, сделать 
выводы. 
Кудашову надо больше доверять молодым. Быть с хоккеистами построже. 
Держать их в тонусе, а иногда - в ежовых рукавицах. Ну и кое-что 
подкорректировать в самом себе. Я о поведении Кудашова во время матча. Ему 
нужно быть поэмоциональнее, заводить игроков, показывать характер. На 
скамейке Алексею не хватает задора. Порой смотришь на него, и кажется - что-
то случилось... 
В нынешнем сезоне "Динамо" выиграло Кубок Континента, став лучшей командой 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ по итогам регулярного чемпионата. Во втором раунде 
плей-офф клуб уступил "Трактору" со счетом 0-4 в серии.  
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-malcev-ocenil-rezultaty-
moskovskogo-dinamo-v-sezone-khl-2023-24-2202940/ 

К заголовкам сообщений 

Заварухин продолжит работу с "Трактором" (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 20 апреля 2024) 
Как стало известно Metaratings.ru, Алексей Заварухин с большой долей 
вероятности продолжит работу на посту главного тренера "Трактора". Стороны 
заинтересованы в продолжении сотрудничества.  
43-летний Заварухин вошел в тренерский штаб челябинского клуба перед 
стартом сезона FONBET КХЛ-2023/24. По ходу сезона он сменил в должности 
главного тренера Анвара Гатиятулина. Контракт с Заварухиным был подписан до 
окончания сезона-2023/24. 
Под руководством Заварухина "Трактор" дошел до полуфинала Кубка Гагарина, 
где уступил ярославскому "Локомотиву". До этой стадии плей-офф челябинский 
клуб не добирался с сезона-2021/22. 
12 апреля в интервью "Матч ТВ" на вопрос о своем будущем в "Тракторе" 
Заварухин сказал, что "сейчас переговоров нет", а решение будет принимать 
попечительский совет клуба. 

https://metaratings.ru/news/zavarukhin-glavnyy-trener-traktora-2024-novosti-355302/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Бердина - о возможном обмене вратаря в "Авангард": "Не могу ни 
подтвердить, ни опровергнуть. Пока мы этим вопросом не занимались" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы вратаря хоккейного "Сочи" 
Михаила Бердина, заявил "Матч ТВ", что не может подтвердить или 
опровергнуть новость о том, что омский "Авангард" пытается выменять у клуба 
голкипера. 
Ранее "Матч ТВ" сообщил, что омский "Авангард" ищет варианты обмена 
Бердина из "Сочи". Его контракт с сочинским клубом действует до конца сезона-
2024/25. 
 - Не могу ни подтвердить, ни опровергнуть данную новость. Это нормальный 
процесс, из которого может выйти что-то интересное. Пока мы этим вопросом не 
занимались, - сказал Бабаев "Матч ТВ". 
Бердин присоединился к "Сочи" в октябре 2022 года. В нынешнем сезоне 26-
летний голкипер провел за сочинский клуб 50 матчей, в которых отразил 91,1% 
бросков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045635_Agent_Berdina__o_vozmozhno
m_obmene_vratara_v_Avangard_Ne_mogu_ni_podtverdit_ni_oprovergnut_Poka_my
_etim_voprosom_ne_zanimalis 

К заголовкам сообщений 

Судьи отменили гол "Локомотива" на последней секунде. Главные 
события дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Леонид Вайсфельд уже все объяснил. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 20 апреля 2024 года. 
"Металлург" одержал вторую победу над "Локомотивом" в финальной серии 
Кубка Гагарина 
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В Магнитогорске на "Арене-Металлург" завершился второй матч финальной 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между "Металлургом" и 
"Локомотивом". Со счетом 1:0 победу одержала команда хозяев. 
Автором единственной заброшенной шайбы в матче стал нападающий Денис 
Зернов. Результативными передачами отметились Робин Пресс и Дмитрий 
Силантьев. 
Отметим, что Зернов является лучшим снайпером текущего розыгрыша Кубка 
Гагарина. Этот гол стал для него уже 11-м. Примечательно, что ярославцы 
смогли сравнять счет за 0,2 секунды до конца третьего периода, но шайба не 
была засчитана из-за паса рукой. Таким образом, подопечные Андрея Разина 
укрепили преимущество в серии - 2-0. 
Напомним, третий и четвертый матчи финальной серии плей-офф КХЛ - 2024 
состоятся в Ярославле 22 и 24 апреля. При необходимости остальные матчи 
состоятся 26, 28 и 30 апреля. 
"Локомотиву" отменили гол на последней секунде матча финала плей-офф КХЛ 
- 2024 
В Магнитогорске на "Арене-Металлург" завершился второй матч финальной 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между "Металлургом" и 
"Локомотивом". Со счетом 1:0 победу одержала команда хозяев. 
За 0,2 секунды до конца третьего периода нападающий гостей Георгий Иванов 
забросил шайбу и сравнял счет. Однако после видеопросмотра было 
определено, что перед взятием ворот защитник Мартин Гернат совершил пас 
рукой, и судьи приняли решение не засчитывать гол. 
Вайсфельд объяснил отмену гола "Локомотива" на последней секунде матча 
финала плей-офф КХЛ 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал отмену гола ярославского "Локомотива" во 
втором матче финальной серии Кубка Гагарина с "Металлургом". 
"Мартин Гернат в данном эпизоде выполнил пас рукой в чужой зоне. Взятие 
ворот отменено верно. Это решение было принято после видеопросмотра, что 
практически исключает ошибку судей", - сказал Вайсфельд. 
"Автомобилист" награжден бронзовыми медалями КХЛ 
"Автомобилист" был награжден бронзовыми медалями КХЛ, сообщает пресс-
служба команды. Хоккеисты, тренерский штаб, персонал и руководство клуба из 
Екатеринбурга получили бронзовые медали Континентальной хоккейной лиги 
сезона-2023/2024. Награждение провел губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев, а также вице-президент КХЛ Андрей Точицкий. 
"Автомобилист" стал обладателем бронзовых медалей чемпионата России 
впервые в истории лиги. Это стало лучшим результатом команды из 
Екатеринбурга за историю выступления в КХЛ. 
Напомним, в первом раунде "Автомобилист" одолел казанский "Ак Барс" со 
счетом 4-1 в серии. В 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024 подопечные Николая 
Заварухина были сильнее СКА в пяти матчах. В полуфинале плей-офф КХЛ 
команда из Екатеринбурга уступила "Металлургу" в семи матчах. 
Бывший главный тренер "Ак Барса" поделился мнением о будущем Радулова и 
Шипачева 
Бывший главный тренер сборной России и "Ак Барса", а также экс главный 
арбитр КХЛ Владимир Плющев поделился мнением о будущем нападающих 
Александра Радулова и Вадима Шипачева. 
 - Стоит ли "Ак Барсу" расставаться с Радуловым и Шипачевым?  
 - Вы правильно сказали, сейчас ходит много слухов, а слухи - это 
неподтвержденная информация, их комментировать незачем совершенно. 



 

 

А селекционная работа, которая проходит в "Ак Барсе", как и в любом другом 
клубе, - это прерогатива генерального менеджера и главного тренера. Насколько 
я знаю, главным тренером там уже назначен человек. Поэтому обсуждать что-
либо и как-либо, давать какие-либо советы совершенно некорректно. Человек 
знает, что его ждет на следующий сезон. У него не будет прохлаждения. Задачи 
будут стоять самые высокие. Поэтому то, как он будет формировать команду, - 
это его личное дело, его вкус. То, что он хочет видеть в конечном результате. 
Сумеет - не знаю. А давать какие-то советы, обсуждать слухи, кто куда уходит, 
кто остается, я не собираюсь, - сказал Плющев. 
Скаут НХЛ: "Вашингтон" уже выиграл свой Кубок Стэнли, когда попал в плей-офф 
Анонимный скаут команды Национальной хоккейной лиги высказался о шансах 
"Вашингтон Кэпиталз" в серии первого раунда Кубка Стэнли с "Нью-Йорк 
Рейнджерс". 
"Вашингтон" уже выиграл свой Кубок Стэнли, когда попал в плей-офф НХЛ - 2024. 
Уровень хоккеистов в этих двух командах сильно разный. Единственный 
возможный способ, при котором "Вашингтон" может зацепиться, - это если 
голкипер Чарли Линдгрен "украдет" одну или две игры, потому что он был очень, 
очень хорош [в регулярке]", - приводит слова скаута сайт The Athletic.  
Новости дня в хоккее за 20 апреля 

https://www.championat.com/hockey/article-5520828-novosti-dnya-v-hokkee-za-20-
aprelya-2024-goda-v-khl-otmenili-gol-lokomotiva-na-poslednej-sekunde-matcha.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола "Металлурга" во 
встрече с "Локомотивом" (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
В эти минуты в Магнитогорске на "Арене-Металлург" проходит второй матч 
финальной серии Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом". Идет 
второй период, счет не открыт - 0:0. 
Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола защитника хозяев Алексея 
Маклюкова в первом периоде. 
"На 14-й минуте матча, после взятия ворот, произведенного игроком 
"Металлурга" Алексеем Маклюковым, главный тренер команды "Локомотив" взял 
запрос на положение "вне игры" перед взятием ворот. В результате 
видеопросмотра определено - перед взятием ворот было положение "вне игры", 
гола нет", - сказано в сообщении лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-5520432-departament-sudejstva-khl-
razyasnil-otmenu-gola-metallurga-vo-vstreche-s-lokomotivom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 20 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола "Локомотива" на 
последней минуте игры с "Металлургом" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Департамент судейства КХЛ прокомментировал эпизод с незасчитанным голом 
"Локомотива" во втором матче финальной серии против "Металлурга". 

https://www.championat.com/hockey/article-5520828-novosti-dnya-v-hokkee-za-20-aprelya-2024-goda-v-khl-otmenili-gol-lokomotiva-na-poslednej-sekunde-matcha.html
https://www.championat.com/hockey/article-5520828-novosti-dnya-v-hokkee-za-20-aprelya-2024-goda-v-khl-otmenili-gol-lokomotiva-na-poslednej-sekunde-matcha.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520432-departament-sudejstva-khl-razyasnil-otmenu-gola-metallurga-vo-vstreche-s-lokomotivom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520432-departament-sudejstva-khl-razyasnil-otmenu-gola-metallurga-vo-vstreche-s-lokomotivom.html
https://vecherka74.ru/news/33964-v-khl-obyasnili-otmenu-zabroshennoy-shayby-metallurga.html
https://www.khl.ru/news/2024/04/20/531262.html


 

 

В концовке встречи заброшенной шайбой отметился нападающий ярославской 
команды Георгий Иванов, однако судьи зафиксировали пас рукой у защитника 
"Локомотива" Мартина Герната и отменили гол. 
"На 60-й минуте матча, после взятия ворот, произведенного игроком 
"Локомотива" Георгием Ивановым, судья видеоповторов инициировал 
видеопросмотр на предмет паса рукой перед взятием ворот. В результате 
видеопросмотра определено - перед взятием ворот был пас рукой, гола нет", - 
говорится в заявлении Департамента судейства. 
"Металлург" одержал победу в этом матче со счетом 1:0 и увеличил 
преимущество в серии (2-0). Следующая игра между командами пройдет 22 
апреля в Ярославле. Начало - в 19.00 по московскому времени. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/departament-sudeystva-khl-razyasnil-
otmenu-gola-lokomotiva-na-posledney-minute-igry-s-metallurgom-2203051/ 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Судьи отменили гол "Локомотива" в концовке матча финальной серии 
Кубка Гагарина с "Металлургом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 20 апреля 2024) 
Судьи отменили гол "Локомотива" в концовке третьего периода второго матча 
финальной серии Кубка Гагарина с "Металлургом". 
На последней секунде игры заброшенной шайбой отметился нападающий 
ярославской команды Георгий Иванов, однако гол не был засчитан из-за паса 
рукой в исполнении Мартина Герната. Таким образом, ярославцы не могли 
сравнять счет в этой встрече. Матч завершился победой "Магнитки" (1:0).  
Счет в серии стал 2-0 в пользу "Металлурга". Следующая игра между командами 
пройдет 22 апреля в Ярославле. Начало - в 19.00 по московскому времени.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sudi-otmenili-gol-lokomotiva-v-
koncovke-matcha-finalnoy-serii-kubka-gagarina-s-metallurgom-2203036/ 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд объяснил отмену гола "Локомотива" на последней секунде 
матча финала плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал отмену гола ярославского "Локомотива" во 
втором матче финальной серии Кубка Гагарина с "Металлургом". 
"Мартин Гернат в данном эпизоде выполнил пас рукой в чужой зоне. Взятие 
ворот отменено верно. Это решение было принято после видеопросмотра, что 
практически исключает ошибку судей", - сказал Вайсфельд в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
За 0,2 секунды до конца третьего периода нападающий гостей Георгий Иванов 
забросил шайбу и сравнял счет. Однако после видеопросмотра было 
определено, что перед взятием ворот защитник Мартин Гернат совершил пас 
рукой, и судьи приняли решение не засчитывать гол. 
Магнитогорск одержали победу со счетом 1:0 и укрепили преимущество в счете 
серии - 2-0.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520510-vajsfeld-obyasnil-otmenu-gola-
lokomotiva-na-poslednej-sekunde-matcha-finala-plej-off-khl.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/departament-sudeystva-khl-razyasnil-otmenu-gola-lokomotiva-na-posledney-minute-igry-s-metallurgom-2203051/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/departament-sudeystva-khl-razyasnil-otmenu-gola-lokomotiva-na-posledney-minute-igry-s-metallurgom-2203051/
https://www.khl.ru/news/2024/04/20/531267.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sudi-otmenili-gol-lokomotiva-v-koncovke-matcha-finalnoy-serii-kubka-gagarina-s-metallurgom-2203036/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sudi-otmenili-gol-lokomotiva-v-koncovke-matcha-finalnoy-serii-kubka-gagarina-s-metallurgom-2203036/
https://www.championat.com/hockey/news-5520510-vajsfeld-obyasnil-otmenu-gola-lokomotiva-na-poslednej-sekunde-matcha-finala-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520510-vajsfeld-obyasnil-otmenu-gola-lokomotiva-na-poslednej-sekunde-matcha-finala-plej-off-khl.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный арбитр КХЛ подробно разобрал момент с отмененным 
голом "Локомотива" (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев прокомментировал решение 
судей отменить гол "Локомотива" за 0,2 секунды до конца третьего периода во 
втором матче финальной серии плей-офф КХЛ с "Металлургом" (0:1). 
 - Первый гол был ликвидирован, потому что судьи приняли решение о том, что 
это было вне игры, насколько я понимаю. А второй гол был отменен, потому что 
был пас рукой. И на повторе было видно, когда игрок ярославцев схватил шайбу, 
выбросил ее, а потом эту шайбу подобрал его партнер. Почему судьи не 
зафиксировали это сразу же в игре - это сложно сказать. Значит, "проспали" этот 
момент. Но то, что это нарушение правил, - тут никуда не денешься. 
 - Данила Юров, который в этом же эпизоде применил силовой прием против 
Герната, сыграл в рамках правил?  
 - Я не обращал внимания. Было столкновение, не было жесткого фола. Но даже 
если и был фол, судьи должны были реагировать - или на фол, или на другой 
момент, когда был пас рукой. В любом случае должна была быть остановка игры. 
Но я не увидел фола в столкновении. Там был контакт игрока. Но дело не в этом. 
Дело в том, что после того, как был пас рукой, судьи не зафиксировали всего 
этого дела и дали возможность играть. 
Наверное, руководители "Магнитки" заострили внимание на этом моменте, 
потому что, видимо, им посоветовали взять запрос именно на этот эпизод. 
Поэтому я думаю, что арбитры исправили свою ошибку. Хотя таких ошибок не 
должно быть в плей-офф, - сказал Плющев корреспонденту "Чемпионата" 
Владимиру Лаевскому. 

https://www.championat.com/hockey/news-5520640-byvshij-glavnyj-arbitr-khl-
podrobno-razobral-moment-s-otmenyonnym-golom-lokomotiva.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Даже нечего обсуждать". Арбитр международной категории объяснил 
отмену гола "Локомотива" (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев прокомментировал 
высказывания о том, что перед отмененным голом "Локомотива" в матче с 
"Металлургом" защитник Мартин Гернат прокидывал шайбу себе, а не делал пас 
рукой на партнера, но после того, как против него был применен силовой прием, 
он уже не успел к шайбе. 
"Да, это может быть не пас рукой, если он вроде как себе прокидывал, а шайбу 
кто-то другой - свой же подобрал. Это может быть где-то в средней зоне, в своей. 
В своей-то можно пас рукой делать. В средней зоне - пожалуйста. В зоне атаки, 
тем более если гол забивается, это считается пасом рукой. Тут никаких вообще 
не может быть вопросов. Хотел он, не хотел, случайно попала, не случайно - это 
все прерогатива судьи, который решает, что это пас рукой. Поэтому здесь тяжело 
что-то сказать про этот момент, здесь главный - судья на поле. Как он посчитает. 
Но при взятии ворот, как правило, 99%, что это считается пасом рукой. Даже 
нечего обсуждать тут", - сказал Зайцев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5520664-dazhe-nechego-obsuzhdat-
arbitr-mezhdunarodnoj-kategorii-obyasnil-otmenu-gola-lokomotiva.html 
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К заголовкам сообщений 

Гол "Локо", который отменили за секунду до сирены. Был ли там пас 
рукой? (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 апреля 2024) 
Драма всего сезона.  
"Металлург" снова выиграл у "Локомотива" (1:0) и укрепил преимущество в 
финальной серии Кубка Гагарина (2-0). Такого результата могло и не быть: на 
отметке 59:59 во втором матче нападающий "Локомотива" Георгий Иванов 
сравнял счет. А потом судьи его шайбу отменили. Обычно это происходит из-за 
истечения времени периода, но тут все интереснее.  
Ключевой момент - столкновение у борта за мгновения до гола. Защитник 
"Локомотива" Мартин Гернат коснулся шайбы рукой, когда в него врезался 
Данила Юров (нарушения у него не увидели). До клюшки Герната шайба уже не 
долетела - ее сразу же подхватил его партнер. С этого и начался голевой эпизод. 
Судьи долго смотрели эту конкретную деталь с возможным касанием шайбы и 
клюшки Герната.  
Не рассмотрели. Вердикт однозначный - пас рукой. Вот полное видео момента:  
Отдельно - тот пас рукой от Герната. Рассмотрели?  
КХЛ показала разбор эпизода и разъяснила: гол действительно отменен из-за 
паса рукой. После него игроки "Металлурга" ни разу полноценно не завладели 
шайбой (хотя и касались ее).  
Интересно, что в этом матче случился и отмененный гол у "Металлурга". 
Защитник Алексей Маклюков еще в первом периоде открыл счет, но тренер 
"Локомотива" Игорь Никитин взял запрос на офсайд ( об пользе таких запросов - 
тут ). Все решилось на сантиметрах и по одному повтору. Лишь на нем все 
увидели: офсайд в момент входа в зону действительно был.  
"Локомотив" все это не утешает. Вместо продолжения тенденции по частым 
голам в плей-офф на старте и в конце периодов - воспоминания о другом 
уникальном эпизоде. В ноябрьском матче регулярки "Локомотив" проиграл СКА 
(1:2). Тогда судьи отобрали у "Локо" почти такую же спасительную шайбу на 
последней секунде. Позже КХЛ признала ошибку арбитров того матча.  
Там Игорь Никитин реагировал ярко: "Это должно быть на откуп хоккею, а не 
порнобизнесу". Теперь он рассказывает на пресс-конференции про бригаду 
наперсточников - кажется, завуалированно сравнивает с ней судей. По моменту 
с пасом рукой все-таки не спорит, а у "Локомотива" и без обсуждения судейства 
накапливаются игровые проблемы.  
Два матча финала уже проиграны, а засчитанная шайба у "Локо" в них всего 
одна.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3236342.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Старт финальной серии испортили четыре сухих 
периода и слабое судейство" (Russia-hockey.ru, Москва, 20 апреля 2024) 
Об итогах магнитогорской части финала "Металлург" - "Локомотив" (2-0) - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
10 ДНЕЙ БЕЗ ИГР ВЫБИЛИ "ЛОКОМОТИВ" ИЗ КОЛЕИ  
- Александр Викторович, "Магнитка", несмотря на все прогнозы, ведет - 2-0. 
Удивлены?  
- Было понятно, что 10 дней без игр выбьют "Локомотив" из колеи. Плюс 
Ярославль, как мне кажется, заранее поверил, что именно он - фаворит серии. 
Отсюда - скажем так, размытый старт.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3236342.html


 

 

"Магнитка", наоборот, порадовала. Видно, что команда в тонусе. "Конек" она 
вопреки прогнозам не проигрывает, а комбинационно смотрится поинтереснее.  
Другое дело, что в целом серия пока не складывается. Нет зрелища.  
- Почему?  
- Четыре периода из шести - без заброшенных шайб! И это в финале, где по идее 
встречаются лучшие команды страны. И это не в футболе, а в хоккее, где мы 
всегда славились атакой. Ребята, ну о чем тут говорить?  
Еще старт финала испортило судейство, к чему в этом сезоне нам, к сожалению, 
не привыкать.  
ГЛАВНЫЙ СКАНДАЛ - ОТМЕНА ГОЛА "ЛОКОМОТИВА"  
- О каких судейских ошибках речь?  
- В первом матче удаление на 58-й минуте Полунина при счете 1:1 - все-таки 
спорное. А именно оно решило исход игры.  
Считаю, что в том эпизоде это нарушение нужно было просматривать - и скорее 
всего отменять. Как это было сделано в концовке уже второй встречи, когда 
штраф "Магнитки" после просмотра все-таки отозвали.  
Эпизод с Полуниным - первый из сомнительных. Второй - отмененный из-за 
офсайда гол защитника "Магнитки" Маклюкова. Ну а отобранный у "Локомотива" 
гол на последней секунде второго матча - это вообще скандал!  
- Судьи Ромасько и Беляев его отменили из-за паса рукой защитником 
"Локомотива" Гернатом.  
- Я увидел эпизод так: защитник Гернат прокинул шайбу по борту себе на ход, 
соперник сфолил, легионер Ярославля упал - и голевую атаку продолжил его 
одноклубник. О каком пасе рукой здесь речь?  
ВСЕ ЗАМОРДОВАНЫ ШТРАФАМИ, ПОЭТОМУ РАЗИН - С ГАМЕЛЕЯМИ, 
НИКИТИН - С НАПЕРСТОЧНИКАМИ  
- Но ведь эпизод смотрела "военная комната", неужели она не увидела 
очевидного?  
- У нас правила постоянно меняются и перекручиваются, становятся все более 
нелепыми. Не удивлюсь, если сегодня эта комната что-нибудь этакое опять из 
себя выдавит и скажет, что такой-то подпункт такого-то правила Гернат все-таки 
нарушил.  
Но мое мнение, как профессионального хоккеиста, - момент игровой. Арбитры в 
него вмешались и, по сути, сами определили исход матча. Грубейшая ошибка!  
- Реплика главного тренера "Локомотива" про наперсточников вам понятна?  
- Судейское руководство замордовало всех штрафами, вот тренеры и 
состязаются в жанре фельетонов из "Крокодила". Сначала был Разин с 
гамалеями, теперь Никитин с наперсточниками. Все ожидаемо.  
Вообще финал доказывает, что нам нужно срочно что-то делать с судейством. 
Если, конечно, мы не хотим превратить КХЛ в посмешище, когда забитых голов 
в Лиге меньше, чем судейских скандалов.  
- Ваш прогноз на развитие серии.  
- 2-0 - хороший гандикап, но отправлять "Локомотив" на запасной путь еще рано. 
Ярославль ранен и зол, дома он будет очень опасен.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_start_finala_isportili_suhie_periody_sudeistv
o_/ 

К заголовкам сообщений 

 
 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_start_finala_isportili_suhie_periody_sudeistvo_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_start_finala_isportili_suhie_periody_sudeistvo_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_start_finala_isportili_suhie_periody_sudeistvo_/


 

 

Трансферы клубов 
 

"Лада" подписала новый контракт с Максимом Березиным (Р-Спорт, 
Москва, 20 апреля 2024) 
Тольяттинская "Лада" подписала новый контракт с хоккеистом команды 
Максимом Березиным, сообщается в официальном Telegram-канале волжского 
клуба КХЛ.  
Новое соглашение с 33-летним защитником рассчитано еще на два сезона - до 
мая 2026 года. Предыдущий контракт с хоккеистом истекал 30 апреля.  
Березин в нынешнем сезоне стал лучшим бомбардиром-защитником "Лады", 
набрав 19 очков (3 шайбы + 16 передач) в 67 матчах регулярного чемпионата при 
общем показателем полезности "+18". До Тольятти Березин выступал в КХЛ за 
нижнекамский "Нефтехимик", омский "Авангард" и екатеринбургский 
"Автомобилист".  
Всего на счету Березина 701 матч в КХЛ, в которых он набрал 135 очков (44+91).  

https://rsport.ria.ru/20240420/kontrakt-1941236378.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 20 апреля 2024 

• Волга Ньюс (volga.news), Самара, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

ХК ЦСКА продлил контракт с вратарем Скотниковым (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 20 апреля 2024) 
ХК ЦСКА продлил контракт с вратарем Скотниковым  
ЦСКА продлил контракт с вратарем Всеволодом Скотниковым, сообщила пресс-
служба хоккейного клуба. 
Новое соглашение с 22-летним голкипером рассчитано на два года - до конца 
сезона-2025/26. 
В активе Скотникова девять матчей в составе основной команды ЦСКА, в 
которых он одержал четыре победы, дважды сыграв на ноль. В минувшей 
"регулярке" Фонбет Чемпионата КХЛ вратарь провел один матч. 
В текущем сезоне ЦСКА в серии первого раунда плей-офф уступил 
ярославскому "Локомотиву" со счетом 1-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045458_HK_CSKA_prodlil_kontrakt_s_vr
atarem_Skotnikovym 

Похожие сообщения (11): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 20 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 20 апреля 2024 

https://rsport.ria.ru/20240420/kontrakt-1941236378.html
https://allhockey.ru/news/show/515258-Lada_prodlila_kontrakt_s_Maksimom_Berezinym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045539_Lada_prodlila_kontrakt_s_zashhitnikom_Berezinym_na_schetu_kotorogo_boleje_700_matchej_v_KKhL
https://sport24.ru/hockey/news-640093-lada-podpisala-novyy-kontrakt-s-berezinym-na-2-sezona
https://shaiba.kz/news/770521
https://rsport.ria.ru/20240420/kontrakt-1941236378.html
https://volga.news/article/704698.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045458_HK_CSKA_prodlil_kontrakt_s_vratarem_Skotnikovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045458_HK_CSKA_prodlil_kontrakt_s_vratarem_Skotnikovym
https://www.sovsport.ru/hockey/news/cz-ska-prodlil-kontrakt-s-22-letnim-vrataryom-sotnikovym
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/20/cska-obyavil-o-prodlenii-kontrakta-so-skotnikovym.html
https://www.sports.ru/hockey/1116008743-skotnikov-prodlil-kontrakt-s-czska-na-2-goda.html
https://www.vesti.ru/article/3914303
https://rsport.ria.ru/20240420/skotnikov-1941213089.html
https://allhockey.ru/news/show/515237-CSKA_prodlil_kontrakt_s_vratarem_Skotnikovym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-podpisal-novyy-kontrakt-so-skotnikovym-2202953/
https://sport24.ru/hockey/news-640031-tsska-prodlil-kontrakt-s-vratarem-skotnikovym


 

 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" претендует на лучшего бомбардира "Амура" Коршкова (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 апреля 2024) 
По информации "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" включился в борьбу за форварда 
"Амура" Егора Коршкова.  
Лучший бомбардир хабаровской команды хочет продолжить карьеру за 
пределами Дальнего Востока, и на него претендуют несколько топ-клубов КХЛ.  
Контракт Коршкова заканчивается 30 апреля. В регулярном чемпионате он 
набрал 44 (15+29) очков в 67 матчах, установив свой личный рекорд 
результативности. В шести матчах плей-офф он набрал 3 (2+1) очка.  
В КХЛ Егор еще выступал за "Локомотив". Также он играл в системе "Торонто" в 
АХЛ.  
"Ак Барс" в этом сезоне вылетел из розыгрыша Кубка Гагарина уже в первом 
раунде, уступив в серии "Автомобилисту" (1-4).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293750 

К заголовкам сообщений 

Winners: форвард Семен Кошелев продлил контракт с "Ак Барсом" 
(Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Хоккейное агентство Winners заявило, что 28-летний нападающий Семен 
Кошелев продлил контракт с "Ак Барсом". Новый срок соглашения объявят 
позже. 
Напомним, Кошелев оказался в "Ак Барсе" в дедлайн КХЛ в конце декабря 2023 
года в результате трехстороннего обмена из "Металлурга" с участием 
"Авангарда". В составе казанцев он провел 24 матча, в которых забросил 11 
шайб и отдал шесть результативных передач, набрав в общей сложности 17 
очков при показателе полезности "+12". В розыгрыше Кубка Гагарина Кошелев 
провел пять матчей, в которых записал на свой счет один гол. 
Отметим, что "Ак Барс" завершил сезон-2023/2024, проиграв 1-4 
екатеринбургскому "Автомобилисту" в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520140-winners-forvard-semyon-
koshelev-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 апреля 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 20 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" заинтересован в возвращении легионеров, которые ранее уже 
играли в команде (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
20 апреля 2024) 
Стали известны трансферные планы "Ак Барса".  
По информации "БИЗНЕС Online", казанский клуб активно работает над поиском 
легионеров. Напомним, что следующего сезона в КХЛ вернется прежний лимит 
на пять иностранцев вместо трех, поэтому в Казани смотрят в сторону 
европейского и заокеанского рынков. По нашим данным, клуб заинтересован в 
возвращении иностранных хоккеистов, которые уже ранее играли в "Ак Барсе".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293750
https://www.championat.com/hockey/news-5520140-winners-forvard-semyon-koshelev-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520140-winners-forvard-semyon-koshelev-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://allhockey.ru/news/show/515235-Winners_Semen_Koshelev_prodlil_kontrakt_s_Ak_Barsom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ak-bars-soglasoval-s-semyonom-koshelevym-prodlenie-kontrakta
https://www.sports.ru/hockey/1116009995-ak-bars-prodlit-kontrakt-s-koshelevym-predstaviteli-igroka-zayavili.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/293752
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/semen-koshelev-prodolzhit-vystuplenie-v-sostave-ak-barsa
https://allhockey.ru/news/show/515235-Winners_Semen_Koshelev_prodlil_kontrakt_s_Ak_Barsom


 

 

Из легионеров в этом сезоне к "Ак Барсу" присоединился американец Митчел 
Миллер. В регулярном чемпионате 22-летний защитник набрал 13 (3+10) очков в 
32 матчах. В пяти матчах плей-офф он сделал 3 ассиста.  
"Ак Барс" в этом сезоне вылетел из розыгрыша Кубка Гагарина уже в первом 
раунде, уступив в серии "Автомобилисту" (1-4).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293749 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" ищет варианты обмена хоккеиста Бердина из "Сочи" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
По информации "Матч ТВ", омский "Авангард" ищет варианты обмена вратаря 
Михаила Бердина из "Сочи". 
Бердин присоединился к "Сочи" в октябре 2022 года. В нынешнем сезоне 26-
летний голкипер провел за сочинский клуб 50 матчей, в которых отразил 91,1% 
бросков. 
Контракт Бердина с сочинским клубом действует до конца сезона-2024/25. По 
итогам регулярного сезона "Сочи" занял 10-е место в Западной конференции и 
не попал в плей-офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045609_Avangard_ishhet_varianty_obm
ena_khokkeista_Berdina_iz_Sochi 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лазутин, Ильенко, Тесанов, Виноградов и другие. Авторы хет-триков в 
финальных сериях МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
20 апреля 2024) 
Кто забивал трижды в одном матче финала?  
Во втором матче финальной серии розыгрыша Кубка Харламова между "Локо" и 
"СКА-1946" нападающий "сорок шестых" Даниил Лазутин оформил хет-трик, 
который позволил его команде сравнять счет в серии. На mhl.khl.ru - список 
игроков, которые также забрасывали по три шайбы в одной игре финала.  
Артур Гиздатуллин, "Чайка"  
 Сезон 2014/2015  
Свой первый Кубок Харламова нижегородцы выиграли в 2015 году, им 
противостоял "СКА-1946". Для обеих команд это был первый финал, но в первой 
встрече с нервами намного лучше справились игроки "Чайки". Они победили со 
счетом 8:0, а центральный нападающий Артур Гиздатуллин оформил хет-трик. 
Уроженец Альметьевска после двух сезонов в Нижнем Новгороде перебрался в 
Хабаровск и выступает за дальневосточную команду до сих пор, совмещая игры 
за "Амур" со встречами за красноярский "Сокол".  
Артем Ильенко, "Локо"  
 Сезон 2015/2016  
Через год "Чайка" (с Гиздатуллиным в составе) снова вышла в финал, но на этот 
раз уступила "Локо", который выиграл свой первый Кубок Харламова. Одним из 
лидеров ярославской команды был нынешний игрок московского "Динамо" Артем 
Ильенко. Серия переехала в Нижний Новгород при счете 1:1. В третьем матче 
форвард забросил три из четырех шайб своей команды и помог снова завладеть 
преимуществом, которое железнодорожники уже не упустили. Они победили в 
трех играх подряд и завоевали трофей на переполненной "Арене-2000".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293749
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045609_Avangard_ishhet_varianty_obmena_khokkeista_Berdina_iz_Sochi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045609_Avangard_ishhet_varianty_obmena_khokkeista_Berdina_iz_Sochi


 

 

Семен Кошелев, "Красная Армия"  
 Сезон 2016/2017  
В финальной серии против "Реактора" "Красная Армия" обладала куда более 
мощным составом и не отдала сопернику ни одной встречи. Первый матч 
противостояния получился самым результативным, армейцы победили 7:4. 
Семен Кошелев оформил хет-трик и помог задать тон всей серии, в которой 
самым упорным получился заключительный матч в Москве (2:1). Кошелев после 
ухода из ЦСКА выступал за "Авангард" и "Металлург". По ходу сезона 2023/2024 
перебрался из Магнитогорска в "Ак Барс".  
Григорий Денисенко, "Локо"  
 Сезон 2018/2019  
В юбилейный сезон МХЛ "Локо" выиграл свой третий Кубок Харламова, а одним 
из лидеров ярославской команды был нападающий Григорий Денисенко. В серии 
против "Авто" он сходу взялся за дело и помог ярославцам победить в первом 
матче в Екатеринбурге. Благодаря его хет-трику гости открыли счет в 
противостоянии, которое продлилось все семь матчей. Серия получилась одной 
из самых упорных в истории МХЛ. Все матчи завершились с преимуществом не 
более двух шайб, дважды игрался овертайм.  
Даниил Тесанов, "Локо"  
 2020/2021  
Впервые в топе автор хет-трика в финальной серии, который впоследствии не 
поднял над головой Кубок Харламова. В своем единственном проигранном 
финале ярославцы встречались с московскими динамовцами. При счете 3-1 
пятый матч проходил в Москве и стал самым результативным в серии. 
Динамовцы победили 7:5, причем ярославцы едва не совершили камбэк с 1:5. 
Огромный вклад в этот рывок внес Тесанов, оформивший хет-трик, но хозяева 
удержали победу. Форвард продолжает выступать в системе "Локомотива".  
Никита Чибриков, "СКА-1946"  
 Сезон 2021/2022  
В чемпионский сезон за "СКА-1946" играла целая россыпь молодых талантов, 
которым противостояла "Красная Армия". Матвею Мичкову в армейском финале 
хет-трик не покорился, а Никита Чибриков забросил три шайбы в первом матче 
серии, в том числе победную в овертайме. "Сорок шестым" пришлось 
отыгрываться с 0:2, а потом с 1:3, но победа осталась за ними. После этого 
всплеска Чибриков в финале больше не забивал, но ассистировал партнерам по 
ходу важных голевых атак.  
Егор Виноградов, "Чайка"  
 Сезон 2022/2023  
Виноградов стал одним из главных действующих лиц финальной серии против 
"Омских Ястребов". После трех голов в первом матче он получил матч-штраф во 
втором и дисквалификацию на третью встречу. "Чайка" справилась с омичами и 
без него, а в четвертой игре форвард сполна реабилитировался, во второй раз в 
серии оформив хет-трик. Также он стал автором "золотого" гола в овертайме 
шестого матча. Виноградов продолжает выступать в системе "Торпедо".  
Даниил Лазутин, "СКА-1946"  
 Сезон 2023/2024  
Один из самых опытных игроков в составе "СКА-1946" вовремя взял на себя 
лидерское бремя. "Сорок шестые" проиграли первый матч в Ярославле и 
"горели" 0:2 во втором. Лазутин дважды отличился в большинстве, а третью 
шайбу забросил за 39 секунд до конца третьего периода. Дважды ему 
ассистировал Иван Демидов, один раз - еще один опытный игрок, защитник 
Арсений Коромыслов, который уже выигрывал Кубок Харламова два года назад. 



 

 

Впереди петербургская часть серии, вполне возможно, что список авторов хет-
триков в финале пополнится до конца сезона 2023/2024.  
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Лучший защитник сезона 2023/2024: номинанты (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Шорт-лист из претендентов, за которых проголосовали тренеры МХЛ.  
30 апреля состоится Церемония закрытия сезона 2023/2024, на которой лучшие 
игроки получат свои награды. Приз будет вручен лучшему защитнику 
чемпионата.  
Победитель номинации определяется по итогам голосования тренеров команд 
МХЛ. По итогам опроса в тройку лучших попали Алексей Егоров ("СКА-1946"), 
Григорий Морозов ("Реактор") и Марк Ульев ("Локо").  
Алексей Егоров ("СКА-1946", 2003 год рождения)  
 51 матч, 6 голов, 31 результативная передача, 37 очков, "+59"  
Ведущий защитник "СКА-1946" стал рекордсменом регулярных чемпионатов 
МХЛ. Он обновил достижение по самому высокому показателю полезности - 
"+59" в 51 матче. Егоров долгое время боролся с двумя другими номинантами за 
первое место в топах лучших игроков амплуа. В итоге он стал третьим 
бомбардиром и вторым ассистентом среди защитников. Алексей - лидер сезона 
2023/2024 по количеству среднего игрового времени. Он проводил на льду 25 
минут и 23 секунды за матч. Всего на его счету 222 встречи в МХЛ за "СКА-
Варягов" и "СКА-1946" и 89 (18+71) набранных очков. В составе "сорок шестых" 
Егоров продолжает борьбу за Кубок Харламова.  
Григорий Морозов ("Реактор", 2003 год рождения)  
 47 матчей, 10 голов, 30 результативных передач, 40 очков, "+3"  
Игрок обороны нижнекамской команды стал лучшим бомбардиром и вторым 
снайпером среди защитников МХЛ в сезоне 2023/2024. В пятом для себя сезоне 
в МХЛ выводил "Реактор" на лед с капитанской повязкой. В чемпионате 
2022/2023 Морозов на правах аренды выступал за "Чайку" и в ее составе стал 
обладателем Кубка Харламова. Вернувшись в Нижнекамск, Григорий сходу стал 
одним из лидеров команды, помог ей выйти в плей-ин и сыграл на Кубке Вызова 
в Туле. Всего на счету Морозова 213 матчей в МХЛ, в которых он забросил 18 
шайб и сделал 69 результативных передач. В апреле "Нефтехимик" продлил 
контракт с игроком на два года.  
Марк Ульев ("Локо"/"Локо-76", 2005 год рождения)  
 53 матча, 8 голов, 32 результативные передачи, 40 очков, "+52"  
Ярославский защитник долгое время шел в лидерах бомбардирской гонки в 
своем амплуа. В итоге он набрал 40 очков, как и Морозов, но забросил на две 
шайбы меньше. При этом он стал лучшим защитником-ассистентом МХЛ с 32 
результативными передачами. Несмотря на не самые выдающиеся габариты 
(170/72), Марк занял пятое место в сезоне по силовым приемам (134) и стал 
обладателем Кубка Вызова в Туле. В сезоне 2023/2024 выступал за три команды 
ярославской системы. Помимо "Локо-76" и "Локо" получил приглашение в 
"Локомотив". Всего в 180 матчах МХЛ набрал 73 (10+63) очка, при показателе 
полезности "+115".  
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"Скромными хоккеистки должны быть на улице с мальчиками, а в хоккее 
они играют в мужскую игру по женским правилам". ЖХК "Торпедо" 
подвела итоги сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 20 апреля 2024) 
По итогам регулярки "Торпедо" с 97 очками заняло второе место в чемпионате 
ЖХЛ. Генеральный директор нижегородского клуба Александр Харламов, 
спортивный директор Юлия Серова, главный тренер Олег Наместников, 
защитник и капитан команды Ангелина Гончаренко подвели итоги прошедшего 
сезона.  
Генеральный и спортивный директора проанализировали прошедший чемпионат 
и рассказали, что именно не получилось, и какие уроки для себя вынесла 
команда.  
ЖХК "Торпедо" стала бронзовым призером по итогам всего сезона 2023/2024. 
Сезон прошел довольно неплохо, хотя рассчитывали немного на иные 
результаты. Ничего страшного здесь нет, это хоккей, и как в любой спортивной 
игре побеждает сильнейший. Это говорит о том, что в этом году мы не были 
сильнейшими на все 100%. Бронзовые медали - тоже хорошо. Мы понимаем, 
какие ошибки по ходу сезона допустили, тренерский штаб знает, как их 
исправлять. Будем потихоньку готовиться к следующему сезону. Надеюсь, с 
новыми силами будем стремиться к новым победам! 
Александр Харламов, генеральный директор "Торпедо"  
От меня лично и от всей команды думаю, что осталась недосказанность, потому 
что все горели, все очень хотели выиграть Кубок, и мы шли за ним. Минус, что 
этого не случилось, но плюс - что мы улучшили свои результаты по сравнению с 
предыдущим сезоном, вышли в плей-офф со второго места. Безусловно, это 
качественный шаг вперед. Из плюсов состава отмечу удачное взаимодействие 
нашей школы по ледовым видам спорта с отделением женского хоккея в лице 
директора Ирины Александровны Фирсовой, которой хочется выразить 
благодарность. У нас сейчас в составе из 25 человек 7 представителей именно 
нашего ШОРа. Это говорит о том, что система работает. 3 игрока находятся на 
первых профессиональных контрактах, 4 девочки - на юниорских, они также были 
задействованы в играх регулярного чемпионата. В следующем сезоне мы 
планируем подключать еще больше игроков. В плане развития женского хоккея 
это безусловно очень качественный показатель.  
 Юлия Серова, спортивный директор "Торпедо" 
Главный тренер и капитан команды оказались недовольными по результатам 
сезона и ждали совсем иной исход.  
Если в первой половине чемпионата нам руководство ставило задачу попасть в 
ТОП-3 и взять Кубок в конце, то мы в коллективе решили, что и там, и там будем 
первыми. Если регулярный чемпионат мы довольно ровно прошли, с моментами 
спада игроков, то после Нового года пошли травмы, и мы потеряли несколько 
ведущих хоккеисток. К сожалению, молодые девчонки, которые должны были 
занять их места, были не готовы выполнять очень серьезные задачи, которые 
поставлены перед командой. Спасибо руководству, что в этом году мы увидели 
тех игроков, которые были готовы решать самые важные моменты. На каждое 
место был отбор, свой конкурс, мы увидели самых лучших! Повторюсь, конкурс 
был именно на конкретное место, и потеря одного-двух, а тем более четырех 
игроков выбила нас из концовки чемпионата.  
 Олег Наместников, главный тренер "Торпедо"  



 

 

Ну конечно, мы не выполнили задачу на сезон, провалили плей-офф. В целом 
чемпионат начинался очень хорошо и первую половину сезона мы провели 
достойно. Когда начались паузы, появились проблемы, из-за чего которых в 
коллективе пропала уверенность в своих действиях, реализации. Да, обидно, что 
я не смогла закончить сезон, очень хотелось сыграть в плей-офф, помочь 
девочкам. Очень печально, что не получилось сделать этого и взять Кубок.  
Ангелина Гончаренко, защитник "Торпедо"  
Темной лошадкой является вся первая пятерка. Они собраны все вместе и могут 
решать наиболее серьезные задачи. Лично не хочу никого выделять, потому что 
сезон был длинный, тяжелый. Когда первая пятерка начинала буксовать, то 
выходили на лед лидерами другие девчонки. Мы благодарны всем! Спасибо всей 
команде за очень тяжелый сезон!  
Домашние игры с "Бирюсой" очень запомнились, когда мы проигрывали после 
двух периодов, затем выигрывали 2 шайбы и побеждали. С той же "Агиделью" 
понравились домашние игры, когда мы обыгрывали их. 12 человек нас осталось 
в Санкт-Петербурге на третью игру серии регулярки, когда сил уже совсем не 
было, но мы за 30 секунд до конца матча вырвали победу. Такие моменты на всю 
жизнь запоминаются!  
 Олег Наместников  
Из-за нововведений в регламент ЖХЛ команды стали играть в 1,5 раза больше. 
Об особенностях игрового календаря рассказал главный тренер "Торпедо".  
Наше преимущество было в том, что мы имели 4 полноценных пятерки, в 
отличие от прошлого года. Мы могли, пусть даже и искусственно, вводить 
молодежь, которую сейчас привлекают к сборной. Мы могли варьировать состав, 
где-то дать отдохнуть нашим лидерам, так как они получали огромную нагрузку, 
потому что перекрывали у нас и большинство, и меньшинство. Я считаю, что 12 
игр за 20 дней свой отпечаток оставили в контексте травм наших игроков. На 
фоне усталости, когда расслаблен организм, пошли травмы. Есть преимущество 
у этой системы: благодаря такому игровому циклу молодежь получила больше 
игрового времени.  
 Олег Наместников  
 В сезоне 2023/2024 перед тремя командами системы "Торпедо" была 
поставлена единая задача - играть в атакующий хоккей.  
Мы начали готовиться уже с предсезонки, присутствуем на тренировках первой 
команды, смотрим их игру. Мы хотели в этом сезоне играть так же. Если 
глобально рассматривать всю Лигу, то Красноярск начинает играть так же. 
Атакующий хоккей нравится как болельщикам, так и самим девчонкам. 
Защитникам нужно не закрываться у себя в зоне, а подключаться к атакам и 
участвовать в них. Такова современная мода, которая диктует новые правила. 
Наша задача - привлечь болельщиков, мы для них играем, поэтому чем больше 
шайб мы забиваем, тем лучше.  
 Олег Наместников  
Нам удалось этого достичь. В атакующий хоккей намного интереснее играть, 
забивать больше шайб, создавать, творить. Всем это нравится!  
 Ангелина Гончаренко  
У "Торпедо" в сезоне 2023/2024 были сложности с составом. Многие игроки были 
травмированы, в связи с чем команда доигрывала сезон тремя пятерками.  
Выиграло кубок "Динамо-Нева", девчонки были свежее в полуфиналах и в 
финалах в отличие от "Агидели" и "Бирюсы", которые играли полным составом. 
Если бы мы сохранили наш боевой состав, который был в начале чемпионата, 
мы бы были в финале. 
Олег Наместников  



 

 

Я считаю, что мы правильно сделали, разбавив состав, потому что девочки, 
находящиеся в системе ШОРа, попали на большое соревнование. Так как сейчас 
есть ограничения, и мы не выступаем на международном уровне, я считаю, что 
для них это сыграло огромную роль в плане приобретения опыта. Для них это 
большой потенциал для дальнейшего роста. Женский хоккей - не мужской. 
Количество девочек сильно ограничено. Но так как мы, одни из немногих, у кого 
есть своя детская школа, то стараемся развивать и давать шанс, чтобы юные 
хоккеистки участвовали в таких серьезных соревнованиях и набирались опыта. 
Считаю, что решение было правильным. Со школой сотрудничаем давно. У нас 
есть взаимопонимание, потому что сначала идет министерство спорта, потом 
"Торпедо", затем школа ШОР. Мы все прекрасно находим общий язык. Как только 
девочки подрастают, они попадают к нам. Все познается по спортивному 
принципу. Только лучшие хоккеистки попадают в команду.  
Александр Харламов  
у нас есть договор о спортивном сотрудничестве. Это условия регламента. В 
рамках такого взаимодействия проще регулировать какие-либо вопросы. Мы на 
связи с директором, главный тренер на связи также и с директором, и с 
тренерским штабом ШОРа. Здесь идет речь и про длинные паузы. По 
согласованию, Олег Юрьевич отдавал девчонок, которые затем выступали на 
первенстве и получали дополнительную практику. Сейчас с приходом Ирины 
Александровны диалог улучшился, показатели растут. Я считаю, что мы 
двигаемся в правильном направлении.  
Юлия Серова  
Участники пресс-конференции также рассказали про состав на сезон 2024/2025.  
Мы, как и любой другой клуб, всегда ищем усиление, но здесь будет совместное 
решение с тренерским штабом. Пофамильно сейчас нет смысла кого-то 
называть. Сезон еще не закончен, девочки до сих пор еще тренируются. В мае 
будет понимание, кто останется, а кто нет. Сейчас никто не может получать 
какие-либо предложения из других клубов, так как сезон не закончен. 
Александр Харламов  
У нас работа ведется, мы находимся в разговоре с игроками. Сейчас мы 
пофамильно никого не оглашаем, поскольку у нас есть интересы к ряду игроков 
из Лиги. К счастью, отмечу большой интерес качественных игроков к нашей 
команде. Это идет в плюс той системе и той работе, которая ведется не только 
на тренерском льду, но и к работе, которая ведется вне: социальная, например. 
Отдельная благодарность от нас и от девочек отделу маркетинга, пиар-
менеджеру, потому что аналогичных проектов, которые мы сейчас организуем, в 
Лиге просто нет. Это плюс бренду "Торпедо", потому что мы его поднимаем и 
укрепляем. Люди это видят и игроки из других команд в том числе. 
Соответственно за 2 года уровень доверия и интерес к колоссальной команде 
очень большой у сторонних хоккеисток. Мы сейчас в выигрышной ситуации, когда 
мы можем выбирать, смотреть и договариваться. Это здорово!  
 Юлия Серова  
Вопрос о том, где будет играть "Торпедо" в следующем году, до сих пор открыт. 
"Арзамас" - это как проект. Руководители "Арзамаса" сами предложили и готовы 
принять какую-либо команду. Мы также и не исключаем Нижний Новгород, ведь 
команда и здесь может остаться. Министерство спорта нам помогает, 
просчитывает какие-то варианты. Базирование трех команд системы в Нагорном 
невозможно, так как нам просто там не хватит места, элементарно даже 
раздевалок. Никто ущемлять права девочек не собирается, хотим сделать 
хорошую историю.  
 Александр Харламов  



 

 

 В первом раунде плей-офф "Торпедо" всухую разгромило "7.62". Однако в 
полуфинале начались трудности с красноярской командой. Первый матч серии 
остался за "Торпедо", но победный дух удержать надолго не удалось. О причинах 
этого рассказали главный тренер и нападающий клуба.  
Не всем хватило характера, чуть-чуть наглости спортивной. Я им после игр 
говорил, что скромными они должны быть на улице с мальчиками, а в хоккее 
играют в мужскую игру по женским правилам. Не хочется все равно кого-то 
выделять. Все молодцы! По условиям для спортсменов "Торпедо" - лучшая 
команда в России! Хотел бы, чтобы каждая хоккеистка показывала свой 
характер, потому что кого-то им надо будет в другой команде выбить из состава. 
Также пожелал им перед отъездом в сборную, чтобы они начали готовиться не 
как в прошлом году, когда некоторые по ходу чемпионата набирали форму, а уже 
с лета тренировались. Чтобы они пришли, неважно к нам или в другие клубы, уже 
более менее готовыми.  
 Олег Наместников  
Домашние игры с "Бирюсой" оставили большой след. Мы показали свой 
характер, на что способны, что такое команда. Хотелось бы на самом деле 
пройти полуфинал, играть в финале и взять Кубок. Который раз мы оступаемся 
на полуфинале и нам достается эта бронза. Уже даже как-то и не хочется, 
хочется что-то повыше (улыбается).  
 Ангелина Гончаренко  
Генеральный директор и главный тренер "Торпедо" прокомментировали рост 
команды.  
Конечно, команда выросла. Тренировочный процесс многое дает. Многие 
раскрываются. Мы очень рады за молодых девчонок, которые проявляют себя. 
Ветераны наши тоже поддерживают свой уровень! 
Александр Харламов  
Приход мастеров, игроков хорошего плана заставляет молодежь тянуться за 
собой. Они каждый день видятся, вместе тренируются, поэтому и идет прирост. 
Очень рад за молодых девчонок, особенно тех, кто в сборную попал. У них вся 
дорога впереди. Им есть, к чему стремиться!  
 Олег Наместников  
После завершения участия в плей-офф ЖХЛ "Торпедо" получило мини-отпуск. 
Несмотря на конец сезона, нижегородки продолжают тренироваться.  
Каждая хоккеистка получит индивидуальные задания, как готовиться к 
следующему сезону. Понятное дело, что обязательно надо отдохнуть! Месяца 
вполне достаточно, чтобы все успеть сделать (смеется). В любом случае надо 
больше заниматься собой, чтобы потом не было слез, истерик, походов к 
психотерапевтам. Надо уже с лета готовить себя к чемпионату, но перед этим 
хорошо отдохнуть!  
 Олег Наместников  
Я буду реабилитироваться все лето, восстанавливаться к следующему сезону, 
чтобы быть готовой во все оружия. 
Ангелина Гончаренко  
Спортивный директор отдыхать будет в штатном режиме, так как именно 
межсезонье - самая горячая рабочая пора, когда надо формировать новый 
состав на предстоящий сезон.  
Даже не знаю, когда будет отпуск, потому что начинается самая горячая пора по 
формированию состава. Предложений много, хочется выбрать точечно и 
качественно, то есть освежить команду, где-то сил добавить. Чтобы в случае 
внештатных ситуаций, тех же травм, мы могли идти дальше и чтобы был 
надежный тыл, на который можно будет опереться. Чтобы тренерский штаб 



 

 

целенаправленно шел за результатом и делал именно эту работу, а не 
переживал в случае возникновения вопросов по составу. Задача - помочь им, 
облегчить их работу, чтобы они взяли на себя функционал вдохновения 
команды.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047498/ 

К заголовкам сообщений 

Баталова, Пругова и Шохина. Рейтинг самых титулованных хоккеисток 
ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
"Динамо-Нева" из Санкт-Петербурга стало победителем девятого сезона ЖХЛ, 
подарив миру новую трехкратную обладательницу Кубка - Анну Шохину. Автор 
Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин приводит список самых 
титулованных хоккеисток в истории Лиги.  
Трехкратные чемпионки  
До начала прошедшего сезона в списке трехкратных обладательниц Кубка ЖХЛ 
было шесть хоккеисток. Словацкий легионер Николь Луцак-Чупкова провела 11 
сезонов за уфимскую "Агидель", четыре раза играла в финалах Кубка ЖХЛ и 
помогла команде из Башкортостана выиграть чемпионства в сезонах 2017/2018, 
2018/2019 и 2020/2021. В плей-офф Кубка ЖХЛ у Николь 14 (4+10) очков за 22 
игры.  
Вратарь Мария Сорокина пополнила состав "Агидели" по ходу первого 
чемпионского сезона 2017/2018 и сыграла четыре игры в регулярном 
чемпионате. Второе чемпионство "Агидели" Сорокина пропустила из-за годичной 
командировки в США. А дальше было три финала Кубка ЖХЛ за четыре года в 
составе уфимской команды. В сезоне 2020/2021 Мария Сорокина сыграла в 
четырех из шести матчей в плей-офф, и все они завершились в серии бросков. 
В победном плей-офф 2023 года голкипер сыграла один матч и стала 
трехкратной чемпионкой ЖХЛ.  
От опытных хоккеисток переходим к молодежи. Вероника Коржакова, Полина 
Лучникова и Илона Маркова пополнили состав уфимской "Агидели" в 
межсезонье-2018. Коржакова и Маркова сыграли в четырех финалах Кубка ЖХЛ, 
Лучникова пропустила плей-офф 2020 года из-за травмы. Илона Маркова 
забросила шайбы в решающих матчах финалов 2021 и 2023 годов, Полина 
Лучникова открывала счет последней игре финала в 2019 году. У Вероники 
Коржаковой 29 (14+15) очков за 37 игр в плей-офф ЖХЛ, на два результативных 
балла меньше у Марковой (15+13).  
Мария Микаэльян обладает уникальным достижением: каждый из ее трех 
сезонов в Лиге заканчивался чемпионством, к наступлению 17 лет она была 
трехкратной обладательницей Кубка ЖХЛ. Дебютировала нападающий в 
финале-2021 за "Агидель" и забросила первую шайбу в карьере в решающем 
матче серии. Мария Микаэльян сыграла четыре матча за "КРС Ванке Рэйз" в 
победном плей-офф 2022 года, а через год снова стала чемпионкой с уфимской 
"Агиделью". Сезон 2023/2024 она отыграла в Канаде.  
Прошедший сезон подарил нам новую трехкратную чемпионку. Ею стала Анна 
Шохина, которая дважды выигрывала Кубок ЖХЛ в составе дмитровского 
"Торнадо" в сезонах 2015/2016 и 2016/2017. Тогда был только регулярный 
чемпионат, игры плей-офф ввели только перед сезоном 2017/2018. Во втором 
чемпионском сезоне Анна Шохина установила рекорд по заброшенным шайбам 
(39) и выиграла свою первую награду лучшей хоккеистке ЖХЛ. Перед сезоном 
2023/2024 нападающий пополнила состав "Динамо-Невы" и стала лучшим 
бомбардиром команды и в регулярном чемпионате (58 очков), и в плей-офф (15). 

https://whl.khl.ru/news/20045/1047498/


 

 

В каждой игре финальной серии Анна отмечалась результативными действиями, 
а во второй встрече против "Бирюсы" забросила 250-ю шайбу в ЖХЛ - первой в 
истории Лиги. У Шохиной 19 голов в кубковых матчах, больше только у Ольги 
Сосиной.  
Четырехкратные чемпионки  
Уфимская "Агидель" четыре раза становилась чемпионом ЖХЛ. Семь хоккеисток 
играли за команду в каждом из тех победных сезонов. Вратарь Анна Пругова, 
защитники Мария Печникова, Анна Шибанова и Алена Зубкова, нападающие 
Ольга Сосина, Элина Митрофанова и Елизавета Роднова пять раз играли в 
финалах и четырежды поднимали над своей головой Кубок ЖХЛ.  
Анна Пругова одержала 23 победы в 35 матчах плей-офф и оформила шесть 
"сухарей". Она является одной из двух спортсменок, дважды выигрывавших приз 
лучшей хоккеистке сезона. Капитан "Агидели" Мария Печникова, Ольга Сосина, 
Элина Митрофанова и Елизавета Роднова лидируют по количеству сыгранных 
матчей в плей-офф - по 42 игры у каждой.  
Анна Шибанова занимает второе место среди самых результативных 
защитников в плей-офф ЖХЛ: она набрала 18 (6+12) очков при показателе 
полезности "+18" за 39 игр. У Мария Печниковой, которая пополнила состав 
"Агидели" перед сезоном 2017/18, в активе 11 (1+10) очков при полезности "+19". 
Шибанова и Элина Митрофанова отыграли за "Агидель" 14 сезонов, из них 
девять - в Женской хоккейной лиге, и лишь однажды остались без медалей.  
Ольга Сосина возглавляет рейтинг самых результативных хоккеисток в плей-
офф ЖХЛ: за 42 игры она забросила 27 шайб и отдала 28 передач при 
показателе полезности "+33". По всем представленным показателям ей нет 
равных. В 2019 году Сосина забросила "золотую" шайбу в ворота питерского 
"Динамо", а в 2021 году она исполнила решающую попытку в послематчевой 
серии бросков против "КРС Ванке Рэйз". Все девять сезонов в Лиге нападающий 
отыграла за уфимскую команду.  
Елизавета Роднова является вторым бомбардиром в истории Кубка ЖХЛ: на ее 
счету 35 (15+20) очков при показателе полезности "+24". Роднова перешла в 
"Агидель" из СКИФа после сезона 2016/2017. В плей-офф 2023 года в пятом 
матче финальной серии против "Динамо-Невы" Елизавета Роднова забросила 
победную шайбу за четыре минуты до конца основного времени, что позволило 
ей и ее команде стать четырехкратными чемпионками ЖХЛ.  
Пятикратная чемпионка  
У КХЛ есть Данис Зарипов, пятикратный обладатель Кубка Гагарина. У ЖХЛ есть 
достойный ответ - защитник Мария Баталова пять раз поднимала Кубок над 
своей головой, и тоже с двумя разными командами. Баталова была одним из 
ведущих игроков "Торнадо", которое выиграло чемпионство в сезонах 2015/16 и 
2016/17. После проигранного финала в 2018 году хоккеистка перешла в состав 
"Агидели", с которой стала чемпионкой ЖХЛ еще трижды: в сезонах 2018/2019, 
2020/2021 и 2022/2023. Мария Баталова является самой результативной среди 
защитников в плей-офф, она набрала 20 (6+14) очков за 41 игру при самом 
высоком показателе полезности "+25".  

https://whl.khl.ru/news/20057/1047499/ 
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Третьяк: "Благодарю Мальцева за то, что он сделал для советского хоккея 
и сегодня делает для "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 апреля 
2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в эфире "Матч 
ТВ" поздравил с днем рождения двукратного олимпийского чемпиона и 
девятикратного чемпиона мира Александра Мальцева. 
20 апреля Мальцеву исполнилось 75 лет. 
 - В чем заключалась уникальность Мальцева? У него очень светлая голова, он 
бы был очень хорошим шахматистом. Он знает расстановку сил на площадке. 
Там где шайба, он туда приходит заранее, поэтому так много голов забивал. На 
всех чемпионатах мира он был просто бриллиант. Его стихия - это европейский 
хоккей, он показывал просто чудеса. 
Он играл за "Динамо" и за сборную. Мы с ним однолюбы своих клубов. 
Естественно, честь было играть за сборную. Может, его и звали в ЦСКА, но это 
точно никто не знает. Это может сказать только Тарасов, которого сейчас нет. Я 
думаю, что не звали, потому что "Динамо" - это тоже военнообязанная команда 
была. Он был офицером, ему было трудно бы перейти в другую команду. 
Он умел находить взаимопонимание с другими игроками, куда бы его не ставили. 
Это его очень сильная черта. Об этом мало кто говорил, я, наверное, сказал это 
первым. Он даже приходил в ЦСКА, а мы его брали только на выездные матчи, 
например Суперсерию-75/76. Нам тогда разрешили против НХЛ усилить состав 
двумя хоккеистами. К нам пришли из "Динамо" Валерий Васильев и Мальцев. 
Они усилили нашу команду, влились в коллектив. С некоторыми игроками они 
уже играли в сборной. Если ЦСКА приходил целыми звеньями в сборную, то ему 
было сложнее, у него не было звена. Он отличался тем, что быстро мог 
адаптироваться к любому звену. Хотя он сам звезда, но еще важно, кто партнер 
по команде. 
Хочу пожелать Александру Николаевичу здоровья. К сожалению, большой спорт 
дает не так много здоровья хоккеистам, работали на износ, в том числе 
Александр. Желаю ему здоровья крепкого и говорю слова благодарности за то, 
что он сделал для советского хоккея и сегодня делает для "Динамо", всей душой 
отдается этому виду спорта, - сказал Третьяк в эфире программы "Все на Матч!" 
на телеканале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045424_Tretjak_Blagodaru_Malceva_za
_to_chto_on_sdelal_dla_sovetskogo_khokkeja_i_segodna_delajet_dla_Dinamo 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

ФХР поздравила Мальцева, Фетисова и Шалимова с днем рождения. Все 
трое - чемпионы мира 1981 года и обладатели Кубка Канады (Sports.ru, 
Москва, 20 апреля 2024) 
ФХР поздравила Александра Мальцева, Вячеслава Фетисова и Виктора 
Шалимова.  
Игроки сборной СССР родились в один день. 
Александру Мальцеву исполнилось 75 лет, Виктору Шалимову - 73 года, 
Вячеславу Фетисову - 66 лет. 
Все трое выступали за сборную СССР и побеждали на чемпионате мира и Кубке 
Канады в 1981 году.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045424_Tretjak_Blagodaru_Malceva_za_to_chto_on_sdelal_dla_sovetskogo_khokkeja_i_segodna_delajet_dla_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045424_Tretjak_Blagodaru_Malceva_za_to_chto_on_sdelal_dla_sovetskogo_khokkeja_i_segodna_delajet_dla_Dinamo
https://www.sports.ru/hockey/1116009197-tretyak-pozdravil-malczeva-s-75-letiem-svetlaya-golova-na-vsex-chm-on-.html


 

 

Мальцев всю карьеру провел в "Динамо", Шалимов в "Спартаке", Фетисов в 
СССР/России играл за ЦСКА, исключая один матч за "Спартак" во время локаута 
в НХЛ. 
ФХР поздравила хоккеистов с праздником.  

https://www.sports.ru/hockey/1116009135-fxr-pozdravila-malczeva-fetisova-i-
shalimova-s-dnem-rozhdeniya-vse-tro.html 

К заголовкам сообщений 

В ФХР заявили, что российских хоккеистов продолжают тщательно 
проверять на допинг (ТАСС, Москва, 20 апреля 2024) 
Внимание антидопинговых служб к российским хоккеистам не ослабело после 
того, как им запретили выступать на турнирах под эгидой Международной 
федерации хоккея (IIHF). Об этом ТАСС заявила руководитель медицинского 
департамента Федерации хоккея России (ФХР) Екатерина Варфоломеева.  
"Несмотря на то, что российские сборные и клубы с марта 2022 года лишены 
возможности выступать на турнирах под эгидой IIHF, внимание антидопинговых 
служб к нашим спортсменам не ослабевает, - сказала Варфоломеева. - Сейчас 
тестированием игроков занимается в основном Российское антидопинговое 
агентство (РУСАДА). У Континентальной хоккейной лиги заключен контракт на 
дополнительное тестирование на регулярный чемпионат и плей-офф".  
"Да, сейчас в пулах РУСАДА нет ни одного хоккеиста. Но практически на каждый 
сбор национальных команд разных возрастов приезжают допинг-офицеры, 
поэтому внимание со стороны антидопинговых служб к нашим спортсменам, 
повторюсь, не ослабевает. На мой взгляд, сейчас РУСАДА проверяет куда 
больше хоккеистов. Это делается для того, чтобы у спортсменов не было никаких 
проблем с допуском, когда с российского хоккея снимут все санкции", - добавила 
собеседница ТАСС.  
В 2022 году IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от участия в 
международных соревнованиях из-за ситуации на Украине. 13 февраля 
организация продлила отстранение команд этих стран от соревнований на сезон-
2024/25.  

https://tass.ru/sport/20602869 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг получил в подарок собственный портрет, сделанный 
болельщицей из Барселоны (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг получил в подарок собственный портрет, сделанный болельщицей из 
Барселоны. Об этом специалист рассказал в своем телеграм-канале. 
Позже Ротенберг написал: "Gracias (Спасибо. - исп.)". 
Напомним, СКА вылетел из Кубка Гагарина - 2024, проиграв в серии 
"Автомобилисту" (1-4). Впервые за 10 лет команда из Санкт-Петербурга не 
смогла пройти дальше второго раунда плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). В прошлом сезоне СКА в серии финала Западной конференции в 
шести матчах уступил ЦСКА. Роман Ротенберг проиграл свою третью серию в 

https://www.sports.ru/hockey/1116009135-fxr-pozdravila-malczeva-fetisova-i-shalimova-s-dnem-rozhdeniya-vse-tro.html
https://www.sports.ru/hockey/1116009135-fxr-pozdravila-malczeva-fetisova-i-shalimova-s-dnem-rozhdeniya-vse-tro.html
https://tass.ru/sport/20602869
https://www.sports.ru/hockey/1116009204-v-fxr-zayavili-chto.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-fhr-zayavili-chto-antidopingovye-sluzhby-prodolzhayut-sledit-za-rossijskimi-hokkeistami
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-fhr-zayavili-chto-rossiyskih-hokkeistov-prodolzhayut-proveryat-na-doping-2202952/


 

 

качестве наставника команды. До этого он дважды уступал армейскому клубу из 
Москвы в финале конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520438-roman-rotenberg-poluchil-v-
podarok-sobstvennyj-portret-sdelannyj-bolelschicej-iz-barselony.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов назвал Кучерова самым разносторонним и талантливым 
хоккеистом (Р-Спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
Российский нападающий клуба "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров является 
самым разносторонним, сбалансированным и талантливым хоккеистом в мире 
на данный момент, заявил РИА Новости двукратный олимпийский чемпион 
Вячеслав Фетисов.  
Ранее Кучеров стал лучшим бомбардиром регулярного сезона Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) и второй раз в карьере завоевал приз "Арт Росс Трофи". 
30-летний нападающий в 81 матче чемпионата НХЛ набрал 144 очка, забросив 
44 шайбы и сделав 100 голевых передач, и занял первое место в бомбардирском 
зачете первенства.  
"Думаю, Никите до лампочки на рекорды, он просто наслаждается игрой и играет 
лучше всех. Самый сбалансированный, разносторонний и талантливый хоккеист 
на планете сегодня. Он просто кайфует", - сказал Фетисов.  
"Помню его еще мальчишкой, когда он особо никому не был нужен. Мы 
пригласили его в молодежную команду ЦСКА, где он играл вместе с Никитой 
Гусевым. Уже там было заметно, что это мегаталантливые ребята, небольшие 
по габаритам, но очень целеустремленные. Так что в свое время мы не 
промахнулись, дав им возможность раскрыться. С радостью за ним наблюдаю 
сейчас. Хотелось бы пожелать ему удачи в плей-офф, уверен, что он потратил 
еще не все силы и уверенно поведет свою команду к Кубку Стэнли", - добавил 
он.  

https://rsport.ria.ru/20240420/kucherov-1941230972.html 

К заголовкам сообщений 

"Федоров сделал великое дело, выиграв два Кубка Гагарина, а потом 
оказался крайним" - Вячеслав Фетисов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 
апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира по хоккею 
Вячеслав Фетисов сказал "Матч ТВ", что Сергей Федоров сделал великое дело, 
выиграв два Кубка Гагарина с ЦСКА, а потом оказался крайним. 
В качестве главного тренера ЦСКА Федоров выиграл два Кубка Гагарина - в 
сезонах 2021/22 и 2022/23. В текущем розыгрыше плей-офф КХЛ армейцы 
вылетели в первом раунде от ярославского "Локомотива" (1-4). Федоров был 
уволен с поста главного тренера ЦСКА. В этой должности есть сменил Илья 
Воробьев. 
 - Есть расхожее выражение - тренер назначается, чтобы рано или поздно быть 
уволенным. Это тот самый случай. Я играл в команде, которая выиграла титул 
два раза подряд. С тех пор, по-моему ни один клуб не выигрывал больше, чем 

https://www.championat.com/hockey/news-5520438-roman-rotenberg-poluchil-v-podarok-sobstvennyj-portret-sdelannyj-bolelschicej-iz-barselony.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520438-roman-rotenberg-poluchil-v-podarok-sobstvennyj-portret-sdelannyj-bolelschicej-iz-barselony.html
https://www.sports.ru/hockey/1116009675-bolelshhicza-iz-barselony-podarila-rotenbergu-portret-s-izobrazheniem-.html
https://allhockey.ru/news/show/515263-Roman_Rotenberg_poluchil_v_podarok_portret_sdelannyj_bolel_schicej_iz_Barselony
https://rsport.ria.ru/20240420/kucherov-1941230972.html


 

 

два раза. Работа тренера - очень тонкий процесс, который в том числе связан с 
риском быть уволенным. 
Мне жалко Федорова. Он сделал великое дело, выиграв два Кубка Гагарина 
подряд, а потом оказался крайним в этой истории. Он мой друг. Я смотрел и 
переживал за него. 
Изначально я предлагал его на должность главного тренера сборной России на 
Олимпиаду. Я играл с ним, знаю его с тех пор, когда он был 17-летним пацаном. 
Федоров - самый сбалансированный хоккеист всех времен и народов. Он очень 
вдумчивый, знает игру, как никто другой. 
Я считаю, что в той ситуации, когда нам нужен был тренер, который поймет 
игроков НХЛ, Сергей был лучшим вариантом. Но тренерская работа в сборной - 
одна история, а когда ты работаешь в клубе, то можешь воплотить многие свои 
идеи. Мне кажется, Федоров потенциально очень сильный тренер. Жалко, что 
так произошло. 
 - Сменивший его Илья Воробьев потянет?  
 - Я не знаю, что там происходит. Он такой, карьерный тренер. Надеюсь, что у 
него получится повторить успех, - сказал Фетисов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045655_Fedorov_sdelal_velikoje_delo_v
yigrav_dva_Kubka_Gagarina_a_potom_okazalsa_krajnim__Vacheslav_Fetisov 

К заголовкам сообщений 

Фетисов: "Принцип равных возможностей - единственная возможность 
прогрессировать. Это большое достижение КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 20 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов сказал "Матч 
ТВ", что принцип равных возможностей - большое достижение КХЛ. 
В лиге действует жесткий полоток зарплат с сезона-2020/21. Клубы могут тратить 
на зарплаты хоккеистов максимум 900 миллионов рублей. 
 - Иногда у меня получается посмотреть КХЛ. Самое главное достижение 
нынешнего плей-офф - непредсказуемость. Конечно, сильнейшие команды с 
двух конференций играют в финале. Порадовали уральцы в этом году - 
"Автомобилист" и "Трактор". Команды с небольшими бюджетами доказывают, 
что при грамотной работе тренера и менеджмента, при умении стратегически 
отстроить сезон, могут добиваться хороших результатов. 
Это большое достижение, мы не должны от этого отходить. Принцип равных 
возможностей, о котором я говорю не первый, является единственной 
возможностью прогрессировать. Поэтому я порадовался результатам в плей-
офф. Хабаровский "Амур" в первом раунде очень хорошо потрепал возможного 
чемпиона - "Металлург". Ну и все фавориты вывалились на начальных этапах - 
"Ак Барс", СКА, ЦСКА. В этом и заключается прелесть и прогресс. Думаю, в этом 
сила нашего хоккея. 
Нам надо это сохранить и преумножить и ни в коем случае опять не вдаваться в 
укрепление двух-трех команд, которые могут разорить тех, кто сегодня хорошо 
играет. Представьте, если растащат "Трактор" или "Автомобилист". Что будет? 
Расстройство болельщиков, неудовлетворение тренеров. Для чего тогда 
работать, если у тебя в любой момент могут утащить игрока? Я считаю, что это 
надо прекращать и дать командам строить свой потенциал и влюблять 
болельщиков в игру. Если мы опять растащим эти команды, то может быть 
обратный эффект - болельщики будут недовольны. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045655_Fedorov_sdelal_velikoje_delo_vyigrav_dva_Kubka_Gagarina_a_potom_okazalsa_krajnim__Vacheslav_Fetisov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045655_Fedorov_sdelal_velikoje_delo_vyigrav_dva_Kubka_Gagarina_a_potom_okazalsa_krajnim__Vacheslav_Fetisov


 

 

Ну, а кто выиграет Кубок Гагарина - не могу сказать. На протяжении трех раундов 
"Локомотив" показался более системной командой, хотя я "Магнитку" особо не 
видел, - сказал Фетисов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045651_Fetisov_Princip_ravnyh_vozmoz
hnostej__jedinstvennaja_vozmozhnost_progressirovat_Eto_bolshoje_dostizhenije_K
KhL 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский оценил шансы "Вашингтона" в серии с "Рейнджерс" в плей-
офф НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский поделился ожиданиями от 
предстоящей встречи "Рейнджерс" и "Вашингтона" в первом раунде плей-офф 
НХЛ. 
"Конечно, у "Вашингтона" есть шансы в дуэли с "Рейнджерс". В плей-офф все 
начинается с нуля, и все команды изначально находятся в одинаковом 
положении. История знает примеры, когда Кубок Стэнли завоевывали команды, 
занимавшие восьмые места в конференции. "Кэпиталс" весь сезон боролись за 
право попасть в плей-офф и сделали это в последний момент. У них есть 
инстинкт выживания. Каждый матч в концовке для "Вашингтона" имел 
критическое значение. Команда проявила бойцовский характер, и он пригодится 
в плей-офф. Но и у "Рейнджерс" хороший коллектив. Поэтому будет интересно". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-ocenil-shansy-
vashingtona-v-serii-s-reyndzhers-v-pley-off-nhl-2203087/ 

К заголовкам сообщений 

Овечкин против Панарина. Кто фаворит плей-офф НХЛ (РБК (rbc.ru), 
Москва, 20 апреля 2024) 
Плей-офф НХЛ начнется матчем "Нью-Йорк Айлендерс" с "Каролиной" 
В НХЛ определились все пары, которые с 21 апреля будут участвовать в плей-
офф розыгрыша Кубка Стэнли сезона 2023/24. Что говорят о шансах россиян 
выиграть трофей - в подборке "РБК Спорт"  
В Национальной хоккейной лиге (НХЛ) завершился регулярный чемпионат 
сезона 2023/24, по итогам которого определились все пары первого раунда Кубка 
Стэнли. Матчи первого раунда плей-офф НХЛ начнутся в ночь на 21 апреля. 
Пары первого раунда плей-офф Восточной конференции:  
 "Нью-Йорк Рейнджерс" (1) - "Вашингтон Кэпиталз" (8); 
 "Каролина Харрикейнз" (2) - "Нью-Йорк Айлендерс" (7); 
 "Флорида Пантерз" (3) - "Тампа-Бэй Лайтнинг" (6); 
 "Бостон Брюинз" (4) - "Торонто Мэйпл Лифс" (5). 
Пары первого раунда плей-офф Западной конференции:  
 "Даллас Старз" (1) - "Вегас Голден Найтс" (8); 
 "Виннипег Джетс" (2) - "Колорадо Эвеланш" (7); 
 "Ванкувер Кэнакс" (3) - "Нэшвилл Предаторз" (6); 
 "Эдмонтон Ойлерз" (4) - "Лос-Анджелес Кингз" (5). 
Победителем регулярного чемпионата в Восточной конференции стал "Нью-
Йорк Рейнджерс", набравший 114 очков, на Западе - "Даллас Старз" (113). 
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Действующим обладателем Кубка Стэнли является "Вегас Голден Найтс". "РБК 
Спорт" собрал мнения экспертов о достижениях российских хоккеистов в 
регулярном чемпионате и фаворитах на завоевание Кубка Стэнли. 
Мнение экспертов  
Валерий Каменский, член правления Федерации хоккея России, вице-президент 
КХЛ, олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли  
"Кучеров индивидуально сильный хоккеист, с хорошим игровым мышлением, с 
хорошей практикой. Он показывает хорошие результаты. Его можно только 
поздравить с такими результатами. На данный момент он один из лучших 
игроков лиги. Я всегда говорю, что наши ребята в НХЛ на самых ведущих рядах, 
и это не может не радовать нас. Мы видим, что наш хоккей развивается в 
правильном направлении. В каждой команде, где играют россияне, на них 
рассчитывают: Капризов, Панарин, Кучеров, Кузнецов, Орлов, Овечкин, Малкин. 
Вратари здорово играют. Ребята молодцы, задают тон в лиге. Все талантливые, 
у каждого свое время". 
Российский нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров во второй раз в 
карьере стал лучшим бомбардиром регулярного чемпионата НХЛ и получит 
награду "Арт Росс Трофи". 
У Кучерова в этом сезоне 44 гола и сто передач в 81 матче. В предыдущий раз 
он становился лучшим бомбардиром сезона в 2019 году, набрав 128 очков. 
"Овечкин как был великим игроком на протяжении долгих лет, так он им и 
остался. Он принес "Вашингтону" большую пользу, довел их до плей-офф и сам 
показал высокий результат, забив 31 гол в регулярке, в его возрасте - это 
большое достижение. Все, кто дошел до плей-офф, имеют большой шанс 
выиграть Кубок Стэнли. Здесь играет командный фактор, кто больше сил 
сохранил и кто правильно выберет тактику, поэтому будем болеть. Все пары по-
своему интересны: "Рейнджерс" - "Вашингтон", дерби штата "Флорида" - "Тампа". 
Когда идет игра на вылет, матчи будут очень интересны", - сказал Каменский 
"РБК Спорт". 
Алексей Дементьев, бывший скаут клубов НХЛ "Оттава" и "Нэшвилл"  
"Мне посчастливилось увидеть Кучерова играющим за "Белых Медведей" 
(Кучеров является воспитанником хоккейной школы "Белые Медведи". - РБК ). 
Уже в тот момент в этом маленьком хоккеисте было видно огромное мастерство 
и игровое чутье. Была видна его настырность и креативность. Я очень рад 
достижениям, к которым приходит Никита. Он этого заслужил. Для каждой эпохи 
существуют свои герои. Сейчас время Овечкина, Кучерова, Капризова. Но, на 
мой взгляд, назвать его лучшим всех времен несправедливо. Для этого 
существует Зал хоккейной славы, где все эти игроки отмечены. Но одним из 
лучших в поколении его, конечно, можно назвать. 
Артемий молодец, лучший снайпер этого сезона среди россиян. Причем у него 
выдающиеся показатели. Ему нельзя расслабляться. Сейчас начнутся матчи на 
вылет. Это те игры, в которых Панарину не удавалось проявить себя с лучшей 
стороны. Надеюсь, что он сделал правильные выводы и выходит с таким же 
настроем, как и в регулярном чемпионате", - сказал Дементьев "РБК Спорт". 
Российский форвард "Рейнджерс" Артемий Панарин стал лучшим российским 
снайпером НХЛ в сезоне 2023/24. 32-летний нападающий забросил 49 шайб в 82 
играх регулярного чемпионата. На втором месте среди российских игроков - 
нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов, у которого 46 шайб, замкнул тройку 
с 44 шайбами форвард "Тампы" Никита Кучеров. 
"Среди вратарей могу отметить Шестеркина. Клуб закончил на первом месте - 
это результат работы всей команды. Я бы поддержал Василевского, потому что 
получить травму, пройти лечение и выйти не с начала сезона и пройти в плей-



 

 

офф - это достойно. Сам факт того, что наши вратари выходят в стартовом 
составе на игры - это огромный показатель для нашего хоккея и страны. 
Также на Овечкина оказывается высокое давление со стороны болельщиков и 
СМИ. Я знаю, что Александр очень силен ментально и морально, он спокойно 
идет к своей цели. Каждый раз буквы, которыми он вписывает себя в историю 
хоккея, становятся все жирнее. Стоит не забывать о дебютантах, которые 
выступили в этом году: Руслан Исхаков, Никита Чибриков, который отметился 
голом в первом матче, и другие хоккеисты. Надо помнить тех ребят, которые 
делают первые шаги. Спортсмены от многого отказываются ради возможности 
играть в НХЛ. 
Многие не представляют, что такое полуфинал и финал Кубка Стэнли. Самая 
интересная пара "Вашингтон" - "Рейнджерс". "Кэпиталс" на данный момент 
находятся в игровом тонусе, как физическом, так и моральном. Команда крайней 
мотивирована на победу. "Рейнджерс" спокойно закончили регулярку на первом 
месте, именно поэтому для меня эта пара будет самой интересной", - заявил 
Дементьев "РБК Спорт". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион и бывший 
нападающий "Спартака"  
"Кучеров провел настолько успешный сезон за счет своего высокого мастерства. 
Он один из сильнейших игроков в НХЛ. Он молодец. Тяжело назвать его самым 
лучшим игроком среди россиян, но дай бог, чтоб он стал таким. Также Артемий 
Панарин мой любимый игрок в НХЛ. Здорово, что наши игроки показывают такой 
высокий уровень. 
Из вратарей могу выделить красавца, который 700 матчей в регулярке на ноль 
отстоял, - Бобровский. Он бьет все рекорды, но в его возрасте, надеюсь, и 
Шестеркин все рекорды побьет. Касательно Овечкина я сразу говорил, что свои 
30 голов он сделает. Кто-то не верил, но я был убежден, что тридцатку свою он 
забьет. Фаворит на плей-офф, конечно же, "Рейнджерс". В первом же раунде 
интереснейший матч "Рейнджерс" - "Кэпиталз", в котором два сильнейших 
российских хоккеиста, которые делают погоду, сыграют друг против друга", - 
сказал Кожевников "РБК Спорт". 
Алексей Терещенко, бывший игрок московского "Динамо", трехкратный чемпион 
мира по хоккею  
"Кучеров показывает настолько успешные результаты за счет высокого IQ, 
понимания, чтения игры, видения партнеров. Самое главное, что на протяжении 
большого количества сезонов он является лидером по очкам в сезоне, поэтому 
он молодец. Также Панарин достаточно большое количество времени находится 
в лидерах. Артемий держит свой уровень, находится в лидирующей группе 
бомбардиров НХЛ. У Овечкина было не очень удачное начало сезона, ожидали 
больше голов. Но в целом "Вашингтон" смазал начало сезона, поэтому Саня 
молодец. Конечно, хотелось бы большего, но как есть. 
У вратарей и Георгиев неплохо играл, Шестеркин, Сорокин, Варламов, 
Бобровский. Они хорошо продвигают российскую вратарскую школу хоккея. 
Достаточно тяжело на одном уровне провести 82 игры. Бывают спады 
функциональные, физические, моральные. Нужно делать выводы и исправлять 
ошибки. Хотелось бы выделить Дмитрия Воронкова ("Коламбус Блю Джекетс"). 
Ему тяжело дался переезд в Северную Америку, но он молодец. Достаточно 
неплохой сезон. 
Тяжело назвать фаворита плей-офф. Регулярка и матчи на вылет - это разные 
игры, они непредсказуемы. Конечно же, для нас интереснее всего "Рейнджерс" - 
"Вашингтон", где две наши мегазвезды будут бороться, и "Тампа" с "Флоридой", 



 

 

где в каждой команде наших по три игрока", - отметил Терещенко в беседе с "РБК 
Спорт".  

https://www.rbc.ru/sport/20/04/2024/6622607c9a794769f5d89a14 

К заголовкам сообщений 

Терещенко рассказал, кого будет больше поддерживать в плей-офф - 
Овечкина или Панарина (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко рассказал, кого будет 
больше поддерживать в плей-офф - "Вашингтон Кэпиталз" с Александром 
Овечкиным или "Нью-Йорк Рейнджерс" с Артемием Панариным. 
 - В противостоянии Овечкина и Панарина кого будете больше поддерживать?  
 - (смеется) Давайте так. Поддерживать, наверное, все-таки Ови. Саша - мой 
друг, мы с ним и "Динамо" прошли. Конечно, хотелось бы, чтобы он побил рекорд 
Гретцки и чтобы "Вашингтон" добился успехов. От Саши многое зависит. 
Ну и Артемию, конечно, хочется пожелать успехов. Это хоккей. Здесь 
поддерживаешь не только конкретного игрока - есть в целом команда. 
Если серьезно, тяжело кого-то конкретно поддерживать. Все ребята стараются, 
и хочется, чтобы каждый выигрывал эту чашу. Но все не могут делать это, - 
сказал Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром 
Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520210-tereschenko-rasskazal-kogo-
budet-bolshe-podderzhivat-v-plej-off-ovechkina-ili-panarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Трехкратный чемпион мира оценил регулярный чемпионат в исполнении 
Александра Овечкина (Чемпионат.com, Москва, 20 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко прокомментировал 
результаты Александра Овечкина в завершившемся регулярном чемпионате 
Национальной хоккейной лиги. 
 - Как оцените весь регулярный чемпионат в исполнении Овечкина?  
 - Да неплохо. 31+34 - это нормально. При условии, что начало сезона и для 
"Вашингтона" не удалось, и для Саши в целом. Давайте будем откровенны. 
Бекстрема не было, новые партнеры, травмы. Тренерский состав нашел, как 
поправить игру "Вашингтона" - и после этого-то Саша и начал забивать, 
отдавать. Получился достаточно неплохой сезон по очкам", - сказал Терещенко 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5520692-tryohkratnyj-chempion-mira-
ocenil-regulyarnyj-chempionat-v-ispolnenii-aleksandra-ovechkina.html 

К заголовкам сообщений 

Толчинский: уверен, что Овечкин побьет рекорд Гретцки (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский ответил на вопросы Metaratings.ru об игре 
российских игроков в НХЛ.  
- Следите за НХЛ?  

https://www.rbc.ru/sport/20/04/2024/6622607c9a794769f5d89a14
https://www.championat.com/hockey/news-5520210-tereschenko-rasskazal-kogo-budet-bolshe-podderzhivat-v-plej-off-ovechkina-ili-panarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520210-tereschenko-rasskazal-kogo-budet-bolshe-podderzhivat-v-plej-off-ovechkina-ili-panarina.html
https://allhockey.ru/news/show/515249-Tereschenko_rasskazal_kogo_budet_bol_she_podderzhivat_Ovechkina_ili_Panarina
https://www.championat.com/hockey/news-5520692-tryohkratnyj-chempion-mira-ocenil-regulyarnyj-chempionat-v-ispolnenii-aleksandra-ovechkina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5520692-tryohkratnyj-chempion-mira-ocenil-regulyarnyj-chempionat-v-ispolnenii-aleksandra-ovechkina.html


 

 

- Немного. 
- Как думаете, Александр Овечкин сможет побить рекорд Гретцки?  
- Я уверен, что Овечкину удастся это сделать. Сам Гретцки сказал, что это всего 
лишь вопрос времени. Так что вопрос не в том, побьет ли Александр этот рекорд, 
а в том, когда он это сделает. 
- Как в целом оцените выступление российских хоккеистов в регулярном 
чемпионате НХЛ?  
- Российские хоккеисты в НХЛ всегда играют на ведущих ролях: и вратари, и 
нападающие, и защитники. Это доказывает то, что у нас отличная школа и то, 
что Россия - самая настоящая хоккейная страна. 
- Кто для вас фаворит Кубка Стэнли?  
- Я не слишком пристально слежу за НХЛ, но мне очень нравится игра 
"Колорадо". Сложно дать прогноз, потому что в этой лиге все очень 
непредсказуемо, - сказал Толчинский. 
На счету Овечкина 853 шайбы в регулярных чемпионатах НХЛ. Обладатель 
рекорда Уэйн Гретцки забросил 894 шайбы. 
В первом раунде плей-офф НХЛ "Вашингтон" Овечкина сыграет против "Нью-
Йорк Рейнджерс". Первый матч серии состоится вечером 21 апреля. Начало - в 
22:00 по московскому времени. 

https://metaratings.ru/news/tolchinskii-uveren-chto-ovechkin-pobyot-rekord-gretcki-
355492/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Русского таланта сравнивали с Макдэвидом, а он получил мизерные 
деньги в Америке. Для Подколзина это хорошая сделка (Sport24.ru, 
Москва, 20 апреля 2024) 
22-летний россиянин подписал новый контракт с "Ванкувером".  
Перед стартом плей-офф интрига по поводу будущего одного российского игрока 
исчезла. Василий Подколзин, у которого летом заканчивался трехлетний 
контракт новичка с "Ванкувером", остается в канадском клубе еще как минимум 
на два года. Клуб объявил о том, что достиг договоренности о новом соглашении 
сроком на два сезона и с зарплатой в $1 млн в год.  
Новый контракт чуть больше, чем контракт новичка, по которому Василий 
получал $925 тыс. Однако есть существенное отличие: если сейчас при отправке 
в АХЛ его зарплата составляла всего $70 тыс, то теперь $1 млн будут платить 
вне зависимости от лиги, где игрок выступает. Впрочем, односторонний формат 
соглашения не гарантирует выступление только в НХЛ. Подколзина могут 
отправить в фарм-клуб через драфт отказов, как нередко поступают с молодыми 
хоккеистами, которые не проходят в основу. И если в тренировочном лагере 
россиянин не убедит тренерский штаб, то с ним это вполне может случиться. Как 
было в этом году.  
Два-три года назад такой контракт Подколзина посчитали бы неудачным. 
Нападающий дебютировал в КХЛ в 17 лет. На протяжении нескольких лет 
считался лидером молодежной сборной и чуть ли не главным талантом из 
России. Босс СКА Роман Ротенберг даже сравнивал Василия с Коннором 
Макдэвидом, "который умеет все". Однако в итоге все эти громкие слова и 
повышенное внимание сыграли злую шутку с хоккеистом. В нем стали видеть 
нового Овечкина, а он по своему потенциалу не мог дотянуть до этого уровня. Да 
и в Петербурге, куда из школы "Витязя" перешел игрок, вскоре у него начались 

https://metaratings.ru/news/tolchinskii-uveren-chto-ovechkin-pobyot-rekord-gretcki-355492/
https://metaratings.ru/news/tolchinskii-uveren-chto-ovechkin-pobyot-rekord-gretcki-355492/
https://allhockey.ru/news/show/515305-Tolchinskij_uveren_chto_Ovechkin_pob_et_rekord_Gretcki


 

 

проблемы. Первые несколько лет в СКА его носили на руках, но потом на 
горизонте стали появляться другие юные таланты. Осложнило ситуацию и то, что 
в последний год в России Подколзину не всегда давали играть - все из-за его 
нежелания продлевать контракт.  
Когда точно форвард решил уехать в "Ванкувер", сказать сложно. Но в канадском 
клубе его очень ждали с момента, как выбрали на драфте в 2019 году. Василия 
оценили очень высоко - он был выбран в первом раунде под 10-м номером. Тоже 
в какой-то степени переоценка игрока. Первый сезон 2021/22 у хоккеиста 
сложился здорово: целиком провел его в НХЛ, набрал 26 (14+12) очков в 79 
матчах регулярного чемпионата. Казалось, что после этого он будет только расти 
и расти. Однако уже в следующем чемпионате у него начались проблемы. По 
ходу сезона в "Кэнакс" сменился тренерский штаб, и Рик Токкет отправил 
россиянина в фарм-клуб. Нынешний год Подколзин также начал в 
"Абботсфорде".  
В АХЛ в конце октября он чуть не получил серьезную травму, но, к счастью, все 
обошлось и довольно быстро игрок вернулся на лед. В фарм-клубе он провел 44 
игры, в которых набрал 28 (15+13) очков. В среднем проводил за матч по 17 
минут. В "Абботсфорд" россиянин был отправлен во время тренировочного 
лагеря из-за большой конкуренции на флангах в основе. Подколзин всегда 
позиционировался как двусторонний форвард: если что-то не получается в 
атаке, то он может это компенсировать самоотверженной игрой в обороне. Вот и 
в команде АХЛ он не был лучшим по очкам, зато блестяще действовал без 
шайбы.  
В начале марта Василия подняли в основу и концовку регулярки он провел в 
"Ванкувере". 22-летний нападающий отыграл 19 матчей и набрал 2(0+2) очка при 
10:49 в среднем на льду, выходя в четвертом звене. Статистика нерадостная, но 
для игрока уже победа, что он играет в главной команде. Голов и передач от него 
не ждут. Хорош он в силовой борьбе. У него набралось аж 71 хит. Токкет прямо 
сейчас видит в Подколзине исключительно силового форварда, которому стоит 
больше думать об обороне, чем об атаке. Надо понимать, что такой путь нередко 
приходится проходить молодым игрокам, постепенно доказывая, что они 
достойны большего.  
Подколзину важно не остановиться в развитии и не закрепиться в этой роли. 
Пробиться в топ-6 "Ванкувера" на будущий сезон будет сложно, но сразу у 
четырех нападающих заканчиваются контракты. Получается, шансы 
появляются. Главное воспользоваться ими правильно.  

https://sport24.ru/hockey/article-639988-russkogo-talanta-sravnivali-s-makdevidom-
a-on-poluchil-mizernyye-dengi-v-amerike-dlya-podkolzina-eto-khoroshaya-sdelka 

К заголовкам сообщений 

Величие Кучерова, прорыв Панарина, чудо Овечкина: российские итоги 
сезона НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Чем в том числе запомнится регулярный чемпионат. 
Никита Кучеров. 
Кучеров: лучший бомбардир НХЛ и новый рекорд для россиян 
Никита Кучеров провел выдающийся регулярный чемпионат. Форвард "Тампы" 
переписал все личные рекорды - 44 гола, 100 передач и 144 очка в 81 матче. 30-
летний правый крайний нападающий обновил сезонные достижения 
бомбардиров своего клуба и для всех россиян в истории НХЛ, которые сам 
установил пять лет назад. 

https://sport24.ru/hockey/article-639988-russkogo-talanta-sravnivali-s-makdevidom-a-on-poluchil-mizernyye-dengi-v-amerike-dlya-podkolzina-eto-khoroshaya-sdelka
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Весной-2019 Кучеров поднял планку на отметку в 128 очков, забрал "Арт Росс 
Трофи", "Харт Трофи" и "Тед Линсдей Эворд". Теперь россиянин выиграл 
сумасшедшую гонку бомбардиров с Нэйтаном Маккинноном и немного 
притормозившим Коннором Макдэвидом. Капитан "Эдмонтона" не уступал приз 
самого результативного игрока три года подряд и взял пять "Арт Росс Трофи" с 
2016-го, за это время его только раз опередил одноклубник Леон Драйзайтль, и 
теперь дважды - лидер "Тампы". Из россиян этот приз брали только он, 
Александр Овечкин и Евгений Малкин (дважды). 
В прошлом сезоне Макдэвид ушел в космос и набрал 153 очка, в этом Кучеров 
забрался на схожую высоту. Оба пополнили компанию Уэйна Гретцки, Марио 
Лемье и Бобби Орра из ассистентов со 100 передачами за одну регулярку. 
Причем только Никита с двумя легендарными центрфорвардами при таком числе 
голевых пасов забросил не менее 40 шайб. Россиянин остановился в пяти шагах 
от сезонного рекорда бомбардиров лиги не из Северной Америки - 149 очков 
Яромира Ягра. 
Волшебство и магия, инопланетные мастерство и техника: игра и решения на 
льду Кучерова заслуживают восторженных оценок зрителей и звезд вместе с 
Гретцки. Форвард с отрывом лучший по продуктивности в команде Джона Купера, 
отметился результативными действиями в половине голевых атак (144 из 288), 
делал разницу в большинстве и равных составах, выходил на первый план в 
матчах с топ-соперниками. Есть мнение, что такая "Тампа" потеряет статус 
кубковой команды без двукратного чемпиона и лучшего бомбардира победных 
плей-офф. 
За феерией Кучерова стоит огромная работа на тренировках и в межсезонье. 
Партнеры по "Лайтнинг" выделяют его стремление совершенствоваться не 
меньше, чем оригинальные действия в игре. Сам неулыбчивый форвард в 
фирменном стиле лаконично оценивает достижения, говорит о главном - 
желании делать все для побед команды. В заключительном матче регулярного 
чемпионата с "Торонто" он оформил гол плюс пас и не скрывал радости после 
исторической передачи под скандирование "MVP!" на домашней арене. 
"Это особенный момент. Спасибо моим партнерам и тренерскому штабу за то, 
что дали мне возможность добиться успеха. Мне повезло играть с отличными 
хоккеистами. Это хороший момент", - сказал Кучеров и подтвердил свою 
готовность к плей-офф и первому раунду с "Флоридой". 
Панарин: первый сезон с 100+ очками и лучший снайпер среди россиян 
Артемий Панарин провел свой выдающийся регулярный чемпионат. Форвард 
"Рейнджерс" в межсезонье удивил сменой имиджа, а затем от старта до финиша 
собирал те или иные рекорды клуба и не только. 32-летний левый крайний 
нападающий обновил свое снайперское достижение и наконец-то набрал 100 
баллов за результативность, впервые за девять лет в НХЛ и на пятый год в Нью-
Йорке. 
Весной-2024 Панарин добрался до 120 очков, 49 голов и 71 передачи в 82 
матчах. Россиянин остановился в трех шагах от сезонного рекорда бомбардиров 
"Рейнджерс" - 123 очка от Яромира Ягра. С такой результативностью он 
превзошел цифры лучшей регулярки Овечкина (112) и Малкина (113), повторил 
достижение Сергея Федорова и уступил лишь Александру Могильному (127) и 
Кучерову. В заключительной игре с "Оттавой" форвард после заброшенной 
шайбы безуспешно пытался забить пятидесятый гол под скандирование "MVP!" 
на домашней арене. Артемий признан самым ценным игроком команды, стал 
четвертым бомбардиром сезона и лучшим снайпером среди россиян. 
"Рейнджерс" в первый год работы тренера Питера Лавиолетта установили 
клубные рекорды по числу набранных очков (114) и побед (55), выиграли 



 

 

регулярный чемпионат и стали обладателями Президентского кубка. Панарин 
остается одним из лидеров команды и ее самым результативным игроком, по-
прежнему снабжает партнеров классными передачами и сам стал больше 
атаковать ворота. После улучшения личной статистики от Хлебушка ждут 
реабилитации за бледную игру в прошлогоднем плей-офф. 
"Довольно веселый сезон. Я хорошо спал, почти каждую ночь. Здорово получить 
такой опыт, но нет времени расслабляться. Может быть, теперь будет лучше, 
чем в прошлом году, но пока не уверен. Регулярный чемпионат - да, а дальше 
посмотрим. Конечно, когда набираешь на 28 очков больше, чувствуешь себя 
лучше, но плей-офф - это совсем другой турнир, так что сейчас тяжело сказать. 
Я чувствую мотивацию, потому что хоккей - это моя жизнь, поэтому я играю. Мне 
нравятся эти эмоции. Конечно, если мы выигрываем, это лучше, чем когда 
проигрываем. Но иногда поражения нужны, чтобы увидеть разницу. И теперь 
уверенности больше. Вот разница - 28 очков. Чувствую себя вот на столько 
иначе, ровно на столько лучше", - сказал Панарин не без шуток о новом старте в 
Кубке Стэнли. 
Овечкин: преображение в гонке за Гретцки и выход в плей-офф 
Александр Овечкин в этом регулярном чемпионате провел две разные 
половины. В первой части 38-летний капитан "Вашингтона" с невеликими 8 
голами в 43 матчах уходил в антирекордные сухие серии, перебирал клюшки, 
пытался найти доступные игровые решения в атаке нерезультативной команды 
и не опровергал сомнения в своем возрастном замедлении. После мини-отпуска 
в паузе на Матч звезд снайпер вернулся к знакомому голевому темпу, собирал 
результативные отрезки и вместе с оставшимися партнерами цеплялся за зону 
плей-офф. 
"Кэпиталз" с тренером-дебютантом Спенсером Карбери сотворили главную 
сенсацию сезона НХЛ и превратили свои кубковые шансы из сомнительных в 
реальные. При всем перекосе в качестве состава и разности голов (220-257) они 
держались на спасениях номинально второго вратаря Чарли Линдгрена и 
цеплялись за победы в матчах с минимальным перевесом в счете. Голы 
капитана с начала февраля до середины апреля в этом помогли. 
Овечкин продолжил великую гонку за Уэйном Гретцки. Пока Остон Мэттьюс 
превзошел его рекорд века по числу голов в одном регулярном чемпионате на 
отметке в 65 шайб, Александр установил еще несколько заметных достижений. 
Россиянин первым в истории НХЛ забил 850 голов в одном клубе и стал лучшим 
по числу регулярок не менее чем с 30 шайбами - 18 за 19 лет в НХЛ. После рывка 
во второй части Ови собрал 31 гол, 34 передачи и 65 очков в 79 играх. Всего в 
лиге у него 853 гола, 697 передач и 1550 очков в 1426 матчах, до снайперского 
рекорда Гретцки - 41 шаг. 
Не менее важно, что Великая Восьмерка не пропустит плей-офф во второй раз 
подряд и всего в пятый за всю карьеру. "Вашингтон" в первом раунде сыграет с 
лучшим клубом лиги - "Рейнджерс". 
"Это нечто особенное. Вот почему мы играем в хоккей. Ты хочешь быть в 
подобной атмосфере, хочешь быть там. Никто не считал, что мы пройдем, но мы 
выиграли. И вы никогда не знаете, что случится в плей-офф. Это другой хоккей, 
иная атмосфера, все на другом уровне. Я очень взволнован. Мы боролись весь 
год с разными сложностями - травмы, обмены. Но мы все равно верили. Самое 
главное - верить. Мы верили друг в друга", - сказал Овечкин после победы над 
"Филадельфией" в решающем матче за выход в плей-офф. 
Малкин: по два шага до красивых цифр и второй год без плей-офф 
Евгений Малкин в этом регулярном чемпионате явно рассчитывал на большее. 
По ходу сезона 37-летний центрфорвард "Питтсбурга" чередовал яркие вспышки 



 

 

с нерезультативными отрезками, а команда Майка Салливана неровно шла по 
дистанции. Зимой "Пингвинз" растеряли если не все, то почти все шансы, в марте 
начали рывок и остались в паре побед от первой восьмерки Восточной 
конференции. 
Год назад Малкин, Сидни Кросби, Крис Летанг и компания обидно проиграли 
кубковую гонку на финише. Тогда "Питтсбург" прервал серию из 16 подряд 
выходов в плей-офф после пропуска в дебютном сезоне Сида перед приездом 
Джино. До весны-2023 Малкин и Кросби вместе не сыграли в Кубке Стэнли только 
в 2011 году, но из-за серьезных повреждений. Теперь оба трехкратных чемпиона 
во второй раз подряд провели все матчи регулярного чемпионата, однако топ-
сезона капитана и стараний всей команды весной не хватило. 
У Малкина при всех травмах не было регулярок со средней результативностью 
заметно меньше балла за игру. Эта получилась именно такой: 82 матча, 27 голов, 
40 передач и 67 очков. С начала сезона форвард двигался к 500 шайбам в НХЛ 
и на этом пути обошел Сергея Федорова. Весной Евгений нашел особенную 
мотивацию в долгожданном приезде родителей в Америку. После нового 
всплеска он остался в двух голах, двух передачах и четырех очках от круглых 
цифр. У Джино - 498 голов, 798 передач, 1296 очков в 1145 матчах лиги. До 
красоты совсем немного, но нужно ждать новой осени, а пока все "Пингвинз" 
грустят из-за досрочного отпуска. 
"Эти три недели - невероятный отрезок, если бы мы так играли весь год, 
возможно, гарантировали бы плей-офф. Вероятно, стартовали немного поздно. 
Вы же знаете, после дедлайна все говорили, что у нас ноль шансов, еще три 
недели назад давали всего один процент на попадание в плей-офф, но мы в 
борьбе до последнего матча. Знаем, какой у нас потенциал, с этими парнями 
весело, все играют невероятно. Я стараюсь по полной. Моя семья, родители 
здесь - может, это дополнительная помощь для меня. И посмотрите, мы 
победили очень хорошие команды - "Рейнджерс" и "Тампу", такие же играют в 
плей-офф. У нас опасная команда, в плей-офф были бы шансы, это как минимум. 
Мы знаем, как играть, у нас великолепный опыт в плей-офф, снова пришла 
уверенность", - сказал Малкин перед развязкой гонки в Восточной конференции. 
Бобровский и российские вратари: снова наш претендент на "Везину" 
Сергей Бобровский в этом регулярном чемпионате привычно производил 
сильное впечатление и вошел в число лучших вратарей лиги по всем 
статистическим показателям. 35-летний голкипер "Флориды" собрал много побед 
и сухих игр - 36 и 6 в 58 матчах, показал высокие коэффициент надежности и 
процент отраженных бросков - 2,37 и 91,5. Бобровский продвинулся в топ-15 в 
истории лиги по победам - 700 матчей, 396 побед, 44 игры на ноль, КН 2,59, %Б 
91,5. Новый взлет россиянина начался с Кубка Стэнли-2022, он ворвался в тот 
плей-офф и помог команде дойти до финала. 
"Я научился большему за те два месяца хоккея, чем за 13 лет моей карьеры, 
особенно в том, что происходит с твоим разумом, какого рода челленджи 
принимает твой мозг. Так что это было нечто особенное. Помимо результата 
идет более глубокий процесс изучения своего тела, физики, разума, духа, и это 
делает все более увлекательным. И затем в какой-то момент вы выстраиваете 
эту веру и тот фундамент, на которые полагаетесь. Не так важно, что снаружи, 
внутри вы сильны и опираетесь на те основы, которые создали со временем", - 
сказал Бобровский для вышедшего в апреле материала сайта НХЛ о прогрессе 
своей карьеры. 
Этой весной Сергей по версиям разных экспертов входит в тройку претендентов 
на "Везина Трофи". Он первым из россиян выиграл эту награду лучшему в своем 
амплуа в 2013-м, а через четыре года завоевал ее во второй раз. Два других 



 

 

наших обладателя приза Андрей Василевский и Игорь Шестеркин, а также 
прошлогодний номинант Илья Сорокин провели регулярку на высоком уровне, но 
не избежали вопросов. Василевский пропустил стартовый месяц "Тампы" после 
операции и не всегда выглядел на своем высочайшем уровне, Шестеркин и 
Сорокин не во всем смотрелись убедительнее напарников-ветеранов Джонатана 
Куика и Семена Варламова. Куик показал сильную статистику и разгрузил Игоря 
в "Рейнджерс", Варламов нередко играл вместо Ильи и много выручал на пути в 
плей-офф после назначения в январе главным тренером "Айлендерс" Патрика 
Руа. 
Василевский, Шестеркин и Сорокин в ежегодном опросе игроков НХЛ составили 
первую тройку вратарей, которых стоит выбрать на решающий матч. Больше 
Бобровского с ними из всех российских голкиперов в регулярке играл и побеждал 
только Александр Георгиев в "Колорадо" (63 матча, 38 побед). После этой 
пятерки в числе лучших по статистике - Петр Кочетков из "Каролины" и Илья 
Самсонов из "Торонто", притом что экс-вратарь "Вашингтона" в новогодний вечер 
был выставлен на драфт отказов и позже вернулся в канадский клуб через 
виртуальный перевод из АХЛ. 
В этом сезоне в НХЛ сыграли 13 российских голкиперов, национальный рекорд 
опять обновлен. В конце регулярного чемпионата к своим клубам 
присоединились Иван Федотов и Георгий Романов. Федотов добрался до 
"Филадельфии" после армейской службы, противоречивого года в ЦСКА и 
досрочного разрыва контракта. Самый высокий голкипер в истории лиги не помог 
"Флайерз" в гонке за плей-офф, команда Джона Тортореллы провалила 
финальный отрезок и остановилась в шаге от сенсации. 
Ничушкин и Кузнецов: программа помощи хоккеистам 
Валерий Ничушкин и Евгений Кузнецов приостанавливали игру в регулярном 
чемпионате и прошли программу помощи хоккеистам, которая направлена на 
борьбу с различными видами зависимостей и психологическими проблемами. 
Участие добровольное, причины без согласия игроков не называются, 
возвращение к тренировкам и матчам зависит от допуска специалистами. Оба 
челябинца о своей ситуации заявлений не делали. 
Ничушкин в середине января прервал потенциально лучший сезон в карьере, 29-
летний крайний форвард "Колорадо" шел в графике больше балла за 
результативность в среднем за игру. Пауза заняла почти два месяца, чемпион-
2022 вернулся к тренировкам в конце февраля и начал играть после начала 
марта - так, словно перерыва у одного из лидеров атаки "Эвеланш" не было. 
Валерий все же обновил снайперский рекорд и на балл превзошел лучшее 
бомбардирское достижение в регулярке - 28 голов, 25 передач и 53 очка в 54 
матчах. 
Кузнецов в начале февраля прервал очередной слабый сезон, 31-летний 
центрфорвард "Вашингтона" не выглядел довольным собой и процессом даже 
после смены тренера. Евгений провел паузу на Матч звезд вместе с Дмитрием 
Орловым в кругу семей и не вернулся в "Кэпиталз". После допуска к тренировкам 
в начале марта нападающий прошел драфт отказов и отправился на выезд с 
фарм-клубом из АХЛ, совершил автобусное путешествие в Северную Каролину 
и был обменян в главный клуб своей локации. Так два чемпиона МЧМ-2011 и два 
из трех российских обладателей Кубка Стэнли-2018 Кузнецов и Орлов 
воссоединились в "Каролине". Их расставание со "старшим братом" Овечкиным 
произошло с интервалом в год после почти 11 лет в системе столичного клуба. 
"Мне нужно вернуться в хоккей. Я не играл долгое время. Я сделал много ошибок 
в своей жизни до этого. Лучшая возможность сказать людям "извините" - это 
играть и вносить заметный вклад. Я никогда не бежал от ошибок, которые 



 

 

совершил в прошлом. И никогда не жалел о чем-то. Считаю, что это 
удивительный жизненный опыт. И я многому научился. Как сказал, это моя 
последняя возможность. Это мой последний шанс. Прямо сейчас все в моей 
власти", - сказал Кузнецов после обмена. 
Евгений порадовался возможности быть на льду самим собой, не исполнять роль 
"сантехника" и играть вместе с другом Орловым в команде-претенденте. 
Форвард оперативно показал в Роли фирменную "птичку" и с одной из самых 
российских команд лиги попытается раскрыть ее потенциал в плей-офф. 
Капризов без плей-офф, русская пятерка "Коламбуса" и не только 
Кирилл Капризов во второй раз подряд не провел полноценный сезон из-за 
травмы и впервые в карьере пропустит плей-офф. "Миннесота" и ее главная 
звезда неубедительно выглядели осенью, в ноябре получили нового тренера и 
никак не могли угнаться за кубковой восьмеркой Западной конференции, не 
помог даже риск с заменой вратаря в овертаймах. Крайний форвард сильнее 
провел вторую часть регулярки, продолжил солировать в атаке "Уайлд" и 
переписывать отдельные рекорды клуба, подобрался близко ко второй в карьере 
сотне баллов за результативность и топ-10 бомбардиров лиги - 96 очков, 46 голов 
и 50 передач в 75 матчах. 
Павел Бучневич провел третий сезон в "Сент-Луисе" и остается среди самых 
заметных россиян лиги с результативностью на уровне легенд, Малкина и 
Овечкина - 63 (27+36) очка в 80 матчах. Перед дедлайном ходили разговоры о 
возможном возвращении форварда в "Рейнджерс", но такого поворота все же не 
случилось. Теперь россиянин может получить солидное предложение по новому 
контракту от "Блюз". 
Владимир Тарасенко сменил клуб в третий раз за карьеру в НХЛ и с начала 
прошлого года. Чемпион-2019 и один из лучших игроков в истории "Сент-Луиса" 
предыдущей весной не смог пошуметь в плей-офф с "Рейнджерс", провел 
половину сезона в аутсайдере "Оттаве" и нашел новую команду-претендент - 
"Флориду". Так форвард сохраняет надежду на второй Кубок Стэнли. 
Андрей Свечников довел до девяти число россиян с 50 и более очками в этом 
регулярном чемпионате. Форвард "Каролины" не всегда показывал свой 
ураганный талант и заодно напомнил лиге о том, кто первым в ее истории забил 
лакросс-гол. В апрельском матче с "Бостоном" получилось настолько быстро и 
волшебно, что судьям пришлось смотреть повтор после ближайшей остановки 
матча. 
"Коламбус" собрал свою версию русской пятерки. Форварды Кирилл Марченко, 
Дмитрий Воронков, Егор Чинахов и защитник Иван Проворов провели первый в 
истории матч НХЛ, в котором отличились четыре россиянина - в конце ноября 
против "Бостона". Компанию соотечественников в одной из худших команд лиги 
дополняет вратарь Даниил Тарасов. 
Андрей Кузьменко провел мощную концовку сезона после переезда из 
"Ванкувера" в "Калгари", чемпион-2023 Иван Барбашев продолжает играть 
важную роль в "Вегасе", эти и другие звезды оставили свой след в 
закончившемся регулярном чемпионате - в клубах лиги с 13 вратарями 
выступили 52 полевых игрока из России. В плей-офф стартует 31 хоккеист, 
наших нет только в трех командах - "Нэшвилле", "Эдмонтоне" и "Бостоне". 
Продлится ли российская серия в Кубке Стэнли?  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskie-hokkeisty-nhl-kucherov-i-
panarin-ovechkin-i-malkin-itogi-regulyarnogo-chempionata-2023-2024-2202840/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskie-hokkeisty-nhl-kucherov-i-panarin-ovechkin-i-malkin-itogi-regulyarnogo-chempionata-2023-2024-2202840/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskie-hokkeisty-nhl-kucherov-i-panarin-ovechkin-i-malkin-itogi-regulyarnogo-chempionata-2023-2024-2202840/


 

 

Клуб НХЛ "Сан-Хосе" не станет подписывать новый контракт с чемпионом 
Олимпиады Барабановым (ТАСС, Москва, 20 апреля 2024) 
Руководство клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Сан-Хосе" не станет 
подписывать новый контракт с российским нападающим Александром 
Барабановым. Об этом на своей странице в соцсети X сообщил журналист 
Кертис Пашелька со ссылкой на генерального менеджера команды Майка Грира.  
Действующее соглашение игрока рассчитано до конца сезона-2023/24.  
В завершившемся регулярном чемпионате Барабанов провел 46 матчей, в них 
форвард забросил 4 шайбы и сделал 9 результативных передач. Барабанов в 
последний раз выходил на лед 27 марта в игре против "Далласа" (6:3), в которой 
забил гол. После этого россиянин пропустил 11 встреч.  
Барабанову 29 лет, игрок не выбирался на драфте НХЛ. За "Сан-Хосе" он 
выступал с сезона-2020/21, перейдя из "Торонто". До НХЛ Барабанов играл за 
петербургский СКА, с которым дважды выиграл Кубок Гагарина (2015, 2017). В 
составе сборной России хоккеист стал олимпийским чемпионом (2018) и 
бронзовым призером двух чемпионатов мира (2017, 2019).  
По итогам регулярного чемпионата "Сан-Хосе" стал худшей командой 
Тихоокеанского дивизиона и Западной конференции. Клуб набрал 47 очков в 82 
матчах и не вышел в плей-офф.  

https://tass.ru/sport/20605793 

Похожие сообщения (7): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 21 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 20 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 20 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Идеальное начало плей-офф НХЛ для России! Списанный со счетов 
форвард разорвал соперника (News.sportbox.ru, Москва, 21 апреля 2024) 
Евгений Кузнецов неожиданно стал главным оружием "Каролины". 
 Каролина - Айлендерс  
Плей-офф НХЛ сезона 2023/24 стартовал! Открыли розыгрыш Кубка Стэнли 
"Каролина Харрикейнз" и "Нью-Йорк Айлендерс". 
Перед игрой главный тренер "Харрикейнз" Род Бриндамор немного удивил 
выбором стартового вратаря. Казалось, у команды есть четкий первый номер - 
Петр Кочетков. Россиянин отыграл в "регулярке" 42 матча - это больше, чем в 
общей сложности выходили на лед Спенсер Мартин (19) и Фредерик Андерсен 
(16). 
Однако Бриндамор сделал ставку на Андерсена, который в начале ноября 
покинул расположение команды из-за проблем со свертываемостью крови и 
появился в составе лишь в марте. При этом у тренера были веские причины 
выбрать датчанина. После возвращения он провел 10 игр в старте и одержал 
девять побед. 
А вот решение Патрика Руа назначить Семена Варламова стартовым вратарем 
было ожидаемым, хотя до начала сезона первый номер принадлежал Илье 
Сорокину. Но концовку "регулярки" Руа доверил Варламову, который и вывел 
"Айлендерс" в плей-офф. 
В итоге оба тренера угадали с вратарями: Варламов и Андерсен провели 
отличный матч. Но киперов затмил Евгений Кузнецов: россиянин в одиночку 
прибил соперника и повторил достижение легенды НХЛ. 

https://tass.ru/sport/20605793
https://www.sovsport.ru/hockey/news/san-hose-ne-budet-podpisyvat-novyj-kontrakt-s-rossijskim-forvardom-barabanovym
https://rsport.ria.ru/20240421/san-khose-1941290411.html
https://allhockey.ru/news/show/515325-San_Hose_ne_budet_prodlevat_kontrakt_s_Barabanovym
https://russian.rt.com/sport/news/1302896-san-hose-kontrakt-barabanov
https://sport24.ru/hockey/news-640208-san-khose-ne-budet-prodlevat-kontrakt-s-barabanovym


 

 

Лучший матч Кузнецова за "Каролину"  
Матч начался с откровенно странного удаления. На второй минуте защитник 
хозяев сам запутался в ногах Андерса Ли и упал на лед. Но судьи сразу же 
выписали две минуты форварду "островитян". Учитывая, что "Айлендерс" - 
худшая команда "регулярки" по игре в меньшинстве, для гостей старт встречи 
выдался ужасным. 
"Каролине" понадобилось всего 13 секунд, чтобы реализовать большинство. 
Мартин Нечас выполнил передачу на пятак, Евгений Кузнецов подработал шайбу 
коньком и резко бросил в ближний верхний угол - 1:0. Российский центрфорвард 
забил первый гол плей-офф НХЛ сезона 2023/24!  
Отпраздновал взятие ворот Кузнецов в классическом стиле, показав зрителям 
"Пи-Эн-Си-Арены" фирменную "птичку". Таким образом, нападающий 
"Каролины" вышел на 11-е место в списке лучших российских снайперов в плей-
офф, сравнявшись с Игорем Ларионовым (30). 
 - Никто не нападал на меня, поэтому я решил забросить шайбу. Получилось 
неплохо, - приводит слова Кузнецова Bally Sports.  
После гола "Каролина" создала еще несколько опасных моментов, но Варламов 
не позволил сопернику увеличить преимущество. А в середине периода 
"Айлендерс" перехватили инициативу благодаря Александру Романову, который 
выдал потрясающий отрезок. Сначала на 9-й минуте защитник закрыл зону и 
опасно набросил на ворота. Андерсен с большим трудом отбил шайбу, но на 
отскок отреагировал Кайл Маклин и забил первый за карьеру гол в плей-офф. 
Затем Романов за воротами Варламова профессионально вывел Андрея 
Свечникова из себя. Хоккеист "островитян" настолько взбесил соперника, что 
Свечников на глазах у арбитра ударил защитника клюшкой по лицу. "Айлендерс" 
получили большинство и возможность сравнять счет, но "Каролина" выстояла в 
меньшинстве.  
Во второй 20-минутке "Харрикейнз" решили отдать шайбу гостям и играть 
вторым номером. Подобная тактика привела лишь к тому, что "Айлендерс" 
больше чем в два раза перебросали соперника и могли выйти вперед. Не 
позволил это сделать Андерсен, отразивший все 13 бросков. 
После перерыва "Каролина" заметно прибавила в движении и на 44-й минуте 
вышла вперед. После броска Кузнецова защитник Брэди Шей сыграл на 
подправлении, а Стефан Нейсен среагировал на отскок от соперника и добил 
шайбу в ворота - 2:1. 
Кузнецов набрал 69-е очко в плей-офф и теперь находится всего в шаге от Павла 
Буре, занимающего 12-е место в списке лучших российских бомбардиров. 
Вообще преображение центрфорварда сильно удивило. Концовку "регулярки" 
хоккеист откровенно провалил. Кузнецов даже установил карьерные 
антирекорды по среднему игровому времени и количеству набранных очков за 
60 минут. Некоторые североамериканские эксперты даже предполагали, что 
россиянина могут вывести из состава. А теперь Евгений тащит на себе 
"Каролину". 
После гола "Харрикейнз" вновь стали играть вторым номером, и у "Айлендерс" 
сразу появились опасные моменты. Так, в середине периода Кайл Палмьери 
каким-то образом не забил в открытый угол. Через несколько смен Кейси Сизикас 
в меньшинстве сначала попал в штангу, а затем бросил точно в Андерсена, 
распластавшегося вдоль ворот. 
В концовке основного времени Руа поменял Варламова на шестого полевого 
игрока, и "Айлендерс" отправились на финальный штурм. Но "Каролина" 
успешно отыграла в обороне, и на 59-й минуте Мартин Нечас забросил в пустые 
ворота, поставив точку в матче. 



 

 

"Каролина" одержала крайне тяжелую победу - 3:1, и повела в серии со счетом 
1-0. "Островитяне" хоть и проиграли в две шайбы, но показали, что "Харрикейнз" 
в этом противостоянии легко не будет.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2045945_Idealnoje_na
chalo_plej_off_NKhL_dla_Rossii_Spisannyj_so_schetov_forvard_razorval_sopernika 

К заголовкам сообщений 

В ВХЛ в новом сезоне добавятся три новых клуба (Sport-42.ru, 
Новокузнецк, 20 апреля 2024) 
Во Всероссийской хоккейной лиге в сезоне 2024/2025 гг. будут выступать 32 
клуба. К 29 командам, игравшим в этом чемпионате, добавятся три новых 
коллектива. 
В ВХЛ вступят вновь созданные прямые фарм-клубы нижегородского "Торпедо" 
и магнитогорского "Металлурга", а также столичная команда "Юнисон-Москва", 
которая в прошедшем сезоне выступала в НМХЛ. Сообщается, что "Юнисон" 
будет иметь партнерские отношения с подмосковным "Витязем". 
Кроме этого, следующий сезон завершится позже. Если этот чемпионат 
заканчивается максимум 30 апреля, то следующий может продлиться до 31 мая.  

https://sport-42.ru/news/detail/v-vkhl-v-novom-sezone-dobavyatsya-tri-novykh-kluba/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Трактор" собрал 6,6 тонны корма в рамках акции "Удалился - накормил 
собаку". За каждую минуту штрафа клуб закупал 10 кг, Робинсон - лидер с 
960 кг (Sports.ru, Москва, 20 апреля 2024) 
Челябинский "Трактор" закупил более 6,6 тонны корма для животных в рамках 
акции.  
Хоккейный клуб совместно с производителем кормов Zoofood помощи 
бездомным кошкам и собакам.  
За каждую минуту удаления игрока "Трактора" 10 килограммов корма отправляли 
в приют для животных. За время акции клуб закупил 6,6 тонны еды.  
Форвард Бадди Робинсон подарил животным 960 килограммов корма, 500 из 
которых - за один матч с "Салаватом Юлаевым", сообщает клуб.  

https://www.sports.ru/hockey/1116009296-traktor-sobral-bolee-6-6-tonn-korma-v-
ramkax-akczii-udalilsya-nakormil.html 

К заголовкам сообщений 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2045945_Idealnoje_nachalo_plej_off_NKhL_dla_Rossii_Spisannyj_so_schetov_forvard_razorval_sopernika
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2045945_Idealnoje_nachalo_plej_off_NKhL_dla_Rossii_Spisannyj_so_schetov_forvard_razorval_sopernika
https://sport-42.ru/news/detail/v-vkhl-v-novom-sezone-dobavyatsya-tri-novykh-kluba/
https://www.sports.ru/hockey/1116009296-traktor-sobral-bolee-6-6-tonn-korma-v-ramkax-akczii-udalilsya-nakormil.html
https://www.sports.ru/hockey/1116009296-traktor-sobral-bolee-6-6-tonn-korma-v-ramkax-akczii-udalilsya-nakormil.html

